
Divulgação

GEMA - I
Empossado como vereador

na quinta-feira, 25, Felipe Jorge
Dario, mais conhecido como Feli-
pe Gema, aproveitou a sua primei-
ra participação em reunião ordi-
nária da Câmara para contar sua
história de vida. "Minha vida co-
meçou andando de skate, acom-
panhando o XV em todos os jogos
e depois decidi fundar uma torci-
da organizada aos 14 anos", disse
um dos fundadores da Esquadrão

GEMA - II
Ele também relatou que

"vem de uma cultura bem difí-
cil", que são as torcidas organi-
zadas, "mas de uma coletivida-
de imensa", acrescentou, ao des-
tacar o sentimento de união que
essas organizações desenvolvem
no País, principalmente para jo-
vens da periferia. "Peço a todos
vocês paciência comigo. Sou de
perguntar e aprender muito, com
o intuito de construir uma soci-
edade cada vez melhor", disse.

GEMA - III
Este Capiau - idoso e cansa-

do, ouve com serenidade e respei-
to as críticas do nobre vereador
Fabrício Polezi, do Patriotas, a este
jornal - fica feliz ao ver uma jovem
liderança como Felipe Gema, que
recebeu quase 1.800 votos e se tor-
nou o segundo suplente do Parti-
do Cidadania, capitaneada na ci-
dade pelo deputado estadual Ro-
berto Morais, a quem Gema tem
como "pai na política". Sucesso ao
novo vereador e A Tribuna está às
ordens, como sempre, a todos edis.
Café na rua Madre Cecília, 1770.

DISCIPLINAR - I
Em defesa do projeto de reso-

lução 8/2022, a chamada 'lei da
mordaça', o vereador Fabricio Po-
lezi (Patriota) defendeu, na quin-
ta-feira, 25, que é a proposta é ape-
nas "regimenta disciplinarmente"
a permanência do munícipe na
Câmara Municipal. "Quem está
reclamando deste projeto são as
pessoas atingidas por ele", criticou.

DISCIPLINAR - II
De forma grosseira - como é

de seu costume -, o vereador des-
tilou críticas ao "Jornal Piracica-
ba" (faltou o 'de', nobre vereador)
e a este matutino, A Tribuna Pi-
racicabana. Também questionou
a legitimidade das entidades sig-
natárias de manifesto contrário
ao PR 8/2022. Ao Conespi, criti-
cou por ser formado por sindica-
listas; o Ipedd (Instituto Piraci-
cabano de Estudos e Defesa da
Democracia) tratou como "puxa-
dinho do PT"; e quanto à Oscip
Pira 21,  disse que seu represen-
tante fala de ideologia de gênero.

DISCIPLINAR - III
Talvez o vereador Fabrício não

se recorde, mas este Capiau tem
boa memória e não se esquece dos
tempos em que, antes de ser par-
lamentar, o então membro assíduo
do Movimento Direita Piracicaba
chegava nas reuniões ordinárias
sempre imbuído a apontar dedos
e desrespeitar vereadores e ser-
vidores públicos. Se existisse na
época, o PR 8/2022 impediria a
presença de Sua Excelência no
quadrilátero da rua Alferes.

DISCIPLINAR - IV
Devagar, com o tempo, todos

aprendemos sempre mais. O café,
aqui, é para todos e conversar so-
bre política faz bem, já ensinava
Ulysses Guimarães, o Senhor
Constituinte. Só faltou colocar nas
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cláusulas pétreas o fim da reelei-
ção para o Executivo pelo menos,
porque tomar café com o Capiau
tomou no Restaurante Mirante,
nos tempos do Antonio Benitez,
lembrado com carinho sempre.

SITUAÇÃO DE RUA
O vereador Reinaldo Pousa

informou que vai sugerir uma au-
diência pública para debater a
questão das pessoas em situação
de rua na cidade. Ele abordou o
tema na quinta-feira (25) ao citar
o caso de uma pessoa que flagrou
fazendo suas necessidades fisio-
lógicas na porta do Teatro São
José. "A gente está sempre dis-
posto a ajudar e dar algumas
opiniões. Temos que nos unir e
levar uma proposta para que es-
sas pessoas tenham um lugar dig-
no para comer", adiantou. Ótimo!

AGILIDADE - I
O vereador Gustavo Pompeo

(Avante) pede maior agilidade
no atendimento das demandas
levadas à Prefeitura de Piraci-
caba. Ele informou que ainda
aguarda trabalho solicitado
com a Sema (Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abasteci-
mento). "Não dá para ficar dan-
do prazo (para atender), porque
aí quem fica de errado é quem
repassou a informação", disse.

AGILIDADE - II
Ele relatou que no dia 28 de

junho se reuniu com a titular da
Sema, Nancy Thame, junto de re-
presentantes da Agrofap e de mo-
radores do bairro Godinho. "Soli-
citamos manutenção de duas es-
tradas oficiais, o que foi acatado
pela secretária, mas ela deu um
prazo para que as máquinas fos-
sem enviadas, só que algum tem-
po depois essas máquinas tiveram
que atender uma questão emer-
gencial", acrescentou, ao demons-
trar receio de que a população acabe
desacreditando no poder público.

ELOGIOU - I
Presidente em exercício da

Câmara, Acácio Godoy (PP),
aproveitou a reunião de quinta-
feira, 25, para tecer elogios aos
servidores da Casa de Leis. "Eu
tenho plena confiança nestes
profissionais", disse, "e se em al-
gum momento nós passamos a
ideia de que eles não fazem cor-
retamente os seus horários, eu
quero desfazê-la desde já, porque
são servidores excelentes e que
servem com excelência", concluiu.

ELOGIOU - II
O elogio de Acácio pode ser

analisado como uma espécie de
"pedido de desculpas" da Mesa
Diretora, quando, na reunião de
segunda-feira, 22, o presidente
licenciado Gilmar Rotta (PP) jus-
tificou a implantação de um mo-
delo de banco de horas na Casa
para evitar os excessos, "já que
tem servidor ganhando R$ 4 mil
só de hora-extra", como afir-
mou, responsabilizando o servi-
dor pela demanda da Casa.

ELOGIOU - III
Polido como é de seu costu-

me e educado, como procura de-
monstrar, Acácio contornou a
situação, demonstrando habili-
dade para tratar a situação da
maneira como é: uma questão
jurídico-administrativa entre
Câmara e Tribunal de Contas.

EM 1994
A foto de ontem, 26, que re-

gistrou a visita do ex-presidente
Lula a Piracicaba, tendo petistas
históricos ao seu lado - vereado-
ra Rai de Almeida e ex-vereado-
ra Esther Rocha, o hoje verea-
dor do PL Laércio Trevisan Ju-
nior atrás -, foi em 1994, na Chur-
rascaria Monte Sul. Registrado.

Semdettur realiza mutirão
de entrevistas de emprego

A Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo (Semdettur) vai realizar na
terça-feira, 30, e na quinta-feira,
1o, um mutirão de entrevistas para
a contratação de novos colabora-
dores para o Arena Atacado, que
pertence ao Supermercado São Vi-
cente. A nova loja do Arena está
em construção na Vila Industrial.

As entrevistas serão realiza-
das no Ginásio Municipal Wal-
demar Blatkauskas, no período
da manhã, das 8h30 às 10h30, e
no período da tarde, das 13h30
às 15h30. No total serão oferta-
das 120 vagas nas mais diversas
funções, para início imediato.

Segundo Cris Batochio, as-
sessora de projetos especiais em
trabalho e renda da Semdettur, é
a segunda vez que o Arena Ata-
cado procura a parceria com a
Pasta para auxiliar no processo
seletivo de novos colaboradores.

"Importante destacar que os
interessados devem ter disponi-
bilidade de horário para traba-
lhar no varejo, além de se apre-
sentar nas entrevistas portando
RG, CPF, Carteira de Trabalho
(documento físico ou digital) e
currículo atualizado", frisou Cris.

As vagas de emprego ofer-
tadas são para repositor de mer-
cadorias, balconista, açouguei-
ro, auxiliar de açougueiro, ope-
rador de empilhadeira, encarre-
gado de frios, operador de cai-
xa e encarregado de depósito.

CURRÍCULOS - A Secreta-
ria Municipal de Desenvolvimen-
to Econômico, Trabalho e Turis-
mo (Semdettur) também realiza

Atendimento será na terça-feira, 30, e quinta-feira, 1o; no total serão
ofertadas 120 vagas para o Arena Atacado, em construção na cidade

uma programação especial na
próxima segunda-feira, 29, total-
mente gratuita, destinada ao pú-
blico que deseja aumentar as suas
chances de empregabilidade no
mercado de trabalho. Além de
realizar atendimento presencial
para auxiliar na preparação de
currículos, a Pasta vai oferecer
uma série de oficinas com temas
relevantes à qualificação profis-
sional. As inscrições podem ser
feitas pelo site da Semdettur. O
atendimento presencial para au-
xiliar na preparação de currícu-
los vai ocorrer no Térreo 1 do Cen-
tro Cívico, das 8h30 às 16h30. O
atendimento será feito por meio
da distribuição de senhas por or-
dem de chegada. A iniciativa tam-
bém será replicada na segunda-
feira, no Centro de Educação Di-
gital do Jardim Tóquio, localiza-
do na rua Lins, s/n, no período
da manhã, das 9h às 11h, e no
período da tarde, das 14h às 16h.

ENTREVISTAS - Entre-
vistas para a contratação de no-
vos colaboradores para o Arena
Atacado. No ginásio municipal
Waldemar Blatkauskas (rua Tre-
ze de Maio, 2.122), no Bairro
Alto. Atendimento das 8h30 às
10h30 e das 13h30 às 15h30.

OFICINAS - A Semdettur
oferecerá também oficinas gratui-
tas no anfiteatro do Centro Cívi-
co, com os seguintes temas: das
10h30 às 11h30 - Comunicação
Assertiva; das 13h30 às 14h30 -
Como me preparar para um pro-
cesso seletivo; e das 15h às 16h -
Inteligência emocional. Todas
as palestras terão certificado.

A cerimônia de premiação
e abertura do 49o Salão In-
ternacional de Humor de Pi-
racicaba, hoje, 27, a partir
das 19h, acontece presen-
cialmente depois de dois
anos, por conta da pande-
mia. O evento será no Tea-
tro Erotides de Campos, no
Parque do Engenho Cen-
tral, e além do anúncio dos
trabalhos premiados, na

ABERTURA DO SALÃO DE HUMOR!
ocasião o pública poderá
assistir ao show Mental,
com o mágico e comedi-
ante Ben Ludmer. A expo-
sição das obras fica dis-
ponível para visitação até
30 de outubro, no Armazém
14 do Engenho. Dentre os
trabalhos, a caricatura do
músico Jimi Hendrix, fei-
ta pelo artista piracicaba-
no Lucas Leibholz. A11

Grupo "União Pela Democracia
de Piracicaba" (GUDPIR)
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José Osmir
Bertazzoni

So m o s  t o d o s
iguais, somos
democratas!

Como se não
bastasse o momento
de destruição da
nossa democracia
(das nossas liberda-
des), nesta última quinta-feira,
durante a votação do Projeto
de Resolução 08/2022, um cer-
to vereador de Piracicaba deci-
diu inventar mentiras e atacar
os Sindicatos. O Vereador, co-
nhecido pôr ser um sujeito va-
zio sem capacidade para ocu-
par o cargo, usa de argumen-

tos sem fundamentos
lógicos. É uma vergo-
nha que parlamentares
se prestem a esse servi-
ço sujo e antissindical.

Ao seu lado ocu-
pa o acento outro ve-
reador ex-sindicalis-
ta - eleito em seu pri-
meiro mandato pelo
movimento Sindical

através da Associação Sindical
Classista - ofendeu populares
que se encontravam do lado de
fora da Câmara Municipal.

Restringidos a entrar no ple-
nário ou na antessala da "Casa
do Povo" por falta de respeito e
liberdade, transpareceu que o
povo incomoda a edilidade.

Tudo demonstra incômodo
de alguns vereadores ao ter que
lidar com a presença de cida-
dãos (povo) que exercem a ci-
dadania e formulam críticas
aos Edis que usam a Tribuna
da Câmara para atacar adver-
sários políticos e deixam de
cumprir com seus reais com-
promissos que é a defesa da ci-
dadania e da liberdade. Esses

vereadores querem legislar iso-
lados, longe do povo, sem diálo-
go e muito menos pressão do
funcionalismo ou da população.

Mas a Câmara não é de vo-
cês, vereadores, é de toda a po-
pulação de Piracicaba! Não va-
mos recuar, estamos mostran-
do a força de uma nova orga-
nização popular que nasce em
razão da desqualificação de al-
guns poucos vereadores doen-
tes pelo "poder". Podem se pre-
parar que vai ter muita luta,
sempre respeitando os princí-
pios legais e republicanos.

Só a luta muda a vida!
———
José Osmir Bertazzoni,
advogado, jornalista
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Se...
Armando A.

dos Santos

Comentamos em
nosso último
artigo que a his-

toriografia brasileira
do século XIX tendeu
a ser extremamente
crítica do passado
luso, mas que no sé-
culo XX se verificou uma tendên-
cia a considerar com olhar mais
compreensivo os elementos cons-
titutivos da nossa formação.

Que houve erros e injustiças
na administração portuguesa, é
claro que houve, e foram nume-
rosos. Que esses erros e injustiças
influenciaram o desenvolvimen-
to posterior do país, é claro que
influenciaram. Mas não se pode
sempre atribuir a uma espécie de
"herança maldita" todas as cul-
pas e mazelas de um país que há
duzentos anos tem vida própria e
já dispôs de tempo e de recursos
mais do que suficientes para cor-
rigir o que devia ser corrigido.

Por outro lado, também a
perspectiva do tempo permite
avaliar os males que foram evi-
tados graças aos sábios rumos
tomados no período colonial. Se
em vez de um sistema agrário-
patriarcal e multirracial descrito
por Gilberto Freyre em "Casa
Grande e Senzala" e em "Sobra-
dos e Mocambos", (com um esti-
lo bem latino e bem luso, um es-
tilo, por assim dizer, um tanto
relaxado e livre de ir promoven-
do o desenvolvimento econômi-
co sem grandes planejamentos e
sistematizações), tivéssemos sido
colonizados por mercantilistas

PerspectivasPerspectivasPerspectivasPerspectivasPerspectivas
virtuais, emboravirtuais, emboravirtuais, emboravirtuais, emboravirtuais, embora
situadas nosituadas nosituadas nosituadas nosituadas no
campo da ficção,campo da ficção,campo da ficção,campo da ficção,campo da ficção,
podem serpodem serpodem serpodem serpodem ser
úteis para aúteis para aúteis para aúteis para aúteis para a
compreensãocompreensãocompreensãocompreensãocompreensão
da história realda história realda história realda história realda história real

ingleses ou holandeses
no espírito descrito por
Max Weber, o que seria
do Brasil? Existiria o
"homem cordial" de que
falou Sérgio Buarque de
Holanda? Ou vivería-
mos, como os Estados
Unidos, nadando em ri-
quezas, mas com uma
sociedade profunda-

mente dividida do ponto de vista
racial, com ressentimentos profun-
dos e não resolvidos, com feridas
do passado não inteiramente cica-
trizadas, com problemas perma-
nentes e praticamente insolúveis?
Ou seríamos, talvez, uma imensa
Guiana Holandesa? Quem sabe?

Nunca fomos tão ricos como
os Estados Unidos, nunca explo-
ramos nossos imensos recursos
de modo tão sistemático e disci-
plinado como lá, mas, curiosa-
mente, apesar dos pesares, ape-
sar de tudo, o Brasil, já com 522
anos de existência, ainda conser-
va a noção de que é uma nação
jovem, ainda mantém a esperan-
ça de ser, como assinalou Ste-
phan Zweig, "o país do futuro".

Se em vez de um regime
predominantemente unitário na
sua administração colonial, se-
guido, no Império, por um regi-
me também unitário, que somen-
te mais tarde, depois de bem cons-
tituída a nacionalidade, evoluiu
para uma federação, tivéssemos
tido uma administração colonial
repartida em várias unidades, o
Brasil teria mantido sua unida-
de política, ou se teria fraciona-
do numa série de repúblicas e
republiquetas, como aconteceu
com a América Espanhola?

A mesma pergunta cabe quan-
to ao modo como se processou a
Independência. Se não tivesse o
Império Brasileiro representado
uma continuidade dinástica com
o passado luso, aqui permanecen-
do no trono a Família de Bragan-
ça, mas tivesse sido proclamada
uma república, os novos gover-
nantes teriam tido suficiente pres-
tígio e força política para manter a
unidade nacional? Ou se teriam
multiplicado os caudilhos e tira-
netes locais, que poderiam condu-
zir o país a um fracionamento?

Se a Família Real portugue-
sa não tivesse vindo para o Bra-
sil, em 1808, mas tivesse caído
prisioneira das tropas napoleô-
nicas, o que teria sido do Brasil?

Vejo que, a propósito do tema
do Bicentenário da Independên-
cia, e um tanto à margem dele,
estou levantando uma série de
pontos opinativos e até bem polê-
micos, mas que me parecem mui-
to próprios a despertar o interes-
se de estudiosos de História. Nos
Estados Unidos, esse tipo de ra-
ciocínio histórico hipotético, vir-
tual, se chama de História Con-
tra-Factual. Lá, mais do que na
Europa, são frequentes os traba-
lhos históricos que aprofundam
essas perspectivas virtuais, que,

embora situadas no campo da
ficção, podem ser úteis para a
compreensão da história real.

Lembre-se, mais uma vez,
a já tantas vezes citada frase
do historiador inglês Eric Ho-
bsbawm: "O SE não faz histó-
ria, mas ajuda a fazer".

Acrescento mais algu-
mas perguntas,  na mesma
linha contra-factual:

- E se D. João VI, em vez de
ceder à pressão das tresloucadas
Cortes lisboetas, que desejavam
seu retorno a Portugal e a "reco-
lonização" do Brasil, tivesse per-
manecido no Rio de Janeiro,
mandando para Lisboa seu filho
D. Pedro? Será que este, enérgico
e impulsivo como era, não teria
resolvido rapidamente o caso das
Cortes insubmissas (que repre-
sentavam o que se poderia cha-
mar de "extrema esquerda" da
época) como mais tarde resolve-
ria, em 1824, o caso da primeira
Constituinte? Se assim tivesse
ocorrido, será que o Brasil não
teria continuado unido a Por-
tugal, constituindo um imenso
Império Luso-Brasileiro, verda-
deira potência mundial com
possessões na América, na Eu-
ropa, na África e no Oriente?

———
Armando Alexandre
dos Santos, licenciado
em História e em Filo-
sofia, doutor na área
de Filosofia e Letras,
membro da Academia
Portuguesa da Histó-
ria e dos Institutos
Históricos e Geográfi-
cos do Brasil, de São
Paulo e de Piracicaba

Democracia?

Iniciaram-se as elei-
ções de 2022 e, ao
 que parece, o mi-

nistro Alexandre de
Moraes irá no limite
constitucional enfor-
car os "golpistas".
Mas vale colocar o
dedo no olho para evi-
tar que o outro não
coloque? Pular as re-
gras em nome da Lei? Já assis-
timos a esse filme, Bolsonaro já
era para estar preso, pelos di-
versos crimes, absurdos e ar-
roubos inconstitucionais, além
de crimes de responsabilidade.

Mas não foi preso por
qual motivo?

Não há estatura moral nas
instituições para fazer isso. Sim-
ples. Fora o medo de membros do
Exército Brasileiro darem mais
um golpe ou ao menos tentar...

Mas vamos à nossa Demo-
cracia, e vou falar do partido
comunista:

Um milhão e setecentos mil
reais é o que o deputado federal
Orlando Silva vai gastar nessas
eleições. Surreal, né? O comunis-
mo mudou mesmo... Mais inex-
plicável ainda é como uma can-
didata a deputada federal, sem
patrimônio, recebe 2.4 milhões de
reais para fazer campanha...

Não faz senti-
do, isso não é nem
comunismo, muito
menos igualdade...
O PCdoB virou uma
cooperativa eleito-
ral? É razoável?

A verdade que o
Ministro do STF Ale-
xandre deveria se pre-
ocupar em fazer cum-

prir a Lei Eleitoral, mas tam-
bém apurar essas contas, ou só
vale contra o bolsonarismo?

Sou "ainda" filiado ao PCdoB,
aguardando algum membro
com condições de me excluir ou
refutar o que apresento. Está er-
rado! 4 milhões em 2 candidatu-
ras! Isso não é democracia, não
é liberdade, não é justiça.

Convido a direção esta-
dual do PCdoB a se manifes-
tar, Rovilson, André Bezerra,
Orlando Silva... Não sejam o
que dizem que combatem...

———
F r a n c y s  A l m e i d a ,
advogado, do PCdoB
em Piracicaba

Convido aConvido aConvido aConvido aConvido a
direção estadualdireção estadualdireção estadualdireção estadualdireção estadual
do PCdoB ado PCdoB ado PCdoB ado PCdoB ado PCdoB a
se manifestarse manifestarse manifestarse manifestarse manifestar

Em caravana com os nos-
sos amigos espirituais da
 Colônia Manto da Luz,

chegamos para mais um traba-
lho Socorrista. Em uma peque-
na cidade, aproximamos de um
comercio de relógios e um Se-
nhor consertava alguns relógi-
os. Ele estava pensativo e con-
fuso, pois, carregava em sua
mente e em seu coração, mui-
tos arrependimentos por ter le-
sado seus clientes por anos. Ao
terminar a sua jornada, fechou
o estabelecimento e seguiu para
casa. No trajeto, passou por
uma barbearia, recordou de al-
guns episódios, sentiu um aper-
to no peito e um nó na gargan-
ta e balbuciou algumas pala-
vras, sorriu e ainda seguiu adi-
ante. Ao chegar em frente à sua
casa, pegou as chaves e mal
colocou no portão e ali caiu. Al-
gumas pessoas se aproximaram
e tentando reanima-lo em vão.
Em sua mente sentiu medo e
solidão e assim permaneceu.
Um grande espiral de infinitas
cores o acolheu. Já nas depen-
dências da Colônia, no leito, o
Mentor mentalmente lhe disse.
Amado irmão, aqui já pode dei-
xar o oceano de ilusões e seguir
com a verdadeira sabedoria.
Torna-se necessário aceitar a
continuidade da Existência e a
integração com a Divindade.
Tudo é muito mais e nada
acontece ao acaso. A partir de
agora, vamos considerar a voz
do silêncio e conhecer a rota
da imortalidade. Perceba que
as suas visões espirituais são
explorações reais, que através
dos sentidos psíquicos e espi-
rituais, seguem desembaraça-
dos da matéria cega. É tempo
de evoluir. E ali ele adorme-
ceu. E quando me dei por con-
ta, já estava no Lar terreno.

Amados e queridos leitores.
A vida continua. Muitos espí-
ritos estão aprisionados por si
mesmos no mecanismo comple-
xo de sua casa mental. Jazem
inconscientes no barco das ilu-
sões. Outros parecem incapazes
de ver ou entender a imagens
ou o que se passa no mundo

O infinito mede a eternidade
em que vivem. A mente é um
mistério, porém, o ser humano
precisa entender, conhecer e
contudo, está muito longe dis-
so há milhões de anos-mente.
E vamos refletir e praticar o
Evangelho de Jesus Cristo -
"Há, na mente de Deus, um pla-
no que abraça cada criatura de
todos os seus imensos domíni-
os; e esse plano é um propósito
eterno de oportunidades sem
fronteiras, de progresso ilimi-
tado e vida eterna... A meta da
eternidade está adiante!... e
uma vitória certa irá coroar os
esforços de qualquer ser huma-
no, nessa corrida de fé e confi-
ança" (32:5.7-8). Procure a par-
tir de agora um novo olhar so-
bre o conceito de descanso, um
recurso para saber esperar, sem
as angústias da impaciência e
ampliar o conceito para trazê-
lo à própria realidade. Tais con-
ceitos estão totalmente interli-
gados, mas o que nos une são
os conhecimentos que susten-
tam a lógica desses conceitos e
permitem que sejam julgados
pela própria consciência do in-
divíduo. A percepção, somente
pode ser compreendida de for-
ma plena, pelo indivíduo que se
propõe a experimentá-las na
própria vida, pois, buscam pro-
duzir transformações significa-
tivas na conduta, contribuindo
para a evolução do Ser a nível
moral, psicológico e espiritual.
Tudo passa pela mente antes de
chegar ao corpo. Toda bagagem
espiritual não pesa, o caminho
de Luz não cansa e os pés não
reclamam quando o que se car-
rega é o Amor, mas, não pode-
mos fugir da consciência. Ob-
serve cada situação, mas, sem
se identificar com ela. A capaci-
dade de realização é a necessi-
dade de reconhecer que o Mun-
do e o Universo estão repletos
de outras Existências. O espiri-
to vivo de Deus vive dentro de ti,
para alcançares a presença de
toda a criação, o Senhor dos Uni-
versos. E com a amada, querida
e estimada Alma gêmea, nossa
eterna gratidão. Bom dia e boas
energias. Eu acredito em você.

Paiva Netto

Pregamos o Apo-
calipse de Jesus
para os Simples

de Coração. Quando
digo Simples, não me re-
firo a quem possua ou
não posses. Não me re-
porto a posições mo-
destas ou destacadas
na sociedade até agora muito im-
perfeita - mas que sempre evolui-
rá, ainda que aos trancos e bar-
rancos, porque temos a felicidade
de ser criaturas do mesmo Cria-
dor. Breve todos compreenderão,
pela força do Amor ou lamenta-
velmente pela Dor, que formamos
uma única raça, a Raça Universal
dos Filhos de Deus, que, um dia,
será majoritariamente composta

por cidadãos ecumêni-
cos, isto é, pessoas que
ousam transformar,
para melhor, um vicia-
do organismo social de
privilégios inspirados
não no valor particular
de cada um, mas no
egoísmo deslavado.

Os Profetas anun-
ciam essa notável me-

tamorfose, quando assistiremos
à prevalência do Poder de Deus
sobre as nem sempre respeitáveis
pretensões humanas, geratrizes de
tantas guerras. Aliás, quem tem
mesmo poder neste mundo? Os
poderosos igualmente passam
deste para o Outro... Os seres hu-
manos usufruem apenas momen-
tos de poder, dos quais prestarão
severas contas, mais dia, menos

Quem são os Simples de Coração?

A Câmara é para a comunidade
ou a comunidade para a Câmara?

Sérgio O. Moraes

Com o devido res-
peito, faço aqui
 uma analogia

com o versículo 27 de
Marcos 2:23-28 -  "E
disse-lhes: o sábado
foi feito para o ho-
mem e não o homem
para  o  sábado"  -
para manifestar minha apre-
ensão e inconformismo com a
alteração regimental proposta
no Projeto de Resolução (P.R.)
6/2022 e o que talvez venha a
ser votado na próxima segun-
da-feira, com o P.R. 8/22.

No P.R. 6/2022, os vereado-
res e vereadoras alteraram o ho-
rário de utilização da Tribuna Po-
pular - passando ele das 19h30
para após às 21h30 - e isso se não
for cancelada a atividade. Já o
P.R. 8/2022 trata basicamente de
punições para "o cidadão que co-
meter no recinto interno ou exter-
no da Câmara, o qual compreende
a frente, as laterais, o calçamen-
to ao entorno do prédio princi-
pal e do prédio anexo, e o estaci-
onamento, excesso, ameaça ou
ofensa contra os Vereadores ou

Servidores, devida-
mente comprovado,
será reprimido, deven-
do a Mesa Diretora...".

Senhoras e senho-
res vereadores e verea-
doras, ao se alterar esse
horário foi dificultada
- talvez até tornada im-
possível - a participação
de muitos dos mais hu-

mildes da comunidade. Não es-
queço os apelos da mãe que por
várias vezes ocupou a Tribuna
Popular para relatar as dificul-
dades que enfrenta para cuidar
do filho com deficiência: "nós,
mães, temos que nos virar, as
pessoas de baixa renda tem que
se virar. Quando falta para o
meu filho, alguém está tirando"
(registro disponível no "site" da
Câmara). Talvez essa mudança
do horário da Tribuna tenha tira-
do mais ainda dela e das outras
mães que ela representava, talvez
tenha sido tirado dela também a
possibilidade de manifestar-se.

O P.R. 8/22 justifica as proi-
bições na área externa à Câmara
baseado no comportamento inde-
fensável de alguns - generalizan-
do todas as manifestações e mani-
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festantes e legislando pela exceção.
Os vereadores e vereadoras po-
dem não perceber, mas ofendem
as pessoas colocando-as na vala
comum dos que agridem e difa-
mam. É falacioso o argumento
que ser contra o P.R. 8/22 é ser a
favor de ofensas e agressões - e,
lembremos, a falácia também
ofende, vereadores e vereadoras.

Na sessão da última quinta, a
votação foi adiada por mais uma
sessão. Todavia, a "Casa' tomou
conhecimento de que há dois re-
querimentos encaminhados à Pre-
sidência. O primeiro (entrada em
22/08) solicita o adiamento para
que seja possível a discussão com
a comunidade. O segundo (25/08)
solicita retirada e arquivamento
desse P.R., e contém longa exposi-
ção de motivos. Um vereador ma-
nifestou-se pelo atendimento do
primeiro, conversar com a comu-
nidade, afinal a própria mesa ha-
via solicitado a retirada por vári-

as sessões (venceu o adiamento
por uma sessão). Não sei se per-
ceberam, mas negaram a possi-
bilidade de conversa com a co-
munidade! Qual o motivo?

Ao menos terão tempo para
ler o arrazoado no segundo reque-
rimento. Peço que ponderem, não
encontrarão nenhuma falácia,
"apenas a lembrança" de que o re-
gimento já prevê, no Artigo 31,
Parágrafo VI todas as circunstân-
cias para que o cidadão assista às
reuniões camarárias, bem como os
procedimentos cabíveis em casos
de não observância do lá descrito.
E agora pretendem expandir para
a área externa o poder de polícia,
baseados na exceção. Quantos ca-
sos desde 1993 que justifiquem tal
medida de exceção? Qual o pro-
blema com manifestações pacífi-
cas? Acham que todas são con-
tra as senhoras e os senhores?
Qual o motivo para proibi-las?

Não as proíbam, retirem o
P.R. 8/22, afinal a Câmara foi fei-
ta para a comunidade e não a co-
munidade para a Câmara. Ou não?

———
Sergio Oliveira Moraes,
físico, professor apo-
sentado da Esalq/USP

O poderO poderO poderO poderO poder
só servesó servesó servesó servesó serve
enquanto serve...enquanto serve...enquanto serve...enquanto serve...enquanto serve...
ao povoao povoao povoao povoao povo
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dia, ao Dono do Poder: Deus! O
poder só serve enquanto serve...
ao povo. (...) Não fazemos distin-
ção de classe social, nível cultu-
ral, preferência política ou filosó-
fica, crença ou descrença, aspec-
to físico, time de futebol. Falamos
à inteligência do coração, riqueza
inestimável do Espírito que deno-
mino Simplicidade de Coração,
Simplicidade de Alma. Porque, se
temos a do cérebro, desfrutamos
também da que é, digamos, re-
presentada pelo "órgão do senti-
mento". (No Oriente, há quem
considere o fígado como tal.) Elas

precisam subsistir unidas, pois,
quando se é somente cérebro, po-
demos estar diante da secura do
grande conhecimento que cons-
trói bomba atômica; ou, quando
é restritamente coração, corre-se
o risco de ser arrastado pelos ex-
cessos do sentimentalismo. E, por
fim, elevar ambas estas inteligên-
cias a do Espírito, alicerçada na
Fraternidade Universal. Lembre-
mo-nos do ensinamento de Aris-
tóteles (384-322 a.C.), amplamen-
te conhecido na sua versão em
latim: "In medio virtus est" (A
virtude se encontra no equilíbrio).

———
José de Paiva Netto, jor-
nalista, radialista e escri-
tor. E-mail: paivanetto@
lbv.org.br. Site: www.
boavontade.com.
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MUSEU
ESPETACULAR
Dia 6 de setembro, come-

morando 200 anos da Inde-
pendência do Brasil, teremos a
reinauguração do Museu do
Ipiranga, em São Paulo, fecha-
do em 2013 para reforma. Rea-
berto, o mesmo pode ser consi-
derado um espetáculo, se cons-
tituindo em algo maravilhoso,
impossível de não ser admira-
do, elogiado e visitado. Pujan-
te, ele mostrará além das expo-
sições, outros melhoramentos
incríveis, como o Mirante e o
Jardim Francês. Restauração e
ampliação custaram mais de

200 milhões de reais e ficou a
cargo dos arquitetos Eduardo
Ferroni e Pablo Hereñu, do es-
critório H+F, responsáveis tam-
bém pela reforma do Museu Cas-
telvecchio, em Verona (Itália).

PONTO FINAL
Autoridades ligadas ao se-

tor da economia fazem obser-
vação no sentido da falta de cé-
dulas de 200 reais em circula-
ção. Acontece que foram dispo-
nibilizadas 106 milhões de cé-
dulas totalizando R$ 21,3 bi-
lhões. Já quanto as cédulas de
100 reis, foram emitidas 1,7 bi-
lhão, somando R$ 174 bilhões.

Plante Vida faz 15 anos e
homenageou 65 mil bebês

Barjas Negri

Em 2006 apresen-
tei à Secretaria
 Municipal de

Defesa do Meio Ambi-
ente (Sedema) a pro-
posta da implantação
de um programa am-
biental, que visava
mobilizar a sociedade
piracicabana e suas famílias
para uma ação ambiental envol-
vendo os pais, mães e familiares
de todas as crianças que nas-
cessem em Piracicaba. De for-
ma simples, cada criança nasci-
da na cidade seria homenageada
com o plantio de uma muda de
árvore, cultivada no Viveiro Mu-
nicipal de Mudas da Prefeitura.

O Núcleo de Educação Am-
biental (NEA), da Sedema, desen-
volveu a ideia e acrescentou essa
proposta ao programa Piracica-
ba Mais Verde. Assim, ele foi ga-
nhando a adesão das materni-
dades dos hospitais públicos e
privados (Santa Casa, Hospital
dos Fornecedores de Cana e Uni-
med), onde nascem os novos pi-
racicabanos e, também, da Pas-
toral da Criança (Pasca). Foi es-
tabelecida uma parceria com os
profissionais da saúde e do meio
ambiente. Houve a participação
de técnicos da Secretaria Munici-
pal de Saúde na formatação da
proposta, dentro do "Pacto pela
redução da mortalidade infantil".

Em julho de 2007, foi lança-
do oficialmente o programa
"Plante Vida - Crescemos juntos
para viver", com o plantio de
quatro ipês brancos nas proxi-
midades do Casarão do Turismo,
que fica no Parque da Rua do
Porto, simbolizando o início de
uma jornada ambiental com en-
gajamento das famílias piracica-
banas, bem como a sua conscien-
tização para as causas ambientais
e, ao mesmo tempo, propiciaria
ampliar o índice de arborização
da cidade, melhorando a quali-
dade de vida da nossa população.

Assim, a cada dois ou três
meses uma área da cidade era
escolhida para receber o plan-
tio de árvores e envolver os fa-
miliares dos recém-nascidos no
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período. Apenas no
primeiro ano, o pro-
grama foi responsável
pelo plantio de 5.290
novas mudas de árvo-
res em calçadas, áre-
as particulares e ver-
des,  cujos espaços
passaram a ser valo-
rizados a partir desse
momento. Muitas fa-

mílias passaram a colocar pró-
ximo da árvore uma placa com
o nome da criança e a data do
seu nascimento. Tornou-se bas-
tante comum a realização de vi-
sitas dos familiares ao local do
plantio da árvore, inclusive com
a participaç ão das crianças.

Neste ano de 2022, o Plan-
te Vida completa 15 anos de tra-
balho continuo. Em 2014, ao
completar sete anos de vida, ele
já havia plantado 35 mil mu-
das de árvores e, em 2017, nos
seus 10 anos, já alcançava a
marca de 50 mil, homenagean-
do as 50 mil crianças piracicaba-
nas que nasceram nesse período.

Agora, ao completar os seus
15 anos, ocorreu o 45º plantio do
Plante Vida, também no Parque
da Rua do Porto, alcançando a
expressiva marca de 65 mil mu-
das plantadas, comprovando o
êxito do programa e sua contri-
buição à arborização e à susten-
tabilidade da nossa cidade.

Perdurar 15 anos é uma
confirmação do acerto da cri-
ação do Plante Vida e como é
importante a continuidade de
uma boa política, criativa, de
baixo custo e de grande resul-
tado. Tenho que destacar o
papel dos servidores públicos,
principalmente da Sedema,
que tiveram papel importante
na condução do programa. O
sucesso, com certeza, temos
que dividir com todos eles.

———
Barjas Negri, ex-pre-
feito de Piracicaba

Quem tem fome, tem pressa
mais de 58% da popula-
ção do nosso país. Mais
adiante, os articulistas
nos lembram de que, em
2004, 64,8% das famíli-
as estavam em seguran-
ça alimentar, chegan-
do a 77,1% em 2014.

É preciso que nos
conscientizemos de que
a fome é um problema

estrutural no Brasil e não um fenô-
meno natural. A existência de pes-
soas miseráveis e famintas é conse-
quência direta das escolhas políti-
cas, resultado das políticas gover-
namentais e da inação do poder
público e de parte da sociedade em
relação ao problema. Se um país opta
por atender os interesses das ca-
madas já privilegiadas em detri-
mento da maioria da população, o
resultado será o aumento da desi-
gualdade, da pobreza e da fome.

Essa questão me preocupa
muito e não é de hoje. O sindicato
ao qual sou filiada e do qual sou
presidente licenciada, a APEOESP,

Professora Bebel

Há alguns dias,
li um artigo na
Internet sobre

a fome no Brasil. Assi-
nado por Renato Maluf,
Presidente da Rede
Penssan (Rede Brasilei-
ra de Pesquisa em So-
berania e Segurança
Alimentar e Nutricional), é ex-
presidente do Consea (Conselho
Nacional de Segurança Alimen-
tar e Nutricional); Ana Segall,
médica epidemiologista e pesqui-
sadora da Rede Penssan; e Ro-
sana Salles, nutricionista e pes-
quisadora da Rede Penssan.

Logo de saída, o artigo nos co-
loca do dado aterrador de que mais
de 33 milhões de brasileiros e bra-
sileiras passam fome, o que repre-
senta um acréscimo de 14 milhões
de famintos em apenas um ano.
Mostra também que mais de 125
milhões sofrem de alguma insegu-
rança alimentar, o que representa
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vem atuando há muitos anos para
que se garanta nas escolas alimen-
tação adequada e também para que
os próprios profissionais da edu-
cação tenham acesso a esta ali-
mentação. Tanto assim que a en-
tidade tem assento no Conselho
Estadual de Alimentação Escolar.

Tão logo assumi o mandato de
deputada estadual, preocupei-me
em reunir especialistas e pessoas
envolvidas no tema, como a chef
Janaína Rueda, que tem propostas
nessa área, e formulamos o projeto
de lei 891/2019, que institui o Pro-
grama Estadual de Alimentação
Escolar, lamentavelmente vetado
pelo então governador João Doria.
Nós precisamos derrubar esse veto.
No meu entendimento, a escola é
parte da luta contra a fome, por-
que para a escola pública vão as

crianças pobres, filhas e filhos da
classe trabalhadora. Na escola,
muitas vezes, a criança e jovem fa-
zem sua única refeição nutritiva.
E os estudos demonstram o nexo
direto entre alimentação adequa-
da e a aprendizagem escolar.

O Brasil é um grande produ-
tor de alimentos e seu povo passa
fome. Essa é grande contradição
que impede nosso país de progre-
dir, como vinha fazendo entre
2003 e 2015. Os dados estatísticos
demonstram que um caminho mais
promissor estava sendo trilhado.
Ou seja, é possível e necessário mi-
tigar a fome da população, ao mes-
mo tempo em que o país passe a
executar políticas estruturantes
para gerar mais empregos, renda
e oportunidades. O povo quer e
precisa trabalhar. Quem tem
fome, tem pressa, dizia o sociólogo
Herbert de Souza, o Betinho. Que
essa seja a nossa pressa também.

———
Professora Bebel, depu-
tada estadual pelo PT

CHARGE

Arquivo

No último final de semana de
agosto, uma memória de 55
anos atrás. O dia era primeiro
de agosto de 1967 e o local
era a praça José Bonifácio.
Foi nesta ocasião que o go-
vernador Abreu Sodré e o pre-
feito Luciano Guidotti cortaram
o bolo pelo bicentenário de
Piracicaba. A cidade estava em

polvorosa naquele ano, com
grandes conquistas políticas
e sociais. A felicidade e a sur-
presa ficaram estampadas na
face de muitos que aparecem
ao lado dos dois políticos.
Veja esta foto com mais niti-
dez e outras sobre Piracicaba
no Instagram @antigapiraci-
caba. (Edson Rontani Júnior)

BOLO DO BICENTENÁRIO

José Renato Nalini

Um dos mais gra-
ves problemas
da nacionalida-

de é a concentração de
poderes e verbas na
União e o esvaziamen-
to da cidade, que é
igualmente uma enti-
dade federal.  Dos
5570 municípios brasileiros,
quais os que têm receita suficien-
te para sobreviver, sem mendigar
recursos ao governo federal?

Ainda assim, há prefeitos que
não enxergam suas potencialida-
des de crescimento econômico.

Sabe-se que o tributo espe-
cífico ao município é o IPTU -
Imposto sobre a Propriedade
Territorial Urbana. Mas gran-
de parte desses recursos prati-
camente inexistem, pois um per-
centual perigoso da cidade é ir-
regular. Ou seja: os espaços es-
tão ocupados, as pessoas moram
neles, mas não existe titularida-
de dominial. Ou seja: a proprie-
dade não consta do Registro Imo-
biliário, não tem matrícula na de-
legação extrajudicial competente.

Por isso é que a regularização
fundiária se tornou a política es-
tatal mais importante para a so-
brevivência dos municípios. Só que
os prefeitos se descuidam. Não
promovem a regularização, que tem
um protagonista importantíssimo,
o registrador de imóveis. Ele é que
pode acionar o complexo de provi-
dências para tornar o ocupante, o
usuário a título precário, o possui-

dor incauto, a vítima de
empreendedores ines-
crupulosos, em verda-
deiro dono do imóvel.

Com a regulariza-
ção fundiária, além do
Município passar a dis-
por de uma base de cál-
culo formal e legítima
para fazer incidir a tri-
butação própria à cida-

de, injeta-se incentivo para recu-
perar a combalida economia bra-
sileira. Ou alguém acha que o Bra-
sil vai bem, com trinta e três mi-
lhões de famintos, mais da meta-
de da população passando por in-
segurança alimentar, milhões de
desempregados, milhões sem mo-
radia, sem saneamento básico,
sem saúde e sem educação?

Numa terra de ninguém,
com orçamentos secretos, Fun-
dões que alimentam a matriz da
pestilência chamada reeleição,
uma desfaçatez despudorada
nos mais elevados cargos da Re-
pública, o município - onde tudo
acontece e que está distante da-
quele pesadelo surreal chamado
Brasília - precisa acordar. E levar
a regularização fundiária a sério.

Só precisa é de vontade polí-
tica. Há bons exemplos. Campi-
nas, uma das maiores cidades do
Brasil, promulgou a lei do Cadas-
tro de glebas rurais. É uma inici-
ativa meritória: o cadastramento
espontâneo de glebas. Aquelas si-
tuadas no perímetro urbano, mas
que não constam do cadastro fis-
cal da Prefeitura, figurando como
rurais em cadastro do Incra - Ins-
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obrigação deobrigação deobrigação deobrigação deobrigação de
fiscalizar afiscalizar afiscalizar afiscalizar afiscalizar a
conduta de quemconduta de quemconduta de quemconduta de quemconduta de quem
se elegeu parase elegeu parase elegeu parase elegeu parase elegeu para
representar o povorepresentar o povorepresentar o povorepresentar o povorepresentar o povo

Como as cidades perdem dinheiro?

tituto Nacional de Colonização e
Reforma Agrária, podem ser ob-
jeto de registro junto à municipa-
lidade. A intenção é atrair inves-
timentos do setor imobiliário, a
indústria da construção civil que
dá empregos e multiplica os re-
cursos nela investidos, gerando
receita permanente e necessária
ao sustento da máquina local.

Em Campinas, o projeto faz
parte do Programa de Ativação
Econômica e Social - Paes e aguar-
da-se que chovam novos empre-
endimentos na cidade. Também se
estimula o dono da gleba a empre-
ender, com a isenção do IPTU e da
taxa de coleta de lixo. Em Campi-
nas, há 55,88 milhões de metros
quadrados ociosos e que poderi-
am vir a merecer edificações. Ima-
gine-se a capital paulista, cujo cen-
tro ampliado perde população,
numa cruel expulsão dos mora-
dores para periferias cada vez
mais longínquas. O excessivo pla-
nejamento, embora com a mais
saudável das inspirações, pro-
duz efeitos colaterais nefastos.

O Prefeito Ricardo Nunes
está empenhado, em São Paulo,
em fazer com que a regulariza-
ção fundiária também seja exe-
cutada, não apenas discutida.
Há também excelentes propostas

de convênio entre as Prefeituras
e o Registro de Imóveis local,
para que a atualização cadastral
imobiliária seja imediata e poupe
recursos resultantes de se exe-
cutar, por inadimplência, quem
já não é o titular dominial.

Outro aspecto interessante e
que deve merecer atenção de
toda a sociedade, é a negligência
de algumas administrações em
cobrar o IPTU. Há executivos
que, temendo insucesso eleitoral
- principalmente na intenção re-
eleitoral, - deixam de cobrar os
inadimplentes. Isso pode carac-
terizar prevaricação, improbida-
de administrativa, além de ser um
golpe contra as finanças locais.

O cidadão que honra suas
obrigações tributárias fica de-
cepcionado e estimulado a ser
também inadimplente, já que
existe a cultura da anistia para
com os maus pagadores.

A cidadania tem obrigação de
fiscalizar a conduta de quem se
elegeu para representar o povo
nos cargos de mando e direção.
Servos qualificados, mas subalter-
nos ao cidadão, o único verda-
deiro titular da soberania. De
olho nas administrações locais!

———
José Renato Nalini, rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-gradua-
ção da Uninove, presi-
dente da Academia
Paulista  de Letras
(APL); foi presidente
do Tribunal de Justiça
do Estado de São Paulo
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Câmara aprecia delimitação
de APPs em cursos d´água

EEEEEQUILÍBRIOQUILÍBRIOQUILÍBRIOQUILÍBRIOQUILÍBRIO

Psicólogos trazem alento
ao ambiente hospitalar
Eles atuam junto a pacientes, familiares e funcionários com vistas à estabilidade
física e emocional; Dia Nacional do Psicólogo é comemorado hoje, 27 de agosto

Stress (IV) Tese do Conflito

Não há como falar sobre
stress sem falar em con-
flitos. Muitas vezes uma

crise interior entre os valores
morais e o desejo de um indi-
víduo pode causá-lo, mas o
conflito também pode surgir
externamente, de uma justa
reinvindicação do cidadão que
enfrenta forças opostas.

A psicanálise sustenta que
há um eterno conflito no ho-
mem, com o qual ele convive sem
grandes transtornos. Um des-
compasso entre seus desejos
mais desconhecidos e as barrei-
ras que sua civilização lhe im-
põe para tornar a vida social
possível. Mas por vezes o grau
de insatisfação se eleva a tal pon-
to que algo eclode. XV de No-
vembro, Nove de Julho, Treze
de maio fazem menção a fatos
históricos marcados por confli-

Conheço o João há
cinco anos, mas ele apre-
senta algum problema.
Com 15 seus pais se sepa-
raram e o herói que seu
pai lhe representava se
desfez. Com a pouca aten-
ção da mãe criou seu
próprio mundo. Em suas
fantasias  começou a
mentir que viajava, tinha
amigos, empregos, etc. Já
falou sobre suicídio, in-
seguro sobre a sexuali-
dade dá uma de pegador,
mas já teve "aventuras
homossexuais". Afirma
que odeia isso, abomina
gays e é "muito homem"
(família homofóbica).

Terminei o namoro,
mas não aguento vê-lo se
acabar assim, a família já
largou mão. Não é apenas
o mundo em que criou, mas

INTERATIVO

tos. Monumentos e estátuas nas
ruas e praças estão ali em me-
mória de lutas vividas (Soldado
Anticonstitucionalista, Revolução
de 1932, Proclamação da Repú-
blica, Grito do Ipiranga, etc.).

O Brasil vive momentos
em que isso se evidencia mui-
to. A situação política agrava-
da por protestos, paralisações,
e recentemente a Carta pela
Democracia encabeçada pela
Faculdade de Direito da USP.
Uma solução que aplaque a
tensão deve ser equacionada
para o bem de todas as partes.

O cidadão após uma sema-
na de trabalho quer e merece o
descanso necessário, mas o fan-
tasma da incerteza do amanhã
habita seus pensamentos. O tem-
po que perdura o conflito eleva o
nível de stress que nosso cotidi-
ano já se incumbe de trazer.

insiste que as pessoas ao
redor acreditem fielmente.

Há uma clara demanda sua
de um diagnóstico médico. Em
psicanálise não trabalhamos
com quadros clínicos tal como
na medicina. Lidamos com es-
truturas de personalidade, e
consideramos os sintomas dos
quais a pessoa se queixa.

Você demanda uma orien-
tação clínica que se dá pessoal-
mente, no transcorrer de vários
encontros, com relativa frequên-
cia para poder atuar sobre o dis-
curso, não sobre o corpo. O con-
ceito de doença na medicina é
oposto ao da psicanálise. Traba-
lhamos com a linguagem.

Por outro lado, se me dirige a
questão devo destacar sua própria
angústia. Ainda que o faça preo-
cupada com ele, é somente sobre
ela que lhe cabe alguma ação.

O turismo ecológico rende US$ 260 bilhões por ano
para os países que o exploram. A Amazônia, o mais
poderoso complexo ecológico mundial, leva apenas
0,01% dessa soma. A região possui apenas 17 hotéis

dedicados ao ecoturismo.

CITAÇÃO!

BLOG: http://pedrogobett.blogspot.com/
FACEBOOK: fb.com/psicopontocom
E-MAIL: pedrogobett@yahoo.com.br

CORRESPONDÊNCIA: Praça José Bonifácio, 799
13.400-340 - Piracicaba/SP - (19) 99497-9430

COMENTÁRIOS
Leitor: Opine, critique, sugira temas nesse espaço.

Use até 200 toques. Sigilo absoluto.

Divulgação

Na Santa Casa, os psicólogos somam 11 profissionais atuando em frentes de trabalho bem específicas

"Se você já vivenciou alguma
situação que provocou maior ins-
tabilidade emocional, se já preci-
sou e pode contar com um profis-
sional neste momento difícil, você
sabe da importância do papel da
psicologia na vida das pessoas".
Com esta frase, a psicóloga Paula
de Abreu Maia, da Santa Casa de
Piracicaba, aproveita o Dia Nacio-
nal do Psicólogo, reverenciado
hoje, 27 de agosto, para abordar a
consistente atuação deste profis-
sional e enaltecer a sua relevância
psicossocial; sobretudo quando o
aparecimento de doenças emocio-
nais e distúrbios do comportamen-
to humano parecem estar cada vez
mais recorrentes e perceptíveis.

Ele lembra que a psicologia
busca a compreensão de como o
ser humano cria sua história,
como vivencia e como lida com ela;
atribuindo ao psicólogo o papel de
utilizar esta ciência para conduzir
o ser humano à compreensão so-
bre suas dificuldades e a forma
com que se relaciona com elas e
com o mundo interno e externo.

"Isso faz do psicólogo um
profissional importante sobretu-
do, dentro de organizações de
saúde, onde ele atua como facili-
tador da comunicação e da ex-
pressão humana através da lin-
guagem, visando a representação
e a elaboração de vivências que
podem resultar em adoecimentos
ou internações", considerou.

Neste cenário, a Santa Casa
de Piracicaba conta com 11 pro-
fissionais de psicologia que atuam
em diferentes áreas, concedendo
apoio ao complexo hospitalar.

A psicóloga hospitalar Paula,
por exemplo, concede apoio nas
Unidades Santa Casa e Hospital
Santa Isabel, onde promove a aten-
ção ao paciente e à sua história de
vida, não limitando a abordagem
apenas aos sintomas emocionais,
mas também às causas psicológi-
cas, físicas e psicossomáticas, de
forma a ajudar o paciente a pas-
sar pela experiência de adoecimen-
to, conceder suporte aos familia-
res e trabalhar esses aspectos jun-

to à equipe multidisciplinar para
que a assistência seja integral.

Já no CECAN- Centro do
Câncer, a psicóloga clinica onco-
lógica  Pedrilha de Goes Baggi
preocupa-se com os aspectos
emocionais do paciente com cân-
cer, tendo como principal objeti-
vo a busca pela melhor forma de
intervenção para reduzir o sofri-
mento do paciente durante o pro-
cesso de adoecimento e trata-
mento, processo que envolve
também o acolhimento familiar.

A Unidade de Hemodiálise
também atua nesta área com apoio
da psicóloga clinica Andressa Ne-
ves da Silva Zambon. Ela acompa-
nha pacientes renais crônicos em
seus processos de aceitação da con-
dição e adaptação ao tratamento,
visando à recuperação e manuten-
ção da estabilidade emocional
para melhor qualidade de vida.

Os Programas de Saúde In-
teligente e Vila Saúde mantidos
pelo Santa Casa Saúde Piracica-
ba, operadora de planos de saúde
da Santa Casa, seguem a mesma
proposta e dispõem de psicólogos
clínicos para acolher seus pacien-
tes e 'trabalhar' suas queixas por
meio da psicoterapia que, quan-

do realizada de maneira ética e
técnica,  auxilia a pessoa no alívio
ou resolução de seus conflitos,
sejam eles de grau leve, modera-
do ou grave. Atuam nesta linha
os psicólogos Paulo Gonçalves,
Leticia Usberti Elias, Patricia
Maurys  e Ednaldo de Moraes.

A Santa Casa conta também
com as psicólogas organizacionais
Juliana Bortolazzo e Amanda
Gandelini Isbrecht no setor de Re-
crutamento e Seleção, através do
qual elas contribuem com seus co-
nhecimentos para a estruturação
do processo de análise dos candi-
datos e identificação dos perfis
comportamentais e técnicos dos
profissionais a serem contratados.

A atuação continua junto à
comunidade hospitalar através
do trabalho oferecido pelo NA-
DEP- Núcleo de Aprimoramento
e Desenvolvimento de Pessoas
que, com apoio da psicóloga or-
ganizacional Camila Abreu Sar-
tori,  direciona  programas de trei-
namento e desenvolvimento a
equipes, líderes e gestores, para
que comportamentos sejam trei-
nados na própria organização,
culminado na mudança de pen-
samento e comportamento.

Por fim, no cuidado com a
saúde mental à equipe de fun-
cionários, a Santa Casa conta
com a profissional Claudia Ro-
verone Serrador, psicóloga do
trabalho vinculada ao SESMT-
Serviço Especializado em Segu-
rança e Medicina do Trabalho,
cujo olhar se volta para a saú-
de e o bem-estar do trabalha-
dor, tanto no cuidado e pre-
venção, quanto na interven-
ção para adequação estrutu-
ral do ambiente de trabalho.

"Como podemos observar, a
atuação do profissional da psi-
cologia no contexto hospitalar en-
volve atenção direta ao paciente,
à família e à equipe de saúde
para promover mudanças, ativi-
dades curativas e de prevenção,
e ainda possibilitar a diminuição
do sofrimento que a hospitaliza-
ção e a doença causam", disse o
provedor João Orlando Pavão ao
agradecer o empenho da equipe
de psicologia da Santa Casa.

Para ele,  as  intervenções psi-
cológicas no ambiente hospitalar
são essenciais por contribuírem
para a melhora do bem-estar dos
indivíduos e das comunidades
atendidas pela Instituição.

A proposta de delimitação de
APPs (áreas de preservação per-
manente) nas marginais de to-
dos os cursos d´água existentes
na área urbana de Piracicaba
será debatida pela Câmara Mu-
nicipal na 37ª reunião ordiná-
ria, na segunda-feira (29). O
tema está disposto no projeto de
lei complementar 2/2022, de au-
toria da vereadora Sílvia Morales,
do Mandato Coletivo “A cidade é
sua”, que está na Ordem do Dia
da próxima sessão camarária.

A autora defende, na justi-
ficativa do PLC, que a matéria
atende ao que está previsto na
lei nº 14.285/2021, que alterou
o Código Florestal, determinan-
do que os municípios passem a
definir os limites das áreas de
preservação permanente nas
marginais de qualquer curso
d’água natural em área urbana.

Dessa forma, ela argumenta
a necessidade de alterar dispositi-
vo da lei complementar 421/2020,
que disciplina o uso e ocupação,
parcelamento, condomínio e edi-
ficação do solo urbano no municí-
pio. O objetivo, segundo a parla-
mentar, é manter os parâmetros
mínimos de proteção de APPs es-
tabelecidos no Código Florestal,
reafirmando a proibição de parce-
lamentos do solo nessas áreas.

O projeto conta com emen-
da da Comissão de Legislação,
Justiça e Redação, que suprime
os artigos 2º e 3º do projeto, que
trata da limitação para emissão
e cassação do Alvará de Licença
de Obra em casos de desrespei-
to às faixas de preservação.

PROPOSITURAS – A Or-

dem do Dia da 37ª reunião ordi-
nária conta com um total de 15
proposituras, entre elas o veto to-
tal ao PLC 3/2022, também de
autoria da vereadora Sílvia Mora-
les, que dispõe sobre a instalação
de tela de contenção de resíduos
sólidos sob as grades de proteção
dos fossos nas calçadas. Além dis-
so, também está na pauta o proje-
to de resolução 8/2022, de auto-
ria da Mesa Diretora, que altera
o Regimento Interno para o esta-
belecimento de providências em
relação ao cidadão que cometer,
no recinto interno ou externo da
Casa de Leis, ameaça ou ofensa
contra vereadores ou servidores,
devidamente comprovada.

Além disso, os vereadores de-
vem apreciar quatro moções e três
requerimentos, entre eles o 321/
22, de autoria do vereador Laér-
cio Trevisan Jr (PL), que questio-
na as providências adotadas em
relação à denúncia de enterra-
mentos de trilhos da linha férrea
na sede da Sema (Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura e Abasteci-
mento). A pauta ainda apresenta
um projeto de lei em segunda dis-
cussão e outros quatro em primei-
ra discussão, todos sobre deno-
minações de espaços públicos.

Os trabalhos legislativos po-
derão ser acompanhados, ao vivo,
a partir das 19h30, pela TV Câma-
ra (sintonizada nos canais 11.3 em
sinal aberto digital, 4 da Claro/Net
e 9 da Vivo Fibra, no site
camarapiracicaba.sp.gov.br/tv e
nos perfis no Facebook e no You-
Tube) e pela Rádio Câmara Web.
A Rádio Educativa 105,9 FM ini-
cia a cobertura às 20h.
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Médica alerta sobre graves riscos
Embora o Brasil tenha se tor-

nado a segunda nação a adotar
todas as recomendações da Orga-
nização Mundial de Saúde (OMS)
para o combate ao tabagismo e re-
duzido o percentual de fumantes,
o vício mata 428 pessoas por dia
no país. É ainda a causa de 12,6%
de todos os óbitos ocorridos em
território nacional, conforme da-
dos do Instituto Nacional de Cân-
cer (Inca). Ao todo, 156.216 vidas
seriam preservadas anualmen-
te se esse hábito fosse abolido.

A diretora científica da Soci-
edade de Cardiologia do Estado
de São Paulo (SOCESP), regional
Piracicaba, Juliana Previtalli, aler-
ta a população a partir de dados
do Inca. “O Dia Nacional de Com-
bate ao Fumo, 29 de agosto, é
oportuno para lembrarmos a gra-
vidade do tabagismo, que matou
27.833 pessoas de câncer do pul-
mão, em 2017; e 34.999 de doen-
ças cardiovasculares, em 2015”.

A cardiologista explica que
o tabaco agride o endotélio,
uma parede de células que re-
cobre os vasos sanguíneos.
Deste modo, interfere na pro-
dução de óxido nítrico, tornan-
do as artérias mais suscetíveis
à formação de placas ateroscle-
róticas, uma das grandes cau-
sas do infarto. “Nenhuma quan-
tidade de cigarros é segura. Ape-
nas um já pode causar diversos
malefícios à saúde”, pontuou.

TERAPIAS E O NOCIVO
CIGARRO ELETRÔNICO -
Um levantamento publicado nes-
te ano mostrou que quase um em
cada cinco brasileiros de 18 a 24
anos usaram o cigarro eletrôni-
co pelo menos uma vez na vida,

mesmo a comercialização desse
produto sendo proibida pela
Agência Nacional de Vigilância
Sanitária (Anvisa). “Nosso país
tinha uma taxa de iniciação do
tabagismo muito baixa entre
adolescentes, mas vemos que esse
cenário está em risco agora”.

Juliana ressalta que existe
um mito de que o cigarro eletrô-
nico seja uma terapia adequada
para o abandono do vício, toda-
via, ele também é nocivo à saú-
de e não deve ser utilizado.

Em altas temperaturas, o lí-
quido contido nos cigarros ele-
trônicos se transforma em aeros-
sol que contém inúmeras subs-
tâncias cancerígenas, além de
uma nicotina muito mais vician-
te, a chamada supernicotina.
“Essa substância é o sal de nicoti-
na, muito mais potente que a pre-
sente nos cigarros tradicionais”.

Segundo a Nota Técnica so-
bre a Nicotina, da ACT (Aliança
de Controle do Tabagismo) Pro-
moção da Saúde, na preparação
do sal de nicotina adiciona-se
ácido benzoico, que pode se
transformar em benzeno quan-
do aquecido. O benzeno está clas-
sificado como substância sabida-
mente cancerígena, sem nível se-
guro de exposição. O grande di-
ferencial do eletrônico para o tra-
dicional é que no primeiro, no
lugar do tabaco macerado, é
aquecida a nicotina líquida.

O cigarro tradicional no Bra-
sil tem um limite de 1 mg de ni-
cotina por cada cigarro, enquan-
to os eletrônicos, que são peque-
nos e se assemelham a um pen
drive, chegam a até 57 mg da
substância por ml do líquido. Com

isso, quem utiliza um por dia está
consumindo o equivalente a qua-
se três maços de cigarros.

Um dos motivos pelos quais
os usuários desconhecem os ma-
lefícios causados por esse tipo de
cigarro é que ele aparenta ser mais
“suave”, devido aos aditivos que
são colocados, como aromas e sa-
bores agradáveis. “Quem está do
lado acaba não sentindo o descon-
forto da fumaça do cigarro”, rela-
tou Juliana. Além disso, a nicoti-
na é mais rapidamente absorvida
pelo pulmão e pelo cérebro, libe-
rando a dopamina e aumentando
a sensação de prazer e bem-estar.

Os cigarros eletrônicos po-
dem causar danos aos pulmões
e ao coração, assim como os ci-
garros tradicionais. Lembrando
que 90% dos fumantes começam

a fumar antes dos 19 anos, a mé-
dica salientou que a utilização
do cigarro eletrônico pelos jo-
vens é um risco, porque tam-
bém seduziria os adolescentes
e os induziria a um novo vício.

Por outro lado, o tratamen-
to medicamentoso dos fuman-
tes, prescrito e feito com acom-
panhamento médico, é indicado
e contribui para que abandonem
o vício. Juliana Previtalli desta-
ca que é muito importante com-
bater o tabagismo, enfatizando
em campanhas de conscientiza-
ção sobre as novas formas de
consumo da nicotina, como é o
caso dos cigarros eletrônicos. Esse
tipo de ação é fundamental para
que as pessoas recebam a infor-
mação correta e passem a formu-
lar seus próprios argumentos.

Divulgação

Diretora da Sociedade de Cardiologia do Estado de São Paulo, regional
Piracicaba, Juliana Previtalli alerta população a partir de dados do Inca
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Liderança e Espiritualidade
são temas de roda de conversa
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Bebel lança candidatura
à reeleição e diz: “Lula é
uma liderança gigante”
Destaca que entrevista de Lula, companheiro de partido e candidato à presidência,
mostrou que se trata de uma “liderança política gigante, madura, viva”

Divulgação

A deputada Bebel que participou do encontro dos servidores estaduais com Haddad e Márcio França

A Professora Bebel (PT) reú-
ne lideranças de Piracicaba e das
diversas regiões do Estado de São
Paulo neste sábado (27), para lan-
çar oficialmente sua candidatura
à deputada estadual, em encontro
marcado para as 15 horas, no Clu-
be do Sindicato dos Trabalhado-
res nas Indústrias de Alimentação
de Piracicaba, localizado em San-
ta Terezinha, na rua João Pedro
Corrêa, 1777. Já em suas redes
sociais, a deputada destacou que
a entrevista de Lula, seu compa-
nheiro de partido e candidato à
presidência da República, mostrou
que se trata de uma “liderança
política gigante, madura, viva”.

Bebel fez questão de desta-
car alguns pontos da entrevista
ao Jornal Nacional: “Primeiro,
que o papel de um governo com-
prometido com o povo é muito,
muito simples: gerar e distribuir
riqueza. Criar condições favorá-
veis para o emprego. Matar a
fome. Educar nossas filhas e fi-
lhos. Atuar politicamente para
construir consensos. Ter políti-
ca externa forte e soberana”, diz.

A deputada também destaca
que os legados dos governos do
PT são dignos de orgulho. “Nun-
ca antes na história do Brasil o
povo viveu tão bem. Foram nos 13
anos de PT na Presidência que o
País saiu do mapa da fome. Que se
experimentou pleno emprego. Que
o salário mínimo teve aumento
real”, ressaltou, enfatizando ain-
da que “o ódio não pode ser ins-
trumento de ação política. Ódio
corrói a democracia e transforma
adversários em inimigos. É a por-
ta de entrada do fascismo que
afasta as pessoas e impede a re-
flexão de um projeto de país”.

Bebel escreveu ainda: “te-
nho muito orgulho do presiden-
te Lula. Que sua liderança con-
tinue inspirando nossa militân-
cia e o povo brasileiro na cons-
trução de um projeto de nação
justo, próspero e inclusivo. A
cada dia que passa aproxima-se
a nossa merecida primavera”.

REELEIÇÃO — A deputada
estadual  Professora Bebel, que foi
eleita pela primeira vez em 2018,
com 87.169 votos, busca a eleição
para um novo mandato na Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo, conta que fez questão de pro-
mover o lançamento oficial da cam-
panha em Piracicaba, por ter nas-
cido e residir na cidade. “Tenho o
compromisso com todo Estado,
mas especialmente com Piracicaba
e a nossa Região Metropolitana,
que precisa de ter recursos própri-
os para desenvolver projetos que
visem a geração de empregos e ren-
da a todos”, diz a deputada.

Na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo, Bebel tem
desenvolvido um atuação de des-
taque,  liderando diversas lutas
em defesa da educação pública de
qualidade, assim como dos pro-

fessores e servidores estaduais,
contra privatizações e pelos direi-
tos dos segmentos mais vulnerá-
veis da população. Seu mandato
popular faz enfrentamento diário
às políticas pela melhoria perma-
nente da educação, saúde, do
transporte, da segurança públi-
ca, enfim, na defesa do fortaleci-
mento do Estado para servir a
população que mais precisa.

Com a finalidade de melhorar
a vida da população do Estado de
São Paulo, em mais de três anos de

mandato, a deputada estadual Pro-
fessora Bebel já apresentou na As-
sembleia Legislativa de São Paulo
mais de 100 projetos de lei. São di-
versas propostas desde assegurar
proteção à população em função da
pandemia do coronavírus, melho-
ria na educação pública, na saúde,
na habitação, na segurança, nos
serviços públicos, no combate ao
preconceito, a discriminação e até
garantir que Piracicaba seja incluí-
da como Município de Interesse Tu-
rístico do Estado de São Paulo.

Já através de emendas par-
lamentares e articulações com de-
putados federais do seu partido,
viabilizou mais de R$ 10 milhões
para Piracicaba e cidades da re-
gião, garantindo recursos para a
Santa Casa, Hospital dos Forne-
cedores de Cana, Hospital Ilumi-
na, Lar dos Velhinhos, para a
melhoria da saúde no atendi-
mento à população, na reforma
de escolas e até pra garantir mais
segurança para o Aeroporto Pe-
dro Morganti de Piracicaba.

A deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) participou
nesta última quinta-feira, 25
de agosto, de encontro dos
servidores públicos com os
candidatos ao Senado, Márcio
França, e ao Governo do Esta-
do de São Paulo, Fernando
Haddad. O encontro, realiza-
do na Casa de Portugal, em
São Paulo, foi marcado pela
entrega de uma pauta unifica-
da de todas as categorias de
servidores pelas entidades
que representam as diversas
categorias aos candidatos
que assumiram o compro-
misso de abrir negociação
com o funcionalismo público.

Bebel  destaca que a
pauta se inicia com o pedi-
do do fim do confisco salari-
al de aposentados e pensi-
onistas, passando pela cri-
ação de uma Mesa Perma-
nente de Negociação, pelo
Plano Estadual do Servidor
Público, carreira, fim do sub-
sídio e outros temas funda-
mentais para a nossa valo-
rização e para a melhoria do
serviço público. “Haddad e
sua esposa Ana Estela são
ambos servidores públicos

SERVIDORES ESTADUAIS

Bebel na entrega de pauta
unificada a Fernando Haddad

Divulgação

Fernando Haddad, ao lado de Bebel, recebeu a
pauta de reivindicações do funcionalismo estadual

e sensíveis aos temas apre-
sentados”, diz a deputada.

Segundo a deputada Pro-
fessora Bebel, o candidato
Fernando Haddad, inclusive,
já sinalizou resolver a ques-
tão do confisco dos aposen-
tados e pensionistas do Es-
tado e estabelecer a mesa de
negociação, entre outros pon-
tos. “Estamos juntos pelo Es-
tado de São Paulo e pelo Bra-

sil. Coloco-me como candi-
data à reeleição de deputa-
da estadual para ajudar na
reconstrução do país”, diz a
parlamentar, que ao longo
deste mandato tem fe i to
enfrentamentos constantes
contra as políticas neolibe-
ral do governo estadual e
em defesa dos serviços pú-
blicos de qualidade e dos
servidores estaduais.

A Escola do Legislativo da
Câmara Municipal promoveu,
nesta quarta-feira (24), uma
roda de conversa sobre o tema
“Liderança e Espiritualidade”. A
atividade foi ministrada por Gopi
Patel, que é educadora espiritu-
al, praticante sênior de Raja
Yoga e atualmente desenvolve um
trabalho voltado à liderança in-
terna de jovens e mulheres.

O encontro aconteceu de ma-
neira presencial no prédio anexo
da Casa e foi ministrado em in-
glês, com tradução simultânea
para o português de Mariane Cou-
to Estácio Orsi. A diretora da Es-
cola, vereadora Silvia Morales, do
mandato coletivo ‘A Cidade É Sua’
foi quem abriu os trabalhos.

A roda de conversa propôs
uma abordagem dos princípios
espirituais para contextualizar
a compreensão do conflito nos
relacionamentos como interesse
chave no campo da reconcilia-
ção e harmonia humana.

Gopi Patel nasceu no Quênia,
na África Oriental, mas se educou
no Reino Unido e na Índia. Ela
contou que a sua primeira experi-
ência com a meditação foi aos oito
anos de idade, o que trouxe uma
mudança de paradigmas pessoais.
“E o que isso faz para uma crian-
ça? Abre-se um novo mundo in-
ternamente, e aí você desenvolve
um sentimento diferente de você
mesmo internamente. Claro que
existe um mundo onde vivo, com
as minhas experiências identitári-
as, mas a minha experiência na
meditação trouxe a sensação de
algo mais profundo”, disse.

De acordo com a palestran-
te, nos últimos 10 anos, as pes-
soas passaram a perceber que
viver apenas no campo das emo-
ções não é o suficiente, é preciso
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Evento foi promovido pela Escola do Legislativo nesta quarta (24)

ir para a raiz dos sentimentos.
“As nossas são tudo aquilo que
expressamos através do corpo, a
emoção é a expressão a alguma
coisa. Sentimentos são mais pro-
fundos que emoções”, pontuou.

A educadora espiritual tam-
bém mencionou que, recentemen-
te, a neurociência descobriu que o
silêncio ajuda a curar enfermida-
des. “O hipocampo, parte do cére-
bro responsável pela regeneração
da memória e a percepção sensori-
al, tiveram as células regeneradas
com o exercício do silêncio. Esse
processo pode ser compreendido
como de desintoxicação”, informou.

Para ela, é importante que
haja um exercício do “sentir”, prin-
cipalmente nos primeiros minutos
ao despertar. “ A ciência nos fala
que os 10 primeiros minutos do
dia e tudo aquilo que você pensar
e sentir vai criar o seu humor para
o dia todo. Se você estiver de bom
humor, mesmo com um tempo
chuvoso, não haverá problemas,
mas, se estiver de mau humor,
pode estar fazendo um dia lin-
do, nada irá para frente. Isso é o
quão profundamente o nosso
humor nos controla”, pontuou.

É preciso, segundo Gopi Pa-
tel, pensar no humor como uma
armadura de vibração. “Não de-
vemos acordar e imediatamente
plugar nosso intelecto a milhares
de redes sociais. Fique longe, pelos
menos nos 10 primeiros minutos
do seu dia. Use esse tempo para
mentalizar aquilo que você será
de bom naquele dia”, disse.

De maneira prática, a pales-
trante ensinou aos presentes uma
meditação. A palestra foi acom-
panhada por alunos previamente
inscritos pelo site da Câmara.
Para ver a íntegra, basta clicar no
vídeo que acompanha a matéria.
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Espaço presta atendimento
a crianças com déficits

Na tarde de quinta-feira, 25,
o vereador Gustavo Pompeo visi-
tou o espaço Leandro Rafer para
conhecer o trabalho desenvolvido
pelo profissional que dá o nome à
instituição. No espaço,  Leandro
tem como principal objetivo aju-
dar crianças com déficits de de-
senvolvimento, atrasos na comu-
nicação, comportamentos inapro-
priados, dificuldades de aprendi-
zado, emocionais e sociais. O aten-
dimento é realizado de forma es-
pecializada com a criança e com a
família simultaneamente, a fim de
entender a necessidade de todos
que têm contato com a criança.

Leandro Rafer é neurocien-
tista, especialista no neurodesen-
volvimento infantil pela Pontifí-
cia Universidade Católica do Rio
Grande do Sul (PUC-RS), forma-
do em desenvolvimento humano,
pós-graduado em Neurociências
do Comportamento, em Análise
do Comportamento Infantil e em
Fonoaudiologia no Transtorno
do Espectro Autista. É também
especialista em Gestão de Com-
portamentos Agressivos (Institu-
to Farol), adentrando ao espec-

tro do autismo, com mais de três
mil horas de pesquisas e traba-
lhos sociais sobre interações do
cotidiano infantil e momentos
formadores do cérebro de 691 cri-
anças, além de ter realizado in-
tervenção e desenvolvimento de
relacionamentos em 162 famílias.

Gustavo destacou que o espa-
ço é muito bonito, colorido, com
salas diversificadas para estimu-
lar as crianças das mais variadas
formas: “o espaço é encantador,
com diversos ambientes que pro-
porcionam às crianças a vivência
do cotidiano de forma lúdica e di-
vertida”, completou Pompeo.

Leandro frisou que em seu es-
paço a ideia central é proporcionar
à família condições de continuar o
desenvolvimento da criança em
casa, no convívio familiar, dando
possibilidade de as famílias serem
autônomas. “Tratamos as crianças
com a individualidade que ela me-
rece, acolhemos a família, entende-
mos o que eles precisam e só aí ini-
ciamos nosso trabalho na prática,
com foco em gerar autonomia para
as crianças e consequentemente os
familiares”, completou Rafer.

Atendimento é feito de forma especializada com a criança e com a família

Divulgação

CCCCCOMONAJEOMONAJEOMONAJEOMONAJEOMONAJE

Titular da Semob recebe representantes de bairros
A Comissão de Moradores

dos bairros Nova América, Jar-
dim Elite e Adjacências (COMO-
NAJE) se reuniu na tarde desta
quinta-feira, 25, com a Secreta-
ria Municipal de Obras (Semob),
Secretário Paulo Sérgio Ferrei-
ra da Silva, para tratarmos de
demandas de investimentos,
manutenção e serviços públicos.
As reivindicações são relaciona-
das às melhorias de infraestru-
tura nos bairros Nova América
e Jardim Elite, entre outras.

Paulo reforçou que a Semob
realiza levantamento das de-
mandas de investimentos para
uma melhor redefinição do lo-
cal. A visita foi agendada pelo

Membro Líder da comissão e
delegado representante da So-
ciedade Civil no Orçamento Par-
ticipativo Região Sul 2, Fernan-
do Vieira, que vêm sempre acom-
panhando e participando da fis-
calização e da orientação dos tra-
balhos em prol da comunidade no
bairro Nova América, Jardim Eli-
te e Adjacências na região Sul.

“Quem sabe da real neces-
sidade da comunidade é quem
vive no bairro! E é por isso que
estamos solicitando a visita e
reuniões com os secretários e
técnicos municipais, para dialo-
gamos e pensamos em soluções
junto com os moradores e lideran-
ças do bairro”, disse Fernando.

Divulgação

Representantes dos bairros Nova América e Jardim Elite e
Adjacências foram recebidos pelo secretário e técnicos (Semob)
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Candidato Rodrigo Garcia vai
ampliar recursos no Cartão
Iniciativa anunciada pelo candidato do PSDB à reeleição também
atende mulheres que não estão matriculadas na rede estadual de ensino

O candidato à reeleição para
o Governo de São Paulo, gover-
nador Rodrigo Garcia (PSDB),
acompanhado do candidato ao
Senado Edson Aparecido, anun-
ciou nesta quinta-feira (25), na
capital, que destinará mais R$
50 ao Cartão Bom Prato para
subsidiar a compra de absorven-
tes a 150 mil mulheres inscritas
no CadÚnico, por meio do Dig-
nidade Íntima, programa esta-
dual de combate à pobreza mens-
trual pioneiro no Estado de SP.

"Nossa proposta para o
próximo mandato é unir o pro-
grama Dignidade Íntima ao
programa do Cartão Bom Pra-
to para que as mulheres inscri-
tas no CadÚnico tenham recur-
sos para a compra do seu ab-
sorvente. Serão R$ 50 do Digni-
dade Íntima que serão acresci-
dos aos R$ 300 do Cartão Bom
Prato a partir do próximo gover-
no", garantiu Rodrigo Garcia.

O Cartão Bom Prato será cri-
ado para beneficiar as famílias
que residem distantes de restau-
rantes e que não são atendidas
por unidades móveis da rede Bom
Prato. Os R$ 300 mensais pode-
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Segundo candidato, serão R$ 350,00 disponíveis no Cartão Bom Prato a partir do próximo governo

rão ser usados, por exemplo, para
a compra de alimentos nos super-
mercados. Com os R$ 50 a mais,
as mulheres terão condições de
comprarem seus absorventes.

"O Dignidade Íntima já for-
nece absorventes para alunas
que em muitas vezes faltavam
das aulas porque não tinham

dinheiro para comprar seu kit.
O tratamento da pobreza mens-
trual foi pioneiro no Estado de
São Paulo e hoje, graças ao Dig-
nidade Íntima, todas as esco-
las fornecem absorventes para
as jovens que precisam desse
auxílio", citou o governador.

A estimativa é que São Paulo

tenha 150 mil mulheres inscritas
no CadÚnico e que serão benefici-
adas pelo recurso do Dignidade
Íntima acrescido ao Cartão Bom
Prato. O atual governador do Es-
tado assegurou ainda que o pro-
grama vai atender mulheres que
não estejam matriculadas na rede
pública de ensino do estado.
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Caminhada inclusiva
será neste domingo, 28

A Associação de Pais e Ami-
gos de Surdos de Piracicaba
(Apaspi) realiza amanhã, 28, a 1ª
edição da Color Run Piracity, ca-
minhada colorida, inclusiva e so-
lidária. A ação tem apoio da Pre-
feitura de Piracicaba e acontecerá
na Esalq (Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz/USP),
com concentração a partir das
7h30, no ginásio de Esportes da
Esalq, que também apoia o even-
to, além do Pernas Caipiras.

Interessados em participar da
caminhada podem se inscrever até
o dia 26/08 (sexta-feira), pelos te-
lefones 3422-8324 e 99426-2761
(WhatsApp). O valor da inscrição
é de R$ 40 e R$ 20 para pessoas
com deficiência. A inscrição dá di-
reito a uma camiseta, que já está
sendo entregue na sede da Apas-
pi, localizada à rua Dr. Alvim,
1.464, São Dimas. Todo o valor
arrecadado com as inscrições será
revertido para as necessidades da
Apaspi e para manter os trabalhos
e atendimentos da Associação.

Com largada às 8h e percur-
so de 5k dentro da Esalq, o objeti-
vo da caminhada é destacar a im-
portância da inclusão. Cada qui-
lômetro terá uma cor diferente,
sendo a largada azul, 1ª estação
amarelo, 2ª estação verde, 3ª es-
tação pink e chegada laranja.

De acordo com a pedagoga da
Apaspi, Carolina Ávila Cisotto Co-
elho, a Color Run visa principal-
mente a inclusão do surdo na so-
ciedade. “Nosso objetivo é incluir
o surdo na sociedade, fazer com
que as famílias enxerguem o sur-
do não como uma pessoa com de-
ficiência, mas como uma pessoa
que faz uso de uma linguagem es-
pecífica e que seria bom que todos
aprendessem. Sendo assim, quan-
do o surdo participar de um local
público, um evento público, ele está
inserido nessa sociedade, que se
torna mais igualitária”, comenta.

De acordo com Carolina, a
ideia de fazer uma caminhada co-
lorida é para trazer mais alegria e
representatividade aos participan-
tes. “As cores representam alegria.
São cores vivas, com as quais
queremos trazer muita alegria, fe-
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Aos 11 anos, Salomão Brayan Medrado Silva
será um dos participantes da Color Run

licidade. Depois de uma pande-
mia que enfrentamos praticamen-
te trancadas dentro de casa, que-
remos que nossas crianças parti-
cipem de uma atividade ao ar li-
vre, envolvendo as famílias e a so-
ciedade, para que todos tenham
um olhar diferenciado”, diz, res-
saltando ainda que todas as pes-
soas podem participar. “Todos são
muito bem-vindos. Não é uma
simples caminhada, é uma cami-
nhada inclusiva”, completa.

A manicure Zoraide dos San-
tos Silvino, que é pessoa com defi-
ciência auditiva, é uma das aten-
didas pela Apaspi que vai partici-
par da caminhada. Ela faz parte
da associação desde setembro de
2021 e considera a Color Run uma
importante iniciativa. “Me sinto
bem em participar, gosto de cami-
nhar. Acho que esse evento é mui-
to importante, porque a Apaspi fez
muito bem para mim”, destaca.

“A caminhada vai ser muito
legal”, diz o pequeno Salomão
Brayan Medrado Silva, de apenas
11 anos, que será mais um partici-
pante da Color Run. Salomão che-
gou à Apaspi em 2014, sem diag-
nóstico. Fez na associação o exa-
me da orelhinha e foi encaminha-
do para o Centrinho (Hospital de
Reabilitação de Anomalias Crani-
ofaciais) da USP em Bauru, onde
ele conseguiu os aparelhos audi-
tivos. “Durante todo esse proces-
so, nós acompanhamos o desen-
volvimento dele, por meio de te-
rapias de fonoaudiologia e peda-
gogia. Atualmente ele consegue se
comunicar através do uso de Li-
bras e da fala”, conta Carolina.

SERVIÇO
Color Run Piracity. 28/08, na
Esalq, com largada às 8h. In-
teressados em participar po-
dem se inscrever até o dia 26/
08 (sexta-feira), pelos telefo-
nes 3422-8324 e 99426-
2761 (WhatsApp). O valor da
inscrição é de R$ 40 e R$ 20
para pessoas com deficiên-
cia. A inscrição dá direito a
uma camiseta, que já estão
sendo entregues na sede da
Apaspi, localizada à rua Dr.
Alvim, 1.464, São Dimas.

O uso correto da rede coleto-
ra de esgoto foi um dos temas tra-
tados pela área de Responsabili-
dade Social da Mirante durante o
encontro do Programa Afluentes,
realizado na Comunidade Porte-
linha. Os números mostram que
a conscientização sobre o tema
deve ser ininterrupta junto à po-
pulação: somente no ano passa-
do, foram descartadas toneladas
de material sólido e lixo nas re-
des de esgoto de Piracicaba.

O objetivo do Afluentes é
promover a integração entre a
população e a empresa, buscan-
do estabelecer um canal aberto
de comunicação com a comuni-
dade. Dessa maneira, a Mirante
ouve os moradores, conhece suas
necessidades, sugestões e opini-
ões sobre os serviços prestados
e, ainda, promove o engajamen-
to em ações de sustentabilidade.

Durante a roda de conver-
sa com os moradores foram
abordados temas como: o uso
correto da rede coletora de es-
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Uso correto da rede coletora é tema de reuniões de programa

Uso correto da rede coletora é tema de reuniões do Programa Afluentes
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goto, separação e descarte de
lixo e os benefícios do sanea-
mento para a saúde da popula-
ção. No encontro, os moradores
também puderam conhecer um
pouco mais sobre o trabalho da
Mirante, que completou 10 anos
de atuação em Piracicaba, e as mu-
danças positivas que vieram por
meio dos investimentos no muni-
cípio que garantiram a universa-
lização da coleta e tratamento do
esgoto, garantindo saúde e quali-
dade de vida para a população e
para a cidade como um todo.

Segundo Edvaldo Calçada,
líder comunitário da Comuni-
dade Portelinha: “ações como
esta, de visita à comunidade,
são muito positivas porque tra-
zem informação e conhecimen-
to sobre nossas ações diárias e
como podemos contribuir, atra-
vés delas, com o meio ambiente”.

PROGRAMA AFLUEN-
TES - O Afluentes é um programa
desenvolvido pela Mirante em Pi-
racicaba desde o início da PPP

(Parceria-Público-Privada) com o
Semae. O objetivo do Afluentes é
ouvir sugestões e contribuições da
população, como forma de maxi-
mizar o desenvolvimento susten-
tável, minimizando impactos e,
principalmente, envolvendo a co-
munidade nas nossas operações e

na solução mais aderente à reali-
dade local.

Para ter acesso aos benefícios
do Programa Afluentes no seu
bairro, entre em contato com a
Mirante pelo e-mail gabriel.
bertolo@miranteppp.com.br ou
pelo (19) 97104-4007 (WhatsApp).
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Sema continua reparos nas estradas da região de Tanquinho e Vila Nova
Como parte da programação

de obras semanais, a Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Sema (Se-
cretaria Municipal de Agricultura
e Abastecimento), continuou nesta
semana a manutenção das estra-
das na região do bairro Tanquinho
e Vila Nova, iniciada há um mês.

A equipe fez reparos na PIR
026, no bairro Vila Nova, com apli-
cação de lajão britado e agregado
reciclado, com auxílio do rolo com-
pactador e da motoniveladora. A
secretaria já esteve nesta estrada
na semana passada, mas na área
que passa por Tanquinho. As obras
continuam nos próximos dias.

A estrada Heitor Soledade
(PIR 356), que faz a ligação dos
bairros Pau D´Alhinho e Ban-
gé, também está sendo atendi-
da pela Sema com aplicação de

lajão britado e agregado reci-
clado. O trabalho deve ser fi-
nalizado até sábado, 27/08.

No bairro Pau Queimado, na
estrada Duzentos Réis (PIR
007W), a Sema está fazendo lim-
peza da vegetação em torno da via,
instalação de tubulação de concre-
to para passagem de água e cons-
trução de “canecas” para conten-
ção de água. Na próxima semana
está prevista a manutenção da es-
trada com aplicação de material.

A secretaria fez limpeza e cor-
te de mato na estrada do bairro
Água Santa (PIR 052). Na sema-
na passada, a Sema também este-
ve no bairro Volta Grande (PIR
012 e PIR 264), no bairro Pare-
dão Vermelho (PIR 027W), no
Bangé (PIR 268), no bairro Mon-
te do Capitão (PIR 013A/260). Máquina da Sema faz limpeza na estrada Duzentos Réis

Thais Passos/SEMA
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Escritório de assessoria será
homenageado pela Câmara

O requerimento 616/2022, de
autoria do vereador Reinaldo Pou-
sa, que concede Voto de Congra-
tulações ao escritório “Mara Prev”,
que “desenvolve todo trabalho na
área previdenciária”, traz o texto,
e presta assessoria na emissão de

diversos documentos, foi aprova-
do em Plenário na noite desta quin-
ta-feira (25), durante a 36ª reunião
ordinária de 2022. O Voto de Con-
gratulações, que reconhece os dois
anos da empresa, será entregue em
data e local a serem definidos.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Área será denominada
com nome de esportista
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Museu Prudente de Moraes celebra
65 anos com diversas atrações
Atividades serão realizadas gratuitamente, das 9h às 16h, segunda, 29, na Praça José Bonifácio

Em comemoração ao aniver-
sário de 65 anos do Museu Pru-
dente de Moraes, inaugurado em
1º de agosto de 1957, na segun-
da-feira, 29, haverá um dia intei-
ro de atividades e diversão intei-
ramente grátis para toda a comu-
nidade piracicabana, das 9h às
16h, na Praça José Bonifácio, pró-
ximo ao coreto, no Centro.

Homenageando esta impor-
tante data, o Museu Prudente de
Moraes, mantido pela Prefeitu-
ra de Piracicaba, por meio da Se-
cretaria da Ação Cultural (Se-
mac), oferecerá aos munícipes
uma exposição itinerante, abor-
dando toda a história da insti-
tuição e as atividades desenvol-
vidas em seu cotidiano. “Além
disso, teremos brincadeiras an-
tigas, atrações musicais, jogos,
zumba, contação de histórias,
pintura facial e oficina de jogos
teatrais, envolvendo assim a comu-
nidade que ao longo de mais de seis
décadas acompanha o Museu e
toda a história que ele carrega”,
completa a diretora do Museu, Éri-
ca Fernanda Stocco Frasson.

Inaugurado em 1º de agosto
de 1957, o Museu Prudente de
Moraes é um dos mais antigos do
gênero no Estado de São Paulo e
está instalado na antiga residên-

Museu Prudente de Moraes celebra 65 anos com diversas atrações

Justino Lucente

cia do primeiro presidente Civil da
República, Prudente de Moraes,
local onde residiu e advogou.

Com o edifício totalmente res-
taurado, o Museu passou por re-
estruturação museográfica e mu-
seológica em 2009, realizada pela
Secretaria de Estado da Cultura, por
meio das ações da Unidade de Pre-
servação do Patrimônio Histórico
(UPPH) e Organização Social Asso-
ciação Cultural de Amigos do Mu-
seu Casa de Portinari, adquirindo
relevante importância na região.

Dedicado a valorizar e difun-
dir a história, cultura e identida-
de locais, o espaço oferece à popu-
lação uma exposição permanente
como poucos existentes no interi-
or, que mescla memória e tecnolo-
gia, e permite visualizar a vida
política e privada do patrono, além
de curiosidades sobre a urbaniza-
ção de Piracicaba. Em 2010, o Mu-
seu Histórico Pedagógico Pruden-
te de Moraes foi transferido ao
município, fazendo parte da Semac.

SERVIÇO
Comemoração aos 65
anos do Museu Prudente de
Moraes. Data: segunda-fei-
ra, 29. Horário: 9h às 16h.
Local: Praça José Bonifácio,
próximo ao coreto – Cen-
tro. Info: (19) 3422-3069.

PROGRAMAÇÃO
9h às 9h30 – Abertura com apresentação da exposição itine-
rante sobre o Museu
9h às 16h - Troca livros (aceitamos doações de livros)
9h30 às 10h30 – Oficina de contação de histórias com Élson de Belém
10h30 às 15h30 – Pintura facial e cabelo maluco
10h30 às 12h – Atração musical com Patrícia Ribeiro
11h45 – Cantar “Parabéns” ao Museu
12h às 12h30 – Apresentação de zumba com o instrutor Jorge
Alexandre
12h30 às 13h30 - Oficina de contação de histórias com Élson
de Belém
13h30 às 14h30 – Oficina de jogos teatrais, com Élson de Belém
14h30 às 16h - Atração musical com Gabriel Allan e Patrícia Ribeiro

A área de lazer localizada no
Setor 5, da Quadra 28, de frente
para a Avenida Armando de Sal-
les de Oliveira, no final da rua
Alferes José Caetano, no local co-
nhecido como Vila Bacchi, pas-
sará a ser denominada de Praça
Francisco Munhoz Filho.

Projeto de lei 75/2022, propos-
to pela vereadora Sílvia Morales
(PV) – do mandato coletivo “A Ci-
dade é Sua” – visa homenagear e
reverenciar o nome e a história de
Francisco Munhoz Filho, o Angi
Munhoz. “Ele elevou o nome da
cidade nacionalmente no mundo
esportivo das competições de
carro e também no meio indus-
trial”, detalha a parlamentar na
justificativa da propositura.

HOMENAGEADO - Fran-
cisco Munhoz Filho nasceu em 3
de julho de 1942 em Piracicaba.  Aos
16 anos, antes mesmo de ter uma
carteira de motorista, tirou seu bre-
vê de piloto de avião. Mais tarde,
aventurou-se nas corridas de rua
de Piracicaba. Participou pela pri-
meira vez de uma prova de rua em
1961, com 19 anos, em um DKW
especialmente preparado para a
ocasião, obtendo o segundo lugar.

Angi Munhoz andou em
carros para protótipos (com
motor de alta potência como
Havalone Ford, Porsche 907 e
Alfa Romeu T33), também em pro-
vas de 24 horas com carros da Vo-
lkswagen e Puma e, até no exteri-
or. Além do automobilismo, Angi
Munhoz praticou polo, squash
(um dos pioneiros brasileiros que
trouxeram o esporte para o país),
a vela, a pesca e o mergulho.

Em 1971, foi vice-campeão da
Copa Brasil de automobilismo. Em
1974, Munhoz voltou a morar em
Piracicaba, para ajudar o pai nos
negócios, e deixou o esporte.

Na Rações Ceres, empresa da
família, modernizou a fábrica por
meio da adoção de tecnologias con-
sideradas de ponta para a época.
Transferiu a unidade fabril para o
distrito industrial Unileste. No lo-
cal da antiga fábrica realizou em-
preendimentos imobiliários como
o Edifício San Marino, o Edifício
Paul Richard, entre outros, mas
sempre batizados com nome de
autódromos importantes.

Francisco Munhoz Filho, o
Angi Munhoz, faleceu em 29 de
fevereiro de 2020, aos 77 anos.

Com produção de Ronau-
mrose Produções e realização da
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Secretaria Municipal da Ação
Cultural (Semac), a peça teatral
O Quarto de Despejo será apre-
sentada neste domingo, 28, às
15h e às 17h30, no Espaço Cultu-
ral Alternativo – ECA Guarantã,
com entrada franca. Os ingressos
devem ser retirados uma hora
antes de cada espetáculo.

A apresentação da peça tea-
tral de autoria de Carolina Ma-
ria de Jesus é baseada no livro
Quarto de Despejo: Diário de
uma Favelada. A história mos-
tra o cotidiano de uma mulher
que sobrevive como catadora de
papel e faz de tudo para espantar
a fome e criar seus filhos na fave-
la do Canindé, em São Paulo.

Em meio a um ambiente de
extrema pobreza e desigualdade
de classe, de gênero e de raça, as
cenas escancaram o duro dia a

TTTTTEAEAEAEAEATRTRTRTRTROOOOO

Quarto de Despejo é
encenado em Piracicaba

dia de quem não tem amanhã,
mas que ainda existe diante da
miséria da violência e da fome.

Considerada um clássico da
literatura brasileira e temática
de vestibulares pelo país afora,
a obra visa alcançar vestibulan-
dos, artistas e público geral.

O ator e diretor da peça Euc-
lides Franco retrata com fidelida-
de a narrativa desenvolvida da
perspectiva cênica, e com afinco a
realidade de uma época onde di-
versos fatores sociais, raciais e
congêneres não eram discutidos,
e sequer, havia uma construção
na perspectiva de evolução.

SERVIÇO
Peça teatral Quarto de Des-
pejo. Local: ECA Guarantã.
Data: 28/08 às 15h e às
17h30. End.: Av. Santa Lídia,
548 – Areão. Entrada franca.
Ingressos devem ser retira-
dos com uma hora de ante-
cedência de cada sessão.

O Serviço de Acolhimento em
Família Acolhedora (SAFA) ini-
ciou nesta semana a inscrição para
o processo de cadastro, seleção e
capacitação de novas famílias com
interesse em realizar o acolhimen-
to familiar de crianças e adoles-
centes em Piracicaba. A iniciativa,
que se estenderá até o final de se-
tembro, envolve a divulgação do
serviço nas redes sociais e na im-
prensa, assim como contato dire-
to com organizações da sociedade
civil que possam contribuir.

O acolhimento familiar se des-
tina a crianças e adolescentes que
precisam ser afastadas de suas
famílias de origem, sendo uma al-
ternativa ao acolhimento institu-
cional, feito em abrigos e casas la-
res. A medida atende às diretrizes
apontadas no ECA (Estatuto da
Criança e do Adolescente) e à Cons-
tituição Federal, sobretudo em seu
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Famílias Acolhedoras está com inscrições abertas em Piracicaba
artigo 227, que enfatiza a garan-
tia das crianças e adolescentes à
convivência familiar e comunitá-
ria com “absoluta prioridade”.

Nessa modalidade de acolhi-
mento, a criança e/ou adolescente é
cuidado temporariamente por uma
família acolhedora cadastrada no
Serviço, tendo todas as suas deman-
das atendidas de forma singular.

As famílias acolhedoras assu-
mem a guarda provisória da cri-
ança/adolescente, ficando respon-
sáveis pelo seu cuidado até o re-
torno à sua família de origem; ex-
tensa ou, quando isso não for pos-
sível, o encaminhamento para
uma família substituta (adoção).

Em Piracicaba, o serviço de
acolhimento familiar é executa-
do pela PASCA, em parceria com
a Smads (Secretaria Municipal
de Assistência e Desenvolvimen-
to Social). É responsabilidade do

SAFA cadastrar, selecionar e ca-
pacitar as famílias acolhedoras,
assim como acompanhar todo o
processo de cuidado e proteção
dos direitos da criança e ou
adolescente nesse período.

REQUISITOS - Entre os
requisitos para ser uma família
acolhedora estão: residir no mu-
nicípio de Piracicaba; não estar
inscrita como pretendente à
adoção, nem no cadastro nacio-
nal ou lista de pretendentes do
município, e não possuir ante-
cedentes criminais, dependência
de substância psicoativas ou
comprometimento psiquiátrico.

Podem se candidatar famí-
lias integradas por pessoas mai-
ores de 25 anos, sem restrições
de gênero, estado civil e confi-
guração familiar, sendo neces-
sário comprovar, mediante ter-
mo específico, a concordância

de todos os membros do núcleo
familiar com o acolhimento.

A família também deve ter
capacidade de zelar pela integri-
dade e proteção da criança/ado-
lescente acolhido, possuir dispo-
nibilidade para realizar os cuida-
dos da criança/adolescente e par-
ticipar da capacitação, reciclagem
contínua e atividades e deman-
das propostas pela equipe do
SAFA. Além disso, é importante
haver disponibilidade interna
para viver com processos de des-
pedidas e cuidados provisórios.

INSCRIÇÕES - As famílias
interessadas em participar do Pro-
grama, ou mesmo conhecer mais
e saber se possuem perfil adequa-
do para esse tipo de ação, podem
fazer contate através do telefone/
Whatsapp (19) 98953.0237, telefo-
ne (19) 3411.2000 ou pelo e-mail:
familiaacolhedora@pasca.org.br.
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Banda da Guarda se apresenta
em alusão ao Dia do Soldado

Isabela Borguese

Banda se apresenta em diferentes eventos mediante solicitação
ao Comando da Guarda

A Banda José Romário de Oli-
veira França, da Guarda Civil de
Piracicaba, toca hoje, 27, às 7h, no
Tiro de Guerra 02-028, durante
solenidade para os atiradores ma-
triculados no serviço militar obri-
gatório, em alusão ao Dia do Sol-
dado, comemorado em 25 de
agosto. A solicitação para que a
banda se apresentasse foi feita
pelo sargento do Tiro de Guerra
ao Comando da Guarda. A apre-
sentação é aberta ao público.

Para o próximo mês também
estão programadas apresenta-
ções da banda na Escola Esta-
dual Sud Mennucci, no dia 05/
09, às 8h, nas comemorações da
Semana da Pátria, Bicentenário
da Independência do Brasil e
abertura da cápsula do tempo da
escola. A banda também partici-
pará do desfile de 7 de setembro.

BANDA – Criada há 20
anos, a banda se apresenta em

eventos cívicos do município, em
programas da Guarda Civil,
como as formaturas do Guarda
Civil Educação é Prevenção, além
de comemorações de aniversári-
os, como o centenário da Estação
da Paulista. O conjunto também
se apresenta em outros locais,
mediante solicitação para o co-
mando da Guarda Civil para apre-
sentação. Este ano já ocorreram
apresentações por duas vezes aos
internos do Lar Betel, no Tiro de
Guerra, na formatura de Cabos e
no dia 1º de agosto, aniversário
da cidade, na Praça José Bonifá-
cio, além da Escola Municipal
Profª Judith Accorsi neste mês
também em comemoração ao mês
de aniversário de Piracicaba.

Para ensaio e ampliação do
repertório, os integrantes, que são
guardas-civis ativos e aposenta-
dos, se reúnem todas as quartas-
feiras à tarde no Tiro de Guerra.

Em comemoração ao aniver-
sário de 255 anos de Piracicaba,
celebrado no mês de agosto, a Se-
cretaria de Esportes, Lazer e Ati-
vidades Motoras (Selam) preparou
uma programação especial na pró-
xima semana para as aulas de ka-
ratê do Programa Desporto de
Base (PDB). No total, serão seis
atividades gratuitas divididas em
dois dias. A agenda começa na
terça-feira, 30/08, com a oficina
aberta ao público sobre o Karatê
e a Ética do Cuidado de Si, no
Centro Multiesportivo do Enge-
nho Central (Barracão 14C). A or-
ganização é do professor da Se-
lam Fabio Augusto Pucineli.

No mesmo dia, às 14h, os alu-
nos do PDB participarão de uma
aula especial com a família na Es-
tação da Paulista, que também re-
cebe uma dinâmica às 17h sobre
o karatê como defesa pessoal para
mulheres (cisgênero e transgêne-
ro). Essa atividade é exclusiva
para o público-alvo. Na quarta-
feira, 31/08, a aula especial em
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Selam realiza programação com temática sobre karatê
Divulgação

Atividades serão realizadas junto com os alunos do Desporto de Base

família acontece às 9h na Estação
da Paulista, enquanto a oficina
sobre o Karatê e a Ética do Cuida-
do de Si e a dinâmica sobre defesa
pessoal para mulheres serão rea-
lizadas no Engenho Central, às
14h e às 17h, respectivamente.

“Desenvolvido em Okinawa,
ilha localizada no extremo sul do
Japão, o karatê é hoje uma das
práticas corporais combativas
mais conhecidas em todo o mun-
do. Recentemente foi incluída
como modalidade olímpica nos
Jogos de Tóquio, o que acentuou
ainda mais sua popularidade.
Além de acontecer como um es-
porte, e também aliado à auto-
defesa, o karatê teria algo a mais
para oferecer? Como uma práti-
ca de um lugar tão distante pode
se fazer próxima? Como pensar,
sentir e praticar o karatê como
uma ética de cuidado? São essas
algumas das questões que discu-
tiremos”, afirmou Pucineli.

“A atividade sobre o karatê
como defesa pessoal para mulhe-

res tem como objetivo oferecer al-
gumas ‘ferramentas’ para auxili-
ar o público feminino no enfren-
tamento de eventuais agressões. O
problema da violência contra as
mulheres é bastante sério, comple-
xo, e as estatísticas têm aumenta-
do. Conhecer recursos para ao
menos reduzir danos diante de
uma situação de risco pode ser

uma importante estratégia para se
defender”, completou o professor
da Selam, que é praticante de kara-
tê há mais de 30 anos, faixa preta
6º Dan e já visitou Okinawa sete
vezes para estudar e praticar a arte
marcial japonesa. Atualmente, Pu-
cineli desenvolve uma pesquisa de
doutorado sobre as relações entre
o karatê, a ética e os cuidados de si.

KKKKKICKBOXINGICKBOXINGICKBOXINGICKBOXINGICKBOXING

Academia será homenageada por conquistas em campeonato
O requerimento 619/22, de

autoria do vereador Acácio Go-
doy, presidente da Câmara, que
concede voto de congratulações
à Academia “Chock Dee” pela

conquista de 6 medalhas no cam-
peonato Paulista KIC (sigla em in-
glês para Confederação Internaci-
onal de Kickboxing), foi aprovado
durante a 36ª reunião ordinária,

realizada nesta quinta-feira (25).
De acordo com a proposta, a dis-
puta aconteceu em julho, em Ma-
rília e a equipe piracicabana Chock
Dee, sob o comando do técnico

Jampa Leibholz, em parceria com
o Centro de Treinamento Mar-
celo Augusto Rodrigues, con-
quistou seis medalhas, sendo três
ouros, duas pratas e um bronze.
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Semuttran apoia
Pedalada Solidária
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O Armário Não é Nosso Lugar
será exibido no ‘Losso Netto’
Documentário poderá ser visto na segunda-feira, 29, a partir das 19h

Na próxima segunda-feira,
29, será apresentado o documen-
tário longa-metragem O Armário
Não é Nosso Lugar, às 19h, na
Sala 1 do Teatro Dr. Losso Netto,
mantido pela Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio da Secretaria da
Ação Cultural (Semac), com en-
trada franca, sendo opcional a
doação de 1 kg de alimento não
perecível. A retirada dos ingres-
sos será 1 hora antes do evento.

O documentário reúne di-
versas histórias de pessoas que
passaram por este momento,
buscando explorar e entender
como se dá este processo de acei-
tação e de expressão da sexuali-
dade e identidade de gênero. Des-
sa forma, a obra apresenta uma
diversidade de “armários”, cada
um com sua própria história.

De acordo com Alexsandro
Stenico, diretor do O Armário
Não é o Nosso Lugar, ao aliar en-
trevistas às performances artísti-
cas, o documentário demonstra
que apesar das singularidades
das pessoas e de seus diferentes
processos, existem semelhanças
que as aproximam enquanto co-
munidade. “A valorização da pro-
dução cultural e artística da co-
munidade, além da visibilidade

das vivências, conflitos e históri-
as LGBTQIAP+ ajuda pessoas que
passam pelo processo de ‘saída do
armário’ e faz o público em geral
conhecer (ao menos uma parte)
desse processo”, explica Stenico.

Por conta da relevância do
projeto e do assunto tratado, o
filme já foi reconhecido antes
mesmo de ser lançado. O diretor
Alexsandro Stenico foi homena-
geado em sessão solene realiza-
da na Câmara Municipal de Pira-
cicaba no dia 17/05/22, recebendo
o Certificado pela Luta no Comba-
te à LGBTfobia através de seus
trabalhos artísticos, em especial
pela direção do documentário.

“O filme é de tamanha im-
portância na manifestação das
questões que envolvem a comu-
nidade LGBTQIAP+, além de fa-
vorecer a representatividade e
valorização da cultura deste gru-
po minorizado nos meios de co-
municação”, completa Alexsandro.

Alexsandro Vasconcelos Ste-
nico é produtor audiovisual e ra-
diofônico, formado em comunica-
ção social com habilitação em Rá-
dio e TV pela Universidade Esta-
dual Paulista (Unesp). Possui mais
de 7 anos de experiência em pro-
dução de conteúdo audiovisual.

Divulgação

Documentário ‘O Armário Não é Nosso Lugar’, será dia 29

SERVIÇO
Exibição do documentário lon-
ga-metragem “O Armário Não
É o Nosso Lugar”Local: Teatro
Municipal Dr. Losso Netto. Du-
ração 180 minutos. Ingressos:
Entrada gratuita, doação de um

1 kg de alimento não-perecível
opcinal que será doado ao
FUSSP – Fundo Social de So-
lidariedade de Piracicaba. Re-
tirada 1 hora antes do espetá-
culo | Classificação: Livre.

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes
(Semuttran), vai apoiar o Pedala-
da Solidária, passeio ciclístico que
faz parte da campanha Lonjura
que Salva Vidas e é promovido pelo
Bike Hotel e Rotaract Club Piraci-
caba. A ação será domingo, 28, a
partir das 8h. Para participar é
necessário fazer inscrição até ama-
nhã, sábado, 27/08, pelo link ht-
tps://www.sympla.com.br/evento/
pedalada-solidaria-2022/1642739.

O valor da inscrição é de
R$ 30,00. A ação será em prol
da Apae (Associação de Pais e
Amigos dos Excepcionais) de Pi-
racicaba. Os participantes têm
direito a uma camiseta.

A Semuttran vai apoiar a
ação com agentes de trânsito,

que vão orientar os participan-
tes e o trânsito durante todo o
percurso. O ônibus adesivo alu-
sivo à campanha também mar-
cará presença no evento.

A campanha Lonjura que
Salva Vidas tem por objetivo
conscientizar a todos no trân-
sito sobre a distância segura
de 1,5 metro do ciclista.

O ponto de encontro, às 8h,
será o Bike Hotel, na avenida Li-
meira 950, e a largada será às
8h30. Fazem parte do as aveni-
das Renato Wagner, Beira Rio
(Parque da Rua do Porto), Pon-
te Morato, avenida Cruzeiro do
Sul (ida e volta), Parque do En-
genho Central de Piracicaba,
Ponte do Mirante novamente,
depois avenida Renato Wagner
e, por fim, Bike Hotel Piracicaba.

Ação integra campanha Lonjura que Salva Vidas e será em prol da Apae

 Isabela Borghese/CCS
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reuniam músicos do Brasil e do
exterior. Os concertos aos finais
de semana faziam uma agenda
contínua de cultura para a cida-
de, trazendo inclusive músicos es-
trangeiros para ali se apresentar.

Ao longo dos anos, destaque-
se que muitos talentos de origem
mais humilde da cidade foram
beneficiados por bolsas de estu-
dos. Centenas de alunos frequen-
taram e foram ali formados pro-
fissionalmente, espalhando-se de-
pois em orquestras de reconheci-
da importância para o país. Ou-
tros, preferiram fazer suas carrei-
ras no exterior, como Paulo Aran-
tes: primeiro oboé da Filarmônica
de Nuremberg, Alemanha; Wa-
shington Barella: primeiro oboé da
Sinfônica de Baden-Baden e docen-
te na Universidade de Artes de Ber-
lim, Alemanha; Rosney Tuon: vio-
linista da Orquestre de la Suisse
Romande, Genebra, Suiça; Lilian
Tonella- pianista muito premiada,
docente em piano na Anadolu Uni-
versity, Turquia, entre outros.

Em 1998, o casal Mahle,
buscando garantir a continuida-
de de seu trabalho, e consideran-
do os compromissos que a UNI-
MEP detinha à época com proje-
tos culturais e investimentos efe-
tivos nesta área, transferiu a
Escola de Música para o Institu-
to Educacional Piracicabano,
mantenedor da Universidade.
Desde então, progressivamente a
partir da crise que a UNIMEP
passou a enfrentar, especialmen-
te nos últimos 15 anos, a EMPEM
começou a ser relegada a um se-
gundo plano, perdendo espaços
de proteção e manutenção de seu
patrimônio e incentivo à conti-
nuidade de sua área de ensino.
A possibilidade de venda do pré-
dio atual, apresentado à Justiça
como alternativa para pagamen-
to de dívidas tributárias da
rede de escolas metodistas, foi
o ponto de partida para um
protesto amplo em defesa da his-
tória e do compromisso com a mú-
sica em Piracicaba e no Brasil.

Um final de sábado diferen-
te, com as pessoas participando de
um evento para dizer que gostam
de música, que a cidade merece
manter uma instituição que forta-
lece essa área cultural, que é preci-
so acumular forças para se evitar
o fechamento de um espaço alta-
mente qualificado na formação de
artistas musicais – sejam instru-
mentistas ou coralistas – desde
crianças. Essa é a ideia dos coor-
denadores do movimento “Salvem
a EMPEM”, em defesa da preser-
vação da Escola de Música de Pi-
racicaba Maestro Ernst Mahle,
cujo prédio está ameaçado de ven-
da no processo de recuperação ju-
dicial que envolve as escolas me-
todistas de todo o país.

O encontro, aberto a toda a
população, acontece neste sábado,
dia 27, às 16h, justamente defron-
te ao prédio ameaçado da EMPEM,
à Rua Santa Cruz, 1155. Artistas
de várias formações estarão jun-
tos, sem ensaio prévio, executan-
do obras que também permitam

ao público presente cantar e se en-
cantar. Um momento para ex-
pressar justamente o quanto a
música pode ser fundamental no
desenho de uma comunidade que
entende a importância da cultu-
ra e dos espaços a ela dedicados.

Com a confirmação não ape-
nas de ex-alunos e ex-alunas, de
ex-professores e ex-professoras e
de músicos em atividade em vári-
as orquestras e conjuntos espa-
lhados pelo país, o evento se de-
senha também como uma opor-
tunidade de dar maior visibilida-
de ao movimento de indignação e
protesto que se multiplica desde
que a notícia de possiblidade de
venda do prédio se tornou públi-
ca, ao final da última semana. Um
abaixo assinado virtual lançado
na última terça-feira, na sexta-
feira (26/08) pela manhã já ul-
trapassava as 5 mil adesões.

ESCOLA DE MÚSICA -
Criada em 1953, desde seu surgi-
mento a Escola de Música de Pira-
cicaba se tornou centro formador

na área musical, tendo como seu
primeiro incentivador o composi-
tor Hans Joachim Koellreutter,
que fundara em São Paulo a esco-
la Pró-Arte. A iniciativa de ter tam-
bém no interior, especificamente
em Piracicaba, uma alternativa de
ensino da música se viabilizou pela
decisão e esforços de Maria Appa-
recida e Ernst Mahle, que haviam
sido alunos de Koellreuttter. Ao
casal, se aliaram muitas outras fi-
guras já ligadas a um movimento
cultural forte existente em Piraci-
caba à metade do século passado.

Segundo informações da pró-
pria Escola, os primeiros cursos ali
oferecidos, ainda na década de
1950, foram teoria e solfejo, har-
monia, contraponto, dança clássi-
ca, iniciação musical, história da
música e estética musical – ampli-
ando-se as alternativas muito ra-
pidamente também para classes
de flauta, piano, violino, violonce-
lo, clarineta, declamação, regên-
cia, artes plásticas, canto, acor-
deão, coral e música de câmera.

Já em 1953, Ernst Mahle organi-
zou a primeira Orquestra Infantil
de Piracicaba. Ao longo dos anos
formaram-se outras orquestras,
coros, conjuntos musicais que pas-
saram a oferecer concertos perió-
dicos nas instalações da Escola,
conhecida também pela variedade
e riqueza de instrumentos que foi
acumulando ao longo dos anos,
alguns deles raramente disponí-
veis no interior, como seu órgão,
um dos cinco instrumentos seme-
lhantes que, no Brasil, estão em
locais dedicados à educação e cul-
tura, todos em espaços públicos
(Escola de Música da UFRJ, Tea-
tro Municipal de São Paulo, Espa-
ço Cultural Cachuera! (São Pau-
lo), Instituto de Artes da UNESP).
Em seu acervo, destaque também
para a harpa de origem francesa,
instrumento muito raro no país.

O espaço foi se tornando re-
ferência para o país, sediando,
depois, concursos nacionais
como o de jovens instrumentis-
tas, com bancas julgadoras que
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Artistas se unem em defesa da Escola de Música
Encontro, aberto à população, acontece neste sábado, 27, às 16 horas, em frente ao prédio ameaçado da EMPEM
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Prefeitura iniciará a aplicação da vacina contra pólio em escolas
A partir da próxima semana,

a campanha de vacinação contra
a poliomielite ganha nova estra-
tégia para aumentar a cobertura
vacinal. O imunizante será apli-
cado nas crianças de um ano a
menores de cinco anos nas esco-
las municipais, mediante autori-
zação dos pais ou responsáveis. A
Prefeitura, por meio das secreta-
rias municipais de Saúde e de

Educação, fará essa aplicação até
o final da campanha, em 09/09.

A orientação é que os pais
ou responsáveis encaminhem,
junto com a autorização, a ca-
derneta de vacinação da crian-
ça. A aplicação da vacina con-
tra a poliomielite também con-
tinua nas unidades de saúde,
nos dias úteis, nos CRABs (ex-
ceto CRAB Paulista) e UBSs,

das 8h às 15h, e nos PSFs, das
8h às 16h, sem agendamento.

De acordo com levantamen-
to da Vigilância Epidemiológi-
ca, até 24/08, 1.317 crianças de
1 ano foram vacinadas contra
a poliomielite, o que representa
26,84% dessa população. Na
faixa etária de 2 anos, foram
1.202 crianças vacinadas, sen-
do a cobertura até o momento

de 23,90%. Com 3 anos, 1.301
crianças foram vacinadas, sen-
do 25,87%. Na faixa etária de 4
anos, 1.254 crianças foram va-
cinadas, sendo uma cobertura
de 24,94%. No geral, 5.074 cri-
anças foram vacinadas, sendo
a cobertura geral de 25,38%.

Para ocorrer a vacinação nas
escolas municipais, o setor da
Saúde do Escolar comunicou as

escolas para fazer agendamento
com as equipes da Atenção Bási-
ca, que irão aplicar a vacina. A
Vigilância Epidemiológica vai en-
viar o imunizante e já encami-
nhou o termo de autorização às
unidades de saúde e às escolas.

MULTIVACINAÇÃO – A
campanha de multivacinação
continua nas unidades de saú-
de. O objetivo é a atualização da

caderneta de vacinas das crian-
ças e adolescentes menores de 15
anos. Desta forma, esse grupo
deve ir até uma unidade de saú-
de para avaliação da caderneta
e, se necessário, receber a vacina
que ainda não recebeu. Os imuni-
zantes estão disponíveis nos dias
úteis nos CRABs (exceto CRAB
Paulista) e UBSs, das 8h às 15h,
e nos PSFs, das 8h às 16h.
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Duzentas crianças participam de
ação promovida pela USF Itapuã II
Contação de história aconteceu na quinta-feira, 25, e teve
apoio de alunos da ETEC Cel. Fernando Febeliano da Costa

Divulgação

Denise, da USF Itapuã 2, durante interação com as crianças da EMEI

Cerca de 200 crianças parti-
ciparam de uma contação de his-
tória sobre aleitamento materno,
promovida na EMEI Professora
Vera Lúcia Sabino do Prado, pela
equipe da Unidade de Saúde da
Família (USF) Itapuã II, na quin-
ta-feira, 25. A ação fez parte do
Programa Saúde na Escola (PSE)
e teve apoio dos alunos do curso
técnico de enfermagem da ETEC
Cel. Fernando Febeliano da Costa.
A contação de história integra as
ações do Agosto Dourado, em alu-
são à SMAM (Semana Municipal
de Aleitamento Materno), realiza-
do desde o início do mês pela Se-
cretaria Municipal de Saúde.

Conforme explica a enfermei-
ra da USF Itapuã II, Denise Hele-
na Fornazari, a ação intitulada
Educando e apoiando: contação
de história sobre aleitamento ma-
terno trouxe a contação de histó-
ria por meio do livro É mamífero
que fala, né?, da nutricionista Va-
nessa de Abreu Barbosa Fernan-
des e do pediatra Moisés Chen-
cinski. A obra conta, de forma lú-
dica, a importância da amamen-
tação a várias espécies de mamífe-
ros, inclusive aos humanos.

“A importância de trabalhar

a amamentação junto a escola de
educação infantil é mostrar para
as crianças, de forma bem simples,
que a amamentação faz parte da
nossa vida. Da mesma forma que
o bebe fica guardado na barriga
da mamãe e, quando ele sai da
barriga (nasce), ele precisa ma-
mar. Precisamos explicar isso, pois
a nossa cultura ainda é a do des-
mame tendo em vista bonecas que
vêm com mamadeiras e chupetas,
por exemplo”, disse Denise.

A enfermeira reforça que a
ideia foi mostrar às crianças que
mamar faz parte da natureza
humana e que esta amamenta-
ção deve sempre acontecer de
maneira fisiológica. Ou seja, que
o bebê deve receber o leite mater-
no e não por outros meios. “Mos-
tramos para os pequeninos que
a amamentação é natural, para
eles crescerem entendendo que
isso é natural do bebê, de ser
amamentado pela mãe. De for-
ma lúdica, utilizamos exemplos
de outros mamíferos para que eles
entendessem tudo isso de forma
simples e clara”, completou.

De acordo com Eva Bezerra
Moreira da Silva, diretora da EMEI,
as crianças são propagadoras de

informações. “Com certeza elas con-
seguem levar e multiplicar essa in-
formação, estimulando a conversa
sobre o assunto em casa. O aleita-
mento materno, para nós educa-
dores da primeira infância, é pri-
mordial já que estabelecemos, com
esta ação, um diálogo entre dois
seres, com respostas imediatas não
só com palavras, mas com gestos,
movimentos, olhares e sentimentos.
Essa interação faz parte da primei-
ra fase do aprendizado”, afirma.

Eva reforça que, além de res-
gatar a importância do aleita-
mento materno na escola, a ação
também trouxe movimento para
as professoras que foram buscar
saber quem dos alunos ainda re-
cebe o leite materno. “Descobri-
mos que, aqui na escola, quase
todas as crianças do berçário
com até dois anos ainda são
amamentadas. Isso mostra a
importância deste trabalho e
como ele é gratificante”, enfatizou.

A Prefeitura, por meio da
Emdhap (Empresa Municipal de
Desenvolvimento Habitacional
de Piracicaba) cedeu para uso da
Associação Comunitária, Cultu-
ral e Educacional e Política Casa
do Hip Hop um imóvel localiza-
do na alameda Frei Sigrist, 80,
no Jardim Glória,. A iniciativa
visa conferir uma função social
ao equipamento público, por
meio de sua ocupação para a re-
alização de atividades culturais,
educacionais e esportivas no
bairro pelo período de oito anos.

A assinatura do termo de
cessão de uso aconteceu na sede
da Emdhap, quinta-feira, 25, e
contou com a participação do
seu presidente, Sérgio Maluf
Chaim, da advogada Vívian De
Sordi Vilela Lorenzi, do coorde-
nador geral da Casa Hip Hop,
Ubirajara Cristiano de Barros
Sabino, o Bira, e do voluntário
Marcos Roberto Alexandre.

O imóvel fica ao lado do bar-
raco do Frei Sigrist, um símbolo
da luta da comunidade do Jardim
Glória por moradia, tombado como
patrimônio histórico pelo Codepac
(Conselho de Defesa do Patrimô-
nio Cultural de Piracicaba).

Chaim lembrou que a Diocese
de Piracicaba usava anteriormen-
te o imóvel para sediar cursos de
capacitação profissional, mas fez
a devolução à Prefeitura. Ele dis-
se que a partir daí a Emdhap fez
contato com várias entidades que
pudessem fomentar a cidadania
no bairro, por meio de progra-
mas sociais que atendessem as
necessidades dos moradores.

“Foi neste momento que
chegamos a um consenso com a
Casa do Hip Hop. A cessão que
fizemos foi não onerosa, ou seja,
não existirá cobrança de alu-
guel, embora a associação seja a
responsável pelas contas do imó-
vel e pelas benfeitorias que pro-
mover nele”, destacou Chaim.

Divulgação

Sergio Chaim, Vívian Lorenzi, Ubirajara Cristiano de Barros Sabino,
o Bira e Marcos Roberto no momento de assinatura do contrato

PROJETO LADEIRA -
Bira, da Casa do Hip Hop, disse
que se encantou com o imóvel lo-
calizado bem no meio do bairro e
com o potencial que ele possui
para influenciar positivamente
toda a comunidade. Animado, ele
revelou que pretende implantar o
Projeto Ladeira, oferecendo au-
las de culinária, costura, educa-
ção vocacional, capoeira, grafite
e dança afro, entre outros.

Segundo Bira, o imóvel pre-
cisa de uma boa reforma e para
isso deve realizar um mutirão no
local, além de contar com doa-
ções da iniciativa privada e da
sua rede de contatos para dar
uma nova cara ao prédio num
prazo máximo de 45 dias. Ele
acredita que a comunidade tam-
bém vai ajudar neste processo.

“Desde que chegamos por
aqui fomos abraçados pelos mo-
radores do bairro. Sabemos do his-
tórico que ele possui de lutas pela
implantação de políticas públicas
e pelo direito à moradia, encabeça-
das pelo Frei Sigrist. Nossa ideia é
dar continuidade ao que foi feito,
privilegiando as crianças, jovens e
idosos com programas de cunho
social, lazer e cultural”, destacou.

HISTÓRICO - O barraco
do Frei Sigrist, símbolo da luta
da comunidade do Jardim Gló-
ria por moradia, foi tombado
como patrimônio histórico pelo
Codepac (Conselho de Defesa do
Patrimônio Cultural de Piracica-
ba). O tombamento da constru-
ção onde o frei Francisco Erasmo
Sigrist viveu enquanto ajudava a
comunidade a se erguer, foi pos-
sível após o trabalho de urbani-
zação, feito pela Prefeitura, e a
entrega das escrituras aos mora-
dores. O Codepac também apro-
vou abertura de processo de tom-
bamento dos objetos e o registro do
Frei Sigrist como bem imaterial, o
que possibilitou a formalização
de um memorial do Frei Sigrist.
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Prefeitura cede imóvel para
uso da Casa do Hip Hop
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Atleta piracicabana, Joice Mendes
vence torneio “Top 12 Muay Thai”

A atleta piracicabana Joice
Mendes venceu o evento “Top 12
Muay Thai”, realizado em Hor-
tolândia, realizado em 11 de ju-
nho, e por conta desta conquista
será homenageada pela Câmara
com voto de congratulações pro-
posto pelo vereador Acácio Go-
doy (PP), presidente em exercí-
cio do Legislativo. O requerimen-
to 617/2022 foi aprovado duran-
te a 36ª reunião ordinária, na
noite desta quinta-feira, 25.

Lutadora de muay thai
desde 2015, neste ano ela ven-

ceu o Top 12 Muay Thai na ca-
tegoria 52 quilos, onde teve
como adversária Steffanie Lo-
pes. A vitória coroa um currícu-
lo com 17 lutas na categoria 50kg
e 52kg, disputando sempre nos
melhores evento do circuito
como War Muay Thai, Super
Tailand, In Fight, Pairojonoi, Skull,
Fight house e Copa Extrema.

Sagrou-se campeã em alguns
eventos como War Muay Thai
(50kg), duas vezes no Skull Boxing
(50kg e 55kg) e cinco vezes no In
Fight (categorias 52kg, 55kg, 57kg).
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Prefeitura inicia força-tarefa
da operação tapa-buraco

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio das secretarias munici-
pais de Obras (Semob) e de Mo-
bilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran) e do
Serviço Municipal de Água e Es-
goto (Semae), vai realizar uma
força-tarefa da operação Tapa-
buraco e de reforço de sinaliza-
ção horizontal. A ação tem início
na próxima semana, na segun-
da-feira, 29/08. A primeira re-
gião a recebê-la será a Central. A
concessionária Mirante também
vai participar da operação.

A execução do serviço na re-
gião Central deve durar de dois

a três dias e será feita no perío-
do da noite, com início às 18h e
término às 22h. O objetivo da
força-tarefa é intensificar a ze-
ladoria do município em todas
as regiões. Devido à realização
da força-tarefa, a Prefeitura
orienta que os moradores da re-
gião Central não deixem carros
estacionados sobre buracos e nem
sobre sinalização horizontal.

Fazem parte da região Cen-
tral os bairros Centro, Alto, Higi-
enópolis, Jardim Elite, Nova
América, Vila Monteiro, Vila In-
dependência, São Dimas, São Ju-
das, Cidade Jardim e São Dimas.

A Prefeitura Municipal de
Piracicaba e a Fundação para
Vestibular da Universidade Es-
tadual Paulista Júlio Mesquita
Filho (Vunesp) divulgaram on-
tem, 26, a classificação prévia do
concurso público 002/2022, da
Secretaria Municipal de Educa-
ção para os cargos de professor.

Além da listagem prévia
dos classificados, divididos em
pessoas com deficiência (PCD),
afrodescendente e geral, foram
divulgados os resultados da
prova de títulos e dos recursos
contra a nota da prova de re-
dação para as funções de pro-
fessor de educação infantil, pro-
fessor de ensino fundamental e
professor de educação física.

Na última quarta-feira, 24,
os candidatos aprovados para
os cargos de fase única do con-
curso para as vagas de orienta-
dores de alunos e auxiliares de
ação educativa atribuíram as es-
colas para desempenharem as
funções. Participaram do proces-
so de atribuição 46 auxiliares e 15
orientadores, que têm a previsão
de início na Rede em 1°/09.

O concurso segue agora
para homologação e posterior

Fábio Lisboa/SME

O concurso segue agora para homologação e posterior
divulgação da classificação final e chamamento dos aprovados

divulgação da classificação fi-
nal e chamamento dos aprova-
dos para assumirem as vagas
na educação municipal.

As provas do concurso foram
realizadas no dia 03/07, contan-
do com 9.643 candidatos para dis-
putarem as 89 vagas efetivas no
quadro da Secretaria Municipal de
Educação, estando divididos em:
professor de Ensino Fundamen-
tal (30 vagas), professor de Edu-
cação Infantil (10 vagas), profes-
sor de Educação Física (5 vagas),
secretário de escola (1 vaga), es-
criturário (10 vagas), orientador
de alunos (13 vagas) e auxiliar de
ação educativa (20 vagas).

Em primeira chamada, serão
convocados a totalidade de va-
gas publicadas em edital e serão
realizadas novas convocações
conforme as necessidades da
Rede. A posição mais concorrida
do concurso foi a de professor
de Educação Infantil, com 2.356
candidatos, seguidos por orien-
tador de alunos (2.195 inscri-
tos), professor de Ensino Fun-
damental (1.802 inscritos), au-
xiliar de ação educativa (1.491
inscritos), escriturário de escola
(1.182 inscritos), secretário de es-

cola (327 inscritos) e professor de
Educação Física (290 inscritos).

A remuneração para as fun-
ções varia de R$ 1.962,45 a R$
3.316,98, com cargas horárias
de 33 horas semanais – para os
cargos de professores, e de 40
horas para os demais cargos.

“Como estamos frisando sem-
pre, a Rede Municipal de Educa-
ção precisa desse importante re-
forço de profissionais que o con-
curso nos ofertará, já que a falta
de pessoal é uma das maiores pro-

blemáticas que estamos enfrentan-
do. Logo todo o processo será con-
cluído e poderemos contar com
os novos profissionais. Com toda
certeza estão sendo muito aguar-
dados por todos.”, pontua o se-
cretário da pasta, Bruno Roza.

Todo o processo é de respon-
sabilidade da Fundação para Ves-
tibular da Universidade Estadual
Paulista Júlio Mesquita Filho (Vu-
nesp). Para mais informações so-
bre o concurso acesse: www.
piracicaba.sp.gov.br/editais/1.
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Prefeitura divulga classificação prévia de concurso da Educação
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Major recebe homenagem por promoção ao cargo
Assessoria Parlamentar

Thiago Ribeiro entregou a honraria no hangar da radiopatrulha aérea de Piracicaba

O vereador Thiago Ribeiro
entregou, na manhã desta quin-
ta-feira (25), a moção de aplau-
sos 99/2022 ao major da Polí-
cia Militar do Estado de São
Paulo Fabricio Padovani Rase-
ra, pela promoção ao atual car-
go. Rasera possui graduação em
Ciências Jurídicas pela Univer-
sidade Bandeirante de São Pau-
lo e Graduação em Ciências Po-
liciais de Segurança e Ordem
Pública pela Academia de Polí-
cia Militar do Barro Branco. Ele
concluiu o Ensino Médio no Co-
légio Cidade de Piracicaba e cur-
sou o Ensino Fundamental na
Escola Estadual Sud Mennucci.

Rasera fez ainda cursos com-
plementares de Piloto de Helicóp-
tero, Direitos Humanos e Direito
Internacional Humanitário, Inte-
ligência de Segurança Pública,
Instrutor de Tiro Defensivo e es-
pecialização de Oficiais P-3.

Ele ingressou na Polícia
Militar do Estado de São Paulo
em 1998 e, pelos relevantes ser-
viços prestados à comunidade
e ao comando da Polícia, em
2022, de acordo com a publica-
ção em Diário Oficial de São Pau-

lo, no dia 27 de maio deste mes-
mo ano, foi promovido à major
da Polícia Militar do Estado.

Major Rasera participou de
diversas e importantes missões hu-
manitárias e de resgate de vítimas,
como em janeiro de 2019, após o

rompimento da barragem de re-
jeitos de minério, da mina “Córre-
go do Feijão” em Brumadinho, no
Estado de Minas Gerais, e tam-
bém atuou na operação de res-
gate e salvamento de vítimas das
fortes chuvas que atingiram o sul

do Estado da Bahia em 2021.
Acumula dezenas de outras
homenagens e congratulações
pelos serviços prestados na
base da Rádio Patrulha Área
de Piracicaba, no comando da
equipe do Helicóptero Águia.
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Salão de Humor retoma cerimônia
presencial de premiação e abertura
Devido à Covid-19, evento aconteceu de forma on-line nos dois últimos anos; 49ª edição será aberta hoje, 27, a partir das 19h, no Engenho Central

Após dois anos ocorrendo
de forma online, devido à pan-
demia da Covid-19, a cerimônia
de premiação e abertura do 49º
Salão Internacional de Humor
de Piracicaba acontece presen-
cialmente hoje, 27, às 19h, no
Teatro Erotides de Campos, no
Parque do Engenho Central. A
entrada é gratuita. Haverá trans-
missão ao vivo do evento pelo
Facebook da Prefeitura e YouTu-
be do Salão, com intérprete de Li-
bras (Língua Brasileira de Sinais).

Além do anúncio dos tra-
balhos premiados do Salão, na
ocasião o público poderá assis-
tir ao show Mental, com o má-
gico e comediante Ben Ludmer.
A exposição das obras fica dis-
ponível para visitação até 30/
10, no Armazém 14 do Enge-
nho, às quintas e sextas-feiras,
das 9h às 17h, e aos sábados,
domingos e feriados, das 10h
às 18h. O evento é realizado pela
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Semac (Secretaria Municipal
da Ação Cultural) e Cedhu (Cen-
tro Nacional de Documentação,
Pesquisa, e Divulgação do Hu-
mor Gráfico de Piracicaba).

A mostra oficial do 49º Salão
Internacional de Humor de Pira-
cicaba é composta por 315 traba-
lhos, de 176 artistas de 30 países.
Estas obras foram selecionadas
entre as 1.990 inscritas, de 365
artistas provenientes de 40 países.
As categorias de desenhos do Sa-
lão são cartum, charge, caricatu-
ra e tiras/HQ. Alguns dos temas
abordados nesta edição são des-
matamento, Covid-19, a relação
das crianças com a tecnologia,
guerra da Rússia e Ucrânia e en-
tretenimento internacional. Os
países representados na mostra,
além do Brasil, são Arábia Saudi-
ta, Bélgica, Croácia, Espanha, In-
donésia, Itália, Polônia, Romênia,
Sérvia, Turquia e Uzbequistão.

Para o presidente do Salão
de Humor, o humorista Paulo
Bonfa, a 49ª edição, por estar em
formato presencial, é mais uma
oportunidade para o público ter
contato com trabalhos de alta
qualidade do mundo do humor
gráfico. “Depois de dois anos
muito difíceis e restritos pela
pandemia, as pessoas podem ter
essa experiência mágica de des-
ligar por algumas horas da vida
cotidiana e de viajar nas ideias
de outros que criaram situações
de reflexão e diversão. É um pro-
grama imperdível”, disse.

Segundo o diretor do Salão,
Junior Kadeshi, embora a expo-
sição esteja de volta ao formato
presencial, também será possí-
vel ver os trabalhos no digital.
“No site do Salão ficarão dispo-
níveis todos os trabalhos seleci-
onados para a mostra, sendo

Divulgação

Diretor do salão, Junior Kadeshi: “Nosso propósito é, e sempre será, a
democratização da arte, que foi o mote de tudo para o início do Salão”

Uma seleção de 40 char-
ges e caricaturas do cartunis-
ta Paulo Caruso, feitas duran-
te os mais de 35 anos do pro-
grama “Roda Viva”, da TV Cul-
tura, compõe a exposição co-
memorativa ao artista. “Na
Roda com Paulo Caruso” faz
parte da programação do 49ª
Salão Internacional de Hu-
mor de Piracicaba, que será
aberto hoje, 27, no Armazém
14 do Engenho Central.

A exposição é síntese do
programa, que recebe literári-
os nomes de destaque das
artes, cultura, ciência, tecno-
logia, política e, além de apre-
sentar a obra do cartunista,
“Na Roda com Paulo Caruso”
traz um pouco do que foi o Bra-
sil neste período, no decorrer
da história do programa.

As charges contextuali-
zam os retratos de suas res-
pectivas épocas e foram es-
colhidas pelo próprio Paulo
Caruso, que também assina

possível acessá-los em qualquer
lugar do mundo e a qualquer
momento. Nosso propósito é, e
sempre será, a democratização
da arte, que foi o mote de tudo
para o início do Salão”, falou.

Os patrocinadores do 49º Sa-
lão Internacional de Humor de
Piracicaba são Instituto Arcor e
Arcor do Brasil, Remax, Simespi,
Unimed Piracicaba, Sicoob Cocre,
Neurônio Adicional, Oji Papéis
Especiais, Uniodonto, Vicraçaria
Ducatti, Cataguá Construtora,
Drogal, Acipi (Associação Comer-
cial e Industrial de Piracicaba),
Cevada Pura, XV de Piracicaba,
Chelso Sports and Business, Su-
cos Prats, Selam (Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras), Apeao (Associação Piracicaba-
na das Empresas de Auto-ôni-
bus), Da Vila Varejão e Empório.

PREMIAÇÃO - Nesta edi-
ção, o valor total de prêmios do
Salão é de R$ 55 mil. São ao todo
oito prêmios no valor de R$
5.000 cada, divididos entre as
categorias cartum, charge, cari-
catura e tiras, o prêmio temático
E-commerce, o prêmio Câmara de
Municipal de Piracicaba, o prê-
mio Saúde Unimed e o Prêmio
Júri Popular Alceu Marozi Righet-
to, escolhido por votação eletrôni-
ca aberta, além do Grande Prê-
mio, de R$ 10 mil, escolhido en-
tre os premiados das categorias.

JURADOS - O Júri de Sele-
ção desta edição foi formado por
Paulo Jindelt, ilustrador, cartu-
nista, caricaturista e premiado no
Salão em 2015, de Joinville (SC);
Pedro Pimenta, assessor e rela-
ções institucionais da Secretaria
de Estado da Cultura de São Pau-
lo; Jota A, cartunista do Piauí que
foi diversas vezes premiado em Pi-
racicaba; Luiz Marangoni, cartu-
nista e autor das tiras do Esporte
Clube XV de Novembro de Piraci-
caba; Dalila Lamour, diretora de
Cultura da Prefeitura de Iracemá-
polis; Maria Luziano, ilustrado-
ra e caricaturista, e Gabriela Bor-
ges, jornalista e fundadora da
Mina de HQ. Os responsáveis pela
escolha dos premiados neste ano
foram Anne Derenne, cartunista
e ilustradora francesa radicada
na Espanha; Farid Zaine, com-
positor, ator, diretor de teatro,
poeta, cinéfilo e secretário de Cul-
tura de Limeira; Aline Torres, re-
lações-públicas e secretária de
Cultura de São Paulo; Théa Seve-
rino, editora de imagem da Folha
de S. Paulo; Ben Ludmer, mági-
co, comediante e ator, e Bruno
Motta, comediante e ator.

SALÃOZINHO - Neste ano,
o Salãozinho de Humor de Piraci-
caba está na 20ª edição e teve
1.969 trabalhos inscritos, produ-
zidos por alunos de 7 a 14 anos de
idade. Destes, foram selecionadas

Na Roda com Paulo Caruso:
exposição celebra cartunista

a curadoria. Dentre as mais
marcantes durante os exatos
36 anos de sua atuação no
programa, estão o desenhis-
ta, humorista e dramaturgo,
Millôr Fernandes, entrevista-
do em 1989; o médico ame-
r icano Patch Adams, em
2007; o ex-governador Leo-
nel Brizola e a apresentado-
ra Hebe Camargo, em 1987.

Durante os mais de três
décadas e meia de Roda
Viva, Caruso produziu mais
de dois mil desenhos, que
adicionaram humor e dina-
mismo aos assuntos aborda-
dos pelos convidados. Agora,
o público terá a oportunidade
de conhecer ou rever alguns
desses momentos paralela-
mente ao Salão Internacional
de Humor de Piracicaba.

O Roda Viva é exibido
semanalmente pela TV Cul-
tura, às segundas-feiras, às
22h e a exposição ficará em
cartaz até 30 de outubro.

Acontece hoje, 27, às 10h,
na Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto, em
Piracicaba (SP), palestra so-
bre o livro-reportagem “Quase
um Cinquentão: Salão Inter-
nacional de Humor de Piraci-
caba”, desenvolvido em for-
mato virtual (e-book), que será
ministrada pelo autor, o jorna-
lista Rafael Bitencourt. Ao final,
haverá bate-papo com o pro-
fissional. A entrada é gratuita.

O livro virtual, lançado re-
centemente por meio da Lei
Emergencial Aldir Blanc, traz
uma sistematização de re-
portagens realizadas por Bi-
tencourt ao longo de mais de
10 anos de cobertura do Sa-
lão de Humor, somada a
uma coleta recente de infor-
mações por meio de entre-
vistas e pesquisas bibliográ-

E-BOOK

“Quase um Cinquentão” narra história do Salão
ficas. Tudo com o olhar jorna-
lístico apurado de quem atuou
na comunicação do evento em
diferentes edições e acompa-
nhou de perto a organização.

Entre os temas aborda-
dos, está o processo de viabi-
lização do Salão, a movimen-
tação em Piracicaba na déca-
da de 1970, a luta contra a di-
tadura militar e regimes auto-
ritários, a participação da mu-
lher, a transição para as mar-
gens do Rio Piracicaba e expec-
tativas para os próximos anos.

“O intuito do material é au-
xiliar a sociedade a compre-
ender a importância desse
evento tão fundamental para
a arte e a democracia, ao tran-
sitar por sua origem, algumas
importantes ações, a atuali-
dade e perspectivas para o
futuro”, afirma Bitencourt.

Num momento em que o
Salão se aproxima de seu cin-
quentenário – a 50ª edição acon-
tecerá em 2023 –, o autor res-
salta a necessidade de trazer à
tona, além do objetivo de levar
ao riso, a essência do evento
criado em 1974, e também sua
luta constante pela democracia
e por uma sociedade mais jus-
ta. O autor ainda aponta as van-
tagens de o material ser dispo-
nibilizado em formato virtual.

“Uma das vantagens do for-
mato e-book é a praticidade. É
possível ler em qualquer lugar,
pelo notebook ou celular, por
exemplo. A portabilidade é ou-
tra vantagem. Como os e-
books, em geral, ocupam pou-
co espaço de memória, é pos-
sível incluir muitos livros em um
cartão de memória, pen drive,
ou mesmo no celular”, afirma.

Rafael Bitencourt é autor do
livro Quase um Cinquentão

Claudia Assencio

para a exposição 100 obras de es-
tudantes de 49 escolas públicas
e privadas de Piracicaba, Ameri-
cana, Búzios, Mogi Guaçu, Mogi
Mirim, Nova Odessa e Rio Claro.
Os júris de seleção e de premia-
ção foram Érica Frasson, arte-
educadora e diretora do Museu
Histórico e Pedagógico Pruden-
te de Moraes, e Maurici Scarpa-
ri, publicitário e assessor da Se-
mac. As obras podem ser vistas
de 27 de agosto a 30 de outubro
no Armazém 14 do Engenho
Central. A cerimônia de premi-
ação está agendada para 12 de
outubro, no Engenho, às 16h.

PARALELAS – Além da
mostra oficial e do Salãozinho,
a programação do 49º Salão In-
ternacional de Humor de Pira-
cicaba inclui nove exposições
paralelas. Dentro do Armazém
14, no Engenho Central, ficarão
disponíveis para visitação de 27

de agosto a 30 de outubro as
mostras Humor Além do Ris-
co, de Sÿnnove Hilkner; Paffa-
ro: A Arte como Vida, de Gus-
tavo Paffaro; Lapiceando el
Mundo, de Anne Derenne, e Es-
cultores em Bloco, de Luiz Car-
los Fernandes. No mesmo perí-
odo, a Casa do Povoador abri-
ga a exposição Quarenta e Nove
Cartazes para Piracicaba, de di-
versos artistas. E tem, ainda, A
Mostra Grátis, também com di-
ferentes autores, na rodoviária
de Piracicaba; PortoCartoon -
Línguas e Mundo, na Biblioteca
Municipal Ricardo Ferraz Arru-
da Pinto; Marangoni é XV, de
Luis Henrique Marangoni, no
Casarão do Turismo, e Ziraldo
90, no Museu Histórico e Peda-
gógico Prudente de Moraes.

CAMINHADA – Também
integrando a programação do 49º
Salão Internacional de Humor de

Piracicaba está a 9ª Caminhada
com Humor, que acontece no dia
4 de setembro, às 9h, na região
da Rua do Porto. As inscrições
podem ser feitas desde ontem, 26,
no site da Chelso Sports & Busi-
ness (chelso.com.br) e serão va-
lidadas mediante a entrega de
um quilo de alimento não pere-
cível ou um litro de leite no mo-
mento da retirada do kit cami-
nhada, a partir das 7h30, no
Armazém 9 do Engenho Central,
no mesmo dia da caminhada.

SERVIÇO
49º Salão Internacional de
Humor de Piracicaba. Ceri-
mônia de premiação e aber-
tura: hoje, 27, às 19h, no Tea-
tro Erotides de Campos, no
Parque do Engenho Central.
Entrada gratuita. Visitação da
exposição: de 27/08 a 30/10,
no Armazém 14 do Engenho.
De quinta e sexta-feira, das
9h às 17h, e aos sábados,
domingos e feriados, das 10h
às 18h. Informações: salao
internacionaldehumor.com.br.

FALECIMENTOS
SR. JODENIR ROBERTO MORETTI fa-
leceu anteontem, nesta cidade, contava
52 anos, filho dos finados Sr. João Moretti
e da Sra. Maria Manfiorette Moretti. Deixa
os irmãos: Jodeneis Geraldo Moretti; Val-
direne Maria Moretti; João Carlos Moretti
e Vanderlei Moretti, já falecido. Deixa cu-
nhados, sobrinhos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às 14h30 do
Velório da Saudade, sala 07, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. WILSON AMERICO faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 83 anos,
filho dos finados Sr. Domingos Americo
e da Sra. Sebastiana Pianco, era casado
com a Sra. Geni Roberto da Silva Ame-
rico; deixa os filhos: Tania Aparecida
Americo, casada com o Sr. Cristiano
Furquin; Marcia Cristina Americo, casa-
da com o Sr. Luis Marcos; Ana Claudia
Americo dos Santos, casada com o Sr.
Marcos Oziel dos Santos; Jose Carlos
Americo, já falecido; Edson Augusto
Americo, já falecido e Daniel Antonio
Americo, já falecido. Deixa netos, bisne-
tos, irmã, sobrinhos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o féretro às 16h00
do Velório da Saudade, sala “04”, para o
Cemitério Municipal da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFª CLEONICE IZABEL FONSECA
faleceu ontem, nesta cidade, contava 76
anos, filha dos finados Sr. Augusto Fon-
seca e da Sra. Estela Bastianon Fonse-

ca; deixa a filha: Ana Karina Fonseca
Lagreca Franco, casada com o Sr. Mar-
celo Adriano Franco. Deixa o neto Guilher-
me Augusto Lagreca Franco, demais fami-
liares e amigos. O velório ocorreu ontem
das 13h00 às 17h45 na sala “Diamante”
do Crematório Memorial Metropolitano de
Piracicaba, seguindo o féretro às 18h00
para a realização da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão Nobre” do
mesmo local. Procedimentos de Crema-
ção, serão realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. GERTRUDES PEREIRA BRES-
SAN faleceu anteontem, na cidade de Rio
das Pedras – SP, contava 86 anos, filha
da Sra. Idalina Pereira da Silva, já faleci-
da, era viúva do Sr. Antonio Bressan;
deixa os filhos: José Osmil Bressan, ca-
sado com a Sra. Aparecida do Carmo;
Lorisvaldo Bressan, casado com a Sra.
Samira Teresinha L. Bressan; Paulo Ser-
gio Bressan, casado com a Sra. Lucia
Catarina Bonassa Bressan e Maria Creu-
za Bressan, casada com o Sr. Adilson
Coleone. Deixa netos, bisnetos. Demais
familiares e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o féretro às
14h00 do Velório Municipal de Rio das
Pedras – SP, para o Cemitério Municipal
de Rio das Pedras – SP. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MATHEUS TEIXEIRA DOS SANTOS
faleceu na cidade de Rio das Pedras/SP,
contava 29 anos, filho do Sr. Antonio Car-
los Teixeira dos Santos e da Sra. Eliete
da Penha Santos, era casado com a Sra.

Marcela Aparecida Oliveira dos Santos;
deixa a filha: Manuelly Oliveira Teixeira.
Deixa irmãos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 10h30 da sala 01
do Velório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ARÃO ZEM faleceu ontem, nesta
cidade, contava 67 anos, filho do Sr.
Sebastião Luciano Zem e da Sra. Clara
de Oliveira Zem, já falecida, era casado
com a Sra. Maria Cristina Osorio Ventu-
rell i Zem. Deixa fi lhos, genros, nora,
netos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje, sain-
do o féretro às 11h00 da sala “A” do
Velório do Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópole. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO ROBERTO DE FREI-
TAS faleceu anteontem, na cidade de
Teresina/PI, contava 66 anos, filho dos
finados Sr. Sebastiao de Freitas e da
Sra. Maria Aparecida Cutri de Freitas,
era casado com a Sra. Iraci Caitano de
Freitas; deixa os filhos: Ethielle Caita-
no de Freitas; Ethierre Caitano de Frei-
tas, casado com a Sra. Danielle Souza
Rosa e Roberto Caitano de Frei tas.
Deixa netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 15h00 da sala 02
do Velório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. ALCEU RECCHIA faleceu ante-
ontem nesta cidade, contava 80 anos.
Era filho dos finados Sr. Cesario Rec-
chia e Sra. Julia Marini. Deixa os fi-
lhos:  Miris Cristina Recchia e Marilon
Cesar Recchia. Deixa netos e demais
parentes e amigos. Seu sepultamento
deu-se ontem as 14:00hs, no Cemitério
Municipal da Saudade. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. MARGARIDA FELICIANO FOR-
MAGGIO faleceu anteontem nesta cida-
de, contava 89 anos. Era viúva do Sr.
Pedro Formaggio. Era filha dos finados
Sr. Luiz Feliciano e da Sra. Benedita
Pinto. Deixou os filhos: Claunice Apa-
recida Formaggio Buzetto, Claudete
Maria Formaggio Bette casada com Van-
derlei Guirado Bette e Claudemir Antonio
Formaggio casado com Brigida de Sou-
za Formaggio. Deixou netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamento deu-
se ontem as 16:00hs, saindo o féretro do
Velório Parque da Ressurreição Sala B ,
seguindo para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. ANTONIO CARLOS TOLAINE fale-
ceu anteontem nesta cidade, contava 65
anos. Era filho dos finados Sr. Paulo To-
laine e da Sra. Benedita de Oliveira Tolai-
ne. Deixou os filhos: Mariane Tolaine Pau-
lon casada com Rodolfo Paulon e Carlos
Alexandre Tolaine casado com Daniela
Mardegam Tolaine. Deixou os netos Oli-
via, Davi e Luiza,  demais familiares e
amigos. O Velório ocorreu ontem na Sala
Esmeralda no Memorial Metropolitano de
Piracicaba à partir das 8:00hs. Às 15:00hs
ocorreu a cerimônia de despedida no Sa-
lão Nobre do mesmo local. À família e

amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar do GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA DAYSE PAULA GUERRINI FER-
RAZ faleceu ontem nesta cidade, con-
tava 93 anos. Era viúva do Sr. Oswal-
do Certain Ferraz. Era filha dos finados
Sr. Renato Guerrini e da Sra. Idalina P.
Guerrini. Deixou as filhas: Heloisa Guer-
rini, Marina Guerrini Ferraz Racca ca-
sada com Luis Antonio Racca e Raquel
Ferraz Silveira Mello – Falecida. Dei-
xou netos, bisnetos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento dar-se a
hoje as 15:00hs, saindo o féretro do
Velório Parque da Ressurreição - Sala
Standard , seguindo para o Cemitério Par-
que da Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. NEUZA DE LURDES EIRÃO CAR-
DOSO faleceu ontem na cidade de Char-
queada contava 67 anos de idade e era
casado com o Sr.José Luiz Cardoso. Era

filha dos finados Sr.Antonio Airão e da
Sra.Edezolina Bertolina. Deixa os filhos:
Marli Aparecida, Reginaldo Donizete, Mar-
cela Regiane e Edipo Luiz. Deixa netos
e demais parentes.O seu sepultamento
dar se hoje saindo o féretro ás 17:00 h do
Velório Municipal seguindo para o Cemité-
rio daquela localidade será inumada em
jazigo da família. A família e amigos en-
lutados os sent imentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS

SR. AUGUSTO TORRES ANZANELLI
faleceu anteontem na cidade de Águas de
São Pedro aos 87 anos de idade e era
viúvo da Sra.Neiva de Oliveira Marques
Torres. Era filho dos finados Sr. João Tor-
res Leiva e da Sra.Maria Anzanelli. Deixa
irmãos, sobrinhos e demais parentes. Sua
cerimônia de Cremação deu se ontem ás
12:00 h no Crematório Memorial Metropo-
litano. Esta sala possui serviço de Velório
On-Line consulte os familiares. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar do GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.
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EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos
3 quartos. Estacionamento coleti-
vo.  Praca a arbor izada,  p lay
ground, área de lazer e quadra
de esportiva. Recem reformado.
A duas quadras de distância da
praia. De frente ao shopping Prai-
amar e hipermercado Carrefour.
Próximo tem farmácia, padaria,
banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline
ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00
- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00
- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00
- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00
- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00
- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00
- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00
- Engate para Estrada Fiat.
Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

AVISO DE LICITAÇÃO
Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Pregão Presencial - Registro de Preços nº 57/2022 - Processo: 1500/2022 - Objeto:  SERVI-
ÇOS DE ALINHAMENTO, BALANCEAMENTO, CAMBAGEM E CASTER A SEREM REALI-
ZADOS NOS VEÍCULOS PERTENCENTES À FROTA MUNICIPAL - Início da Sessão Públi-
ca: 09/ 09/2022, às 09h00 na Secretaria Municipal de Turismo, sito a Rua General Osório, N°
846, Centro, São Pedro/SP. O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de
Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone:
(19) 3481-9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São Pedro,
26 de agosto de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 141,60 aos cofres públicos
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Biblioteca e Misp promovem
inclusão cultural na segunda, 29

Promovendo entretenimen-
to e lazer aos assistidos da ONG
CapHIV (Centro de Apoio aos
Portadores do Vírus HIV/Aids e
Hepatites Virais) e às Pessoas em
Situação de Rua (PSR), a Biblio-
teca Pública Municipal Ricardo
Ferraz de Arruda Pinto, com
apoio do Museu da Imagem e do
Som de Piracicaba (Misp), man-
tidos pela Prefeitura por meio da
Secretaria Municipal da Ação
Cultural (Semac), oferecem mais
uma apresentação do Projeto Ci-
neteca, que exibe filmes nacionais
com direitos autorais patrimoni-
ais liberados ou autorizados.

Nesta segunda-feira, dia
29/08, às 14h, será exibido o

filme Belfast (2021), com dire-
ção de Kenneth Branagh, du-
ração de 1h39 e classificação
para 14 anos, com direito a pi-
poca. A entrada é franca.

SERVIÇO
Projeto Cineteca, com exibi-
ção do filme Belfast (2021).
Data: 29/08, às 14h, com dis-
tribuição de pipoca. Entrada
franca. Local: Anfiteatro Alceu
Maynard Araújo, da Biblioteca
Pública Municipal Ricardo
Ferraz de Arruda Pinto (rua
Saldanha Marinho, 333, Cen-
tro). Próximas exibições se-
rão divulgadas nas redes so-
ciais da @bibliotecadepiraci-
caba e do @misp_piracicaba.

PL 9/2022PL 9/2022PL 9/2022PL 9/2022PL 9/2022

Legislativo aprova projeto que veta
incorporação de função gratificada
Veto será aplicado aos vencimentos dos servidores públicos municipais

A Câmara  aprovou,  na
reunião ordinária desta quin-
ta-feira (25), o projeto de lei
do Executivo que veta a incor-
poração aos vencimentos dos ser-
vidores públicos municipais dos
ganhos resultantes do exercício
de função gratificada (FG).

Aprovado em primeira dis-
cussão, com 15 votos favoráveis
e 6 contrários, o projeto de lei 9/
2022 visa adequar a legislação
local ao que estabelece a emenda
constitucional 103/2019, que al-
terou trecho da Constituição Fe-
deral a fim de proibir que se in-
corporem à remuneração de car-
go efetivo "vantagens de caráter
temporário ou vinculadas ao
exercício de função de confiança
ou de cargo em comissão".

Durante a discussão do PL,
os vereadores favoráveis defen-
deram a necessidade da implan-
tação de um plano de carreira aos
servidores municipais e corrobo-
raram a justificativa do prefeito
Luciano Almeida, que defendeu
a necessidade de "atender aos
apontamentos do Tribunal de
Contas do Estado de São Paulo,
relativamente ao integral cumpri-
mento das novas normas trazi-
das pela emenda constitucional
103, de 12 de dezembro de 2019".

Os vereadores contrários questi-
onaram o envio do projeto de lei
para apreciação da Câmara, já que
se trata de uma lei federal, apli-
cada na Constituição. Eles tam-
bém defenderam a criação de um
plano de carreira para o funcio-
nalismo antes de vetar a incorpo-
ração da função gratificada.

DISCUSSÃO - Líder do go-
verno Luciano Almeida na Câma-
ra, o vereador Josef Borges (Soli-
dariedade) reforçou que a proibi-
ção está na Constituição Federal
desde 2019. "Isso [a proibição] não
partiu do prefeito; está se pedindo
que a Prefeitura siga a lei federal.
Temos que defender o plano de
carreira. Ninguém está cortando
o cargo de ninguém, só estamos
adequando. O projeto só adequa
por conta de uma exigência do
Tribunal de Contas", esclareceu.

Josef Borges defendeu que o
debate seja em torno da criação de
um plano de carreira para o funci-
onalismo, conforme vontade já ma-
nifestada pelo prefeito. "Estão sen-
do feitos estudos, finalmente os ser-
vidores terão esse plano de carreira,
porque não pode continuar com es-
ses penduricalhos", disse, em refe-
rência às funções gratificadas.

Rerlison Rezende (PSDB)
também defendeu a existência

de um plano de carreira. "To-
dos almejam promoções: para
crescer, você precisa visualizar
algo, e os funcionários públicos
precisam que essa reforma che-
gue." O vereador lembrou que,
por ser tratado por uma emenda
constitucional, o tema, mesmo
ainda tendo amparo na legisla-
ção local, já está pacificado no
Judiciário. "É uma lei federal, a
função gratificada não incorpora
mais. Se entrar na Justiça, você
perde, é simples", afirmou o par-
lamentar, que votou favorável.

Vereadores que foram con-
trários ao projeto de lei também
ocuparam a tribuna para discu-
ti-lo. "Não pode, do dia para a
noite, aparecer uma lei dessas
aqui, que desmotiva ainda mais
o funcionalismo. Eu não posso
ser traidor do funcionário. Pen-
sem no dia a dia do funcionário,
na família do funcionário. Já tive
função gratificada e não incor-
porei, mas estou do lado dos ser-
vidores. Vou pedir que os verea-
dores que estão do lado do fun-
cionalismo votem contra", disse
Zezinho Pereira (União Brasil).

"Por que não se pensa já, na
reforma administrativa, um pla-
no de carreira para os funcionári-
os? O que tem de contrapartida

para isso? Cada vez mais estão ti-
rando os direitos dos trabalhado-
res, seja na esfera administrativa
ou por processos judiciais. A ci-
dade é uma máquina e as peças
principais que a fazem funcionar
são os funcionários. Sou contra
esse projeto. Entra prefeito, sai
prefeito e é o funcionário quem
carrega o piano lá", posicionou-
se Silvia Morales (PV), do man-
dato coletivo A Cidade É Sua.

Rai de Almeida (PT) corro-
borou o argumento usado antes
por Zezinho Pereira de que, se o
assunto já é tratado por lei fede-
ral que veta a incorporação da
função gratificada aos venci-
mentos, não seria necessário tra-
zer o tema para a Câmara tratar
no âmbito do município. "Se é lei
federal, o prefeito não precisa
mandar para a Casa: pode entrar
com ação de inconstitucionalida-
de e aí o juiz vai julgar os casos.
Aplica a Constituição Federal,
não precisa vir para esta Casa."

A vereadora classificou a fun-
ção gratificada como "inerente ao
servidor público". "Essa gratifica-
ção não se trata de penduricalho,
mas, sim, um bônus para o servi-
dor que, por esse período, exerce
uma função gratificada, que exis-
te em todas as esferas do poder."

Em celebração ao Dia do Vo-
luntariado, o Simespi (Sindicato
das Indústrias Metalúrgicas,
Mecânicas, de Material Elétrico,
Eletrônico, Siderúrgicas e Fun-
dições de Piracicaba, Saltinho e
Rio das Pedras), por meio do
Comespi (Conselho da Mulher
Executiva) realiza um bate-papo
com profissionais que atuam
como voluntários e também na
área da assistência e desenvolvi-
mento social. O talk show sobre
o tema Assistência Social e As-
sistencialismo acontece na pró-
xima terça-feira (30), às 19h, no
auditório da entidade. O ingres-
so é um litro de leite longa-vida.

Os convidados para a conver-
sa são Maria Euclídia Fioravante,
secretária municipal de Assistência
e Desenvolvimento Social, e João
Batista Alves, presidente do Conse-
lho Central Norte dos Vicentinos,
de Piracicaba. A mediação será fei-
ta por Cristina Castro, advogada e
membro do Comespi. Além deles, o
evento contará com a apresentação

IIIIINDÚSTRIANDÚSTRIANDÚSTRIANDÚSTRIANDÚSTRIA

Assistência Social e Assistencialism
são temas de talk show no Simespi

de um caso de sucesso com a con-
sultora em Responsabilidade So-
cial e Relações Internacionais da
ArcelorMittal, Ana Lúcia Scagno-
lato. A realização do evento alusi-
vo ao Dia do Voluntariado tem
como parceiros a Sicoob Cocre,
Unimed Piracicaba e Usecred.

Segundo a coordenadora do
Comespi, Elisangela Libardi, o
tema do voluntariado sempre
teve protagonismo dentro do con-
selho e do Simespi. “Há vários
anos destacamos a importância
do voluntariado em diversas
frentes. Na atualidade entende-
mos que é ainda mais relevante este
assunto para refletirmos sobre as
perspectivas do desenvolvimento
social no nosso país”, afirmou.

O Dia do Voluntariado é
celebrado nacionalmente em 28
de agosto.  A data já existe há
37 anos e nasceu com o propó-
sito de valorizar o trabalho dos
voluntários e estimular para
que o espírito de solidariedade
se espalhe pela sociedade.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Laranjal Paulista
ganha centro municipal
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Encerramento acontece
hoje, 27, a partir das 9h
Banda Asas da Lua irá se apresentar no Largo São João

O encerramento da Semana
Literária de Laranjal Paulista, edi-
ção Ziraldo, será de muita músi-
ca! A partir das 9h, no coreto do
Largo São João, a banda Asas da
Lua se apresenta para finalizar o
evento, que contou com diversas
atrações ao longo da semana.

Centenas de crianças par-
ticiparam da programação, que
teve muito aprendizado, troca
de informações e conhecimen-
to. Na quarta-feira (24), os alu-
nos do Colégio Laranjal fize-
ram sua apresentação e a es-
critora Janine Rodrigues tam-
bém realizou a mesa de literatu-
ra infanto juvenil. O prefeito Dr.
Alcides de Moura Campos Juni-
or marcou presença no evento.

Já na quinta-feira (25),
aconteceu a apresentação dos
alunos do Núcleo de Formação
e Promoção Social São Vicente
de Paulo e uma mesa de quadri-
nhos e cartoon, com Franco de

Divulgação

Centenas de crianças participaram da programação, que teve aprendizado, troca de informações e conhecimento

Rosa e Lourenço Mutarelli. Na
sexta-feira (26), os alunos da
APAE se apresentaram e, em
seguida, o cantor Silvio Brito re-

alizou um show especial. Tudo
isso aconteceu no salão de even-
tos do Ferroviário Futebol Clube.

No encerramento, tam-

bém haverá apresentação das
escolas municipais e a premi-
ação dos dez melhores dese-
nhos do evento. Participe!

Divulgação

Oitenta procedimentos gratuitos serão realizados
todo mês; saiba como inscrever seu pet

Mais uma novidade no se-
tor de proteção animal. Começou
na sexta-feira (19) o funciona-
mento do Castrapet  - Centro
Municipal de Castração. Uma
clínica própria montada com mui-
to carinho para realizar a esterili-
zação gratuita de cães e gatos. Logo
no primeiro dia, 40 procedimen-
tos foram realizados. Além das ci-
rurgias, os pets receberão medica-
mentos para tratamento pós-ci-
rúrgico durante uma semana.

Serão realizadas 80 castra-
ções por mês e as inscrições de-
vem ser feitas no Centro Admi-
nistrativo Municipal (Praça do
Poço Artesiano), de segunda a
sexta-feira, das 8h30 às 16h, so-
mente para tutores residentes
no município, sendo que deve-
rão comprovar residência na ci-
dade, além da apresentação de
documentos pessoais e cartão
SUS. A inauguração oficial será
agendada nos próximos dias.

CCCCCAPAPAPAPAPAAAAACITCITCITCITCITAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Workshop gratuito do Sebrae
está com inscrições abertas

Vem aí mais uma capacita-
ção gratuita para o empreende-
dor de Laranjal Paulista. Trata-
se do workshop “Experiência de
Compra do Cliente”. As aulas
acontecem nos dias 5 e 6 de se-
tembro, das 18h30 às 22h30, no
auditório da Associação Comer-
cial, que fica na Rua Silvano Al-
ves de Lima, 300, Jardim Elite.

Os temas abordados serão aten-
dimento ao cliente, formas de co-
municação, exposição de produ-
tos e de serviços, desenvolvimen-
to do ponto de vendas e estudo
de cases. A iniciativa é fruto de
parceria entre a Prefeitura de Laran-
jal Paulista, Sebrae e ACE. As inscri-
ções podem ser feitas pelo link: https:
//bit.ly/inova_laranjalpaulista.

Divulgação

Laranjal Paulista recebeu na segunda-feira (22) a visita
do secretário de Estado de Desenvolvimento Regional,
Dr. Rubens Cury. Ele foi recepcionado na Prefeitura por
toda a equipe da gestão, secretários municipais, vereado-
res e pelo prefeito de Bofete, Claudécio José Ebúrneo. Tam-

VISITA
bém esteve junto do prefeito Dr. Alcides de Moura Campos
Junior vistoriando as obras de execução de calçada, ciclo-
faixa e reciclagem do pavimento da Rua Governador Pe-
dro de Toledo e na Ajinomoto, para tratar dos detalhes da
execução da nova ponte, que será iniciada em breve.

DDDDDOSESOSESOSESOSESOSES

Vacina da Covid-19 tem novo público
Uma nova etapa da vacina-

ção contra a COVID-19 em La-
ranjal Paulista. Na última sema-
na, crianças e adultos puderam
se imunizar no Posto de Saúde
Central – CSII, das 7h às 19h. A
imunização também está dispo-
nível nas demais unidades bá-
sicas de saúde, de segunda a
sexta-feira, das 13h às 16h.

CONFIRA OS GRUPOS
PRIORITÁRIOS – 1ª dose para
crianças de 3 a 4 anos, com comor-
bidade ou deficiência; 4ª dose para
pessoas de 18 anos ou mais; 5ª dose
para pessoas de 18 a 39 anos com
imunossupressão e que iniciaram
o ciclo vacinal com a Janssen; e 5ª
dose para pessoas a partir de 40
anos com imunossupressão.
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Programação que dá a volta ao mundo
Decoração, atrações e gastronomia de diversos países fazem parte do evento temático no Thermas Water Park

São 8.000 metros quadrados divididos em área baby (com brinquedos para crianças de até 6 anos), área infantil (para crianças de 7 a 12 anos) e o Rio Lento para todas as idades

Fotos: Divulgação

Curtir águas quentinhas e
ainda aproveitar para conhecer
culturas de diversos países em
único lugar é possível! Até o fi-
nal de setembro, o Thermas Wa-
ter Park São Pedro (SP) está
com a temática "Thermas das
Nações". Decoração, apresenta-
ções musicais e comidas típicas
fazem parte da programação
especial do parque aquático.

No cardápio, temos o famo-
so salsichão e chopp escuro da
Alemanha; caldo verde e pastel
de Belém de Portugal; pizza re-
presentando a Itália; hot roll,
yakissoba e mix de sushi mostram

um pouquinho da gastronomia
do Japão; esfiha e michuí de fran-
go dão o toque da comida árabe.

Além dessas delícias, o par-
que ainda conta com lanches,
pasteis, crepes, salgados, espeti-
nhos de churrasco, porções, doces
e bebidas, além de nosso buffet.

Para que o passeio seja ain-
da mais divertido, o parque con-
ta com o maior Parque Infantil
da América Latina. São 8.000
metros quadrados divididos em
área baby (com brinquedos para
crianças de até 6 anos), área in-
fantil (para crianças de 7 a 12
anos) e o Rio Lento para todas

as idades. Para ajudar mamães
e papais, a área infantil conta
com playground, banheiro da
família, fraldários, espaço para
amamentação, e uma área es-
pecial com bangalôs e atendi-
mento vip para as famílias que
buscam mais privacidade.

Com reconhecimento interna-
cional, foi apontado entre os 10
parques mais visitados da Améri-
ca Latina pela Themed Entertain-
ment Association (TEA). É no
Thermas Water Park que está lo-
calizada a maior Piscina de Ondas
do Estado de São Paulo, com
1.300 metros quadrados de área

construída, 2,6 milhões de litros
de água e com 16 níveis de ondas.

Os visitantes do parque po-
dem usufruir também de diver-
sas atrações com complexo de
piscinas, incluindo a rampa de
boias; os quilômetros de toboá-
guas em formatos reto e caracol;
o Free Fall, que possui incríveis
12 metros de queda livre; e a Fa-
zendinha do Vô Bráulio.  Com
pontos instagramáveis, é possível
fazer lindas fotos e registrar o mo-
mento em família e com amigos e
compartilhar nas redes sociais.

A cerca de 180 km da capital
paulista, o Thermas Water Park

São Pedro (SP) é um dos parques
aquáticos mais completos do Bra-
sil, que traz inúmeras opções de
serviços para quem busca tranqui-
lidade, contato com a natureza,
recreação infantil, diversão, alegria,
hospedagem, loja de conveniência,
locação de armários, segurança
aquática e até adrenalina.

Idealizado no início da déca-
da de 90 pelo Grupo J. Andrade, o
Thermas Water Park de São Pe-
dro (SP) oferece diversas atrações
durante todo o ano. Numa área
de 4 milhões de metros quadra-
dos - sendo quase 70 mil metros
quadrados de construção -, com

milhões de litros de água espalha-
dos por 19 piscinas, o complexo
turístico tem como diferencial o
fácil acesso a partir de importan-
tes centros urbanos e rodovias,
localizado a menos de uma hora
do Aeroporto Internacional de Vi-
racopos e aproximadamente duas
horas de São Paulo capital.

SERVIÇO
O Thermas Water Park São
Pedro fica na Rodovia Geral-
do de Barros - SP 304 - Km
189 - Fazenda Limoeiro. Mais
informações pelo (19) 3181-
2111, (19) 3481-0900 ou
www.thermas.com.br

Edição: 8 Páginas
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José Renato Nalini

Neste ano, a esca-
lada extermi-
nadora da flo-

resta aumentou vinte
por cento em relação
ao fatídico 2021. Atin-
giu mais de dezessete
mil quilômetros qua-
drados em todos os
biomas. Não adianta comparar
e dizer que desapareceram áre-
as correspondentes a vários de
nossos Estados, como Rio de Ja-
neiro ou Sergipe. A população
está anestesiada. Não se impor-
ta com a eliminação do amanhã.

Na Amazônia, o ritmo do cor-
te é de dezoito árvores por segun-
do! Árvores que estão ali há mi-
lhares de anos! Qual o homem ca-
paz de "fazer" uma árvore mile-
nar ou centenária? Nenhum. Mas
criminosos movidos de motosser-

ra ou capazes de fazer
"arrastão" com tratores
que acabam com a flo-
resta por atacado, estes
existem bastante. In-
centivados por quem é
pago pelo sofrido povo
brasileiro para defendê-
lo e a seus interesses.

A fiscalização foi
eliminada. As estrutu-

ras de proteção da natureza des-
manchadas. Os honestos, punidos.
Os criminosos, estimulados.

A destruição consta do Rela-
tório de Desmatamento no Brasil
do Map-Biomas, iniciativa do Ob-
servatório do Clima. Participam
várias Universidades, ONGs e
empresas de tecnologia. É um
problema crônico gravemente in-
tensificado em todas as regiões do
Brasil. Para culminar, quase oi-
tenta por cento da área desmata-
da está em condições de ter iden-

Política dePolítica dePolítica dePolítica dePolítica de
regularizaçãoregularizaçãoregularizaçãoregularizaçãoregularização
fundiária éfundiária éfundiária éfundiária éfundiária é
negligenciadanegligenciadanegligenciadanegligenciadanegligenciada
ou aparelhadaou aparelhadaou aparelhadaou aparelhadaou aparelhada
para atenderpara atenderpara atenderpara atenderpara atender
apaniguadosapaniguadosapaniguadosapaniguadosapaniguados

Brasil: ribanceira abaixo!

tificado o seu responsável, o nome
inscrito no Sistema Nacional de
Cadastro Ambiental Rural.

A política de regularização
fundiária é negligenciada ou
aparelhada para atender apani-
guados. Distribuição de títulos
sem observância dos requisitos
legais. A cada dia, vários Par-
ques Ibirapuera desaparecem. A
impunidade estimula as redes
delinquenciais que exploram ga-
rimpos em área indígena, provo-
cam grilagem, fazem pasto, tudo
com vistas a criar gado para ali-

Presos podem ser candidatos nas próximas eleições?
Brasil tem mais deBrasil tem mais deBrasil tem mais deBrasil tem mais deBrasil tem mais de
900 mil pessoas900 mil pessoas900 mil pessoas900 mil pessoas900 mil pessoas
em situaçãoem situaçãoem situaçãoem situaçãoem situação
de cárcerede cárcerede cárcerede cárcerede cárcere

Marcelo Aith

Um recente le-
v a n t a m e n t o
feito por um

veículo de comunicação
revelou um fato inusi-
tado. Cinco pessoas
que estão presas con-
seguiram aval de par-
tidos políticos e apre-
sentaram os registros de suas
candidaturas ao Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE) para as elei-
ções de outubro deste ano.

Cabe destacar que, de acor-
do com a Lei Eleitoral, os parti-
dos podem solicitar o registro da
candidatura de qualquer filiado.
Entretanto, a aprovação da can-
didatura será avaliação pela
Justiça Eleitoral. Os candidatos
terão sua ficha criminal verifi-
cada e analisada. O preso conde-
nado por sentença criminal tran-
sitada em julgado, isto é, contra
a qual não cabe mais recurso,
está com seus direitos políticos
suspensos. Por esse motivo, fica
impedido de votar e de ser vota-
do enquanto durarem os efeitos
da condenação. Ademais, se os-
tentarem condenação criminal
confirmada por decisão de órgão
colegiado (tribunais), ficam ine-
legíveis, ou seja, podem votar,
mas não podem ser votados.

Segundos dados recentes
do Conselho Nacional da Justi-
ça (CNJ), o Brasil tem mais de

900 mil pessoas em si-
tuação de cárcere e
400 mil são presos e
presas provisórias.

Vale ressaltar tam-
bém que a Constituição
Federal assegura o di-
reito de votar aos pre-
sos provisórios e aos jo-
vens que cumprem me-
didas socioeducativas,

por não terem os direitos políticos
suspensos. Os presos provisórios
são aqueles que ainda não tiveram
condenação definitiva. Os juízes
eleitorais, sob a coordenação dos
Tribunais Regionais Eleitorais, de-
verão disponibilizar seções eleito-
rais em estabelecimentos penais e
em unidades de internação trata-
das pelo Estatuto da Criança e do
Adolescente, a fim de que esses elei-
tores possam exercer sua cidada-
nia por meio do voto. Para que
uma seção eleitoral seja instalada
nos estabelecimentos penais e nas
unidades de internação de adoles-
centes, é necessário o mínimo de
20 eleitores aptos a votar. Mesári-
os e funcionários desses locais tam-
bém poderão votar nessas seções.

E entre os casos mais inusi-
tados está do candidato do PTB
à presidência da República, Ro-
berto Jefferson, que após ficar
preso por cinco meses no Com-
plexo Penitenciário de Gericinó,
cumpre prisão domiciliar no in-
terior do Rio de Janeiro. Ele foi
acusado de integrar "núcleo po-

lítico" de uma suposta milícia
digital que profere ataques às ins-
tituições democráticas, segundo
inquérito em tramitação no Supre-
mo Tribunal Federal (STF). Rober-
to Jefferson também é conhecido,
além de sua personalidade exóti-
ca, por ser um dos pivôs do men-
salão. Na época, ele foi condenado
e preso pela prática de lavagem de
dinheiro e corrupção passiva.

Outros dois casos apurados
pela rede CNN envolvem Wendel
Fagner Cortez de Almeida, o Wen-
del Lagartixa (PL), que apresentou
o nome para disputar a uma vaga
na Assembleia Legislativa do Rio
Grande do Norte e Glaidson Acá-
cio dos Santos, conhecido como
"Faraó dos Bitcoins", que registrou
candidatura para deputado fede-
ral pelo partido Democracia Cristã.

Lagartixa está preso desde
20 de julho suspeito de ser o au-
tor de um triplo homicídio ocor-
rido em abril no estado. A certi-
dão criminal que ele apresentou
ao TSE tem 18 páginas, com de-
zenas de outros registros, que
vão desde acusação de lesão cor-
poral até formação de quadrilha.

Já o Faraó dos Bitcoins está
preso há um ano e foi acusado pela
Polícia Federal de operar um es-

quema fraudulento de criptomo-
edas. Na semana passada, o Mi-
nistério Público do Rio de Janei-
ro realizou outra operação, que
apura ilegalidades na emissão de
alvarás no município de Búzios,
em que o nome de Glaidson apa-
rece como um dos envolvidos.

Aparentemente, em que pese
a gravidade dos delitos apontados
aos candidatos, eles ostentam não
condenação transitada em julga-
do, nem condenação exarada por
órgão colegiado (tribunais), o que
permite, ao menos em tese, que
sejam candidatos, uma vez que,
repise-se, não estão com os direi-
tos políticos suspensos, nem ine-
legíveis nos termos preconizados
pela Lei Complementar 64/90.
Agora caberá à Justiça Eleitoral
decidir essas questões inusitadas.

———
Marcelo Aith é advoga-
do, latin legum magis-
ter (LL.M) em direito
penal econômico pelo
Instituto Brasileiro de
Ensino e Pesquisa - IDP,
especialista em Blan-
queo de Capitales pela
Universidade de Sala-
manca, professor convi-
dado da Escola Paulista
de Direito, mestrando
em Direito Penal pela
PUC-SP e presidente da
Comissão Estadual de
Direito Penal Econômi-
co da ABRACRIM-SP

Dirceu Cardoso Gonçalves

Émuito comum ouvirmos
pessoas se dizendo desen-
 cantadas e afirmando não

pretenderem votar porque o voto
não muda em nada a situação.
Também é recorrente a afirmativa
de que os que não gostam têm de
se conformar ao serem governa-
dos pelos escolhidos dos que gos-
tam de política. É bom lembrar que
o extremismo e a radicalização não
conduzem a lugar algum. A elei-
ção é o único momento - a cada
quatro anos - em que o cidadão
comum tem a oportunidade de
interferir por mudanças na situa-
ção no País, no Estado e no muni-
cípio. Faltar à votação ou votar
branco ou nulo - o que tem ocorri-
do em maior percentual a cada elei-
ção que passa - não é a solução para
o desencanto com os políticos.

A partir desta sexta-feira (26),
os candidatos a presidente, gover-
nador, senador e deputados fede-
rais e estaduais estão no rádio e
na televisão pedindo o voto do
povo. É interessante que, em vez
de desligar o aparelho na hora do
horário eleitoral, o ouvinte ou te-
lespectador preste atenção no que
ali será falado. É possível que al-
guma coisa dita possa definir a
sua decisão de votar ou de não
votar em determinado candida-
to. É para isso que existe a cam-
panha em suas diferentes formas.

Temos de compreender que o
jogo do poder é bruto. A maioria
dos concorrentes usa artifícios
para benefício próprio e prejuízo
dos concorrentes. Vem, daí a ra-
dical afirmativa popular de que
todo político é mentiroso, ou até
de que seriam ladrões. Pensemos
que não é assim. Existem os men-
tirosos e até os desonestos com-
provados que todos conhecemos.
Mas também há muita gente boa e
bem intencionada entre os que pe-
dem o voto. Daí é que vem a con-
veniência do eleitor - para não per-
der a única oportunidade que tem
de mudar o destino - buscar co-
nhecer os candidatos, informar-
se sobre o que já fizeram na vida,
se são honestos e quais as propos-
tas que apresentam para o caso
de serem eleitos. É a única forma
de não jogar fora o voto. Em vez
de prot estar se abstendo ou vo-
tando branco ou nulo, o eleitor
insatisfeito será efetivamente útil
se conseguir encontrar o candi-
dato de sua confiança ou, na fal-
ta deste, votar no "menos pior".
Agindo dessa forma, em vez de
omisso, ele poderá ser o pêndulo
positivo para decidir a eleição.

Os cidadãosOs cidadãosOs cidadãosOs cidadãosOs cidadãos
clamam peloclamam peloclamam peloclamam peloclamam pelo
avanço e a buscaavanço e a buscaavanço e a buscaavanço e a buscaavanço e a busca
de melhoresde melhoresde melhoresde melhoresde melhores
condições de vidacondições de vidacondições de vidacondições de vidacondições de vida

Há muita coisa a ser muda-
da na política e na administra-
ção pública comandada por
quem elegemos. E a eleição - que
esse ano ocorrerá em 2 de outu-
bro - nos oferece a oportunidade
de reeleger os que estão nos car-
gos  ou escolher um novo no lu-
gar daquele em quem votamos
nas eleições passadas. Esse é o
momento crucial, onde o eleitor
pode fazer a diferença. Com os
recursos hoje disponíveis, não é
difícil informar-se sobre a vida
política daqueles que tentam nos
convencer a neles votar. A maio-
ria já teve mandato. Basta en-
trar na internet e buscar pelo seu
nome para ter acesso a notícias dos
jornais, radio e televisão sobre o
que fizeram de bom e também de
ruim. Com base nessas informa-
ções, fica mais fácil escolher.

Os cidadãos clamam pelo
avanço e a busca de melhores con-
dições de vida e, por isso,  devem
votar com responsabilidade. Esco-
lher os candidatos que possam fa-
zer algo para atender aos seus an-
seios e sobre os quais não pesem
denúncias ou processos de mau
comportamento político-adminis-
trativo, especialmente de corrup-
ção. Os que se elegerem para o go-
verno terão a atribuição imediata
de administrar o País e os Esta-
dos. E os escolhidos para o Sena-
do, a Câmara dos Deputados e as
Assembleias Legislativas serão os
responsáveis pela elaboração, dis-
cussão e votação das leis que pos-
sam proporcionar as mudanças
que querenos. Por isso, precisamos
escolher gente boa e competente.

No próprio interesse e para
não sentir-se enganado, o eleitor
não deve votar por aconselha-
mento de terceiros, que podem
ser cabos eleitorais pagos ou de
alguma forma beneficiados para
sustentar candidaturas. Busque
informações e vote conforme
manda a sua consciência. É as-
sim que cada um pode dar sua
contribuição para as mudanças
que tanto são reclamadas.

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigen-
te da ASPOMIL (Asso-
ciação de Assist. Social
dos Policiais Militares
de São Paulo). Email:
aspomilpm@terra.com.br.

Como fazer bom uso da
campanha eleitoral mentar o Primeiro Mundo. En-

quanto o restante do agro pro-
duz grãos para alimentar os ir-
racionais do Primeiro Mundo.

O que foi que aconteceu com
o Brasil para assistir, inerte e pas-
sivamente, desgraça tamanha?
Não precisamos de chuvas de me-
teoros, como aquelas que acaba-
ram com os dinossauros na pré-
história. Os viventes atuais, ditos
"racionais", encontraram fórmu-
la mais eficaz, efetiva e eficiente de
acabar com a vida neste pedaço
infeliz do injustiçado planeta.

———
José Renato Nalini, rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-gradua-
ção da Uninove, presi-
dente da Academia
Paulista  de Letras
(APL); foi presidente
do Tribunal de Justiça
do Estado de São Paulo

Paiva Netto

Dedico ao nobre
 Espírito dr. Be-
zerra de Mene-

zes (1831-1900) - res-
peitado homem público
brasileiro que faz jus ao
título de "Médico dos
Pobres" e aniversariava
em 29 de agosto - o arti-
go de hoje. Ele que soube amar,
como poucos, o seu próximo.

Amar de Alma pura é uma
Lei, e, se soubermos vivê-la dig-
namente, nos elevaremos, reno-
vando tudo à nossa volta. É se-
melhante a uma explosão de áto-
mos de concórdia, iluminação que
ocorrerá, passo a passo, à medi-
da do nosso amadurecimento.
Educar com Espiritualidade Ecu-
mênica é transformar. Reforma-
da a criatura, restaurado estará
o planeta. Contudo, sabemos
muito bem que tamanho sucesso
não se dá de uma hora para ou-
tra. Alguns milênios são insigni-
ficantes em cálculo histórico. A
maturação das mentes requer es-
forço, paciência... Descressem os
que nos antecederam da realida-
de da vitória à frente do caminho,
onde estaríamos? A Esperança não
morre nunca! Ela é fundamen-
tal. A nossa Esperança é Jesus!

Jamais se esqueçam de que
Jesus é o Libertador Celeste. Ele

afiançou que, se conhe-
cermos a Verdade, cla-
ro que a Divina, ela nos
tornará livres. Nada
em termos apenas ma-
teriais concederá ao ci-
dadão a sua carta de
alforria. Ninguém apri-
siona a alma de quem
possui o coração espi-
ritualmente livre. Gos-

to de valer-me do exemplo do
Gandhi (1869-1948). Muitas ca-
deias pegou na luta pela indepen-
dência da Índia. Que realizava
então na frieza do cárcere? Es-
crevia, e suas páginas constituí-
ram-se bandeiras libertárias não
somente para o seu povo, como
também para outras nações.

Com muita propriedade,
ensinou o saudoso dr. Bezerra
de Menezes: "(...) A plena liber-
dade dá a consciência da suma
responsabilidade (...). O bem
tem grande força de expansão!
(...) Um povo que tem fé cria-se
numa atmosfera moral em que
bebe a força para o cumprimen-
to de todos os deveres, a mais
expansiva força das alegrias da
alma, desde a vida terrena".

Busquemos, pois, a convivên-
cia planetária firmada no Amor e
no respeito mútuo, sem esquecer a
mais elevada concepção de Justiça.

BONIFÁCIO, KENNE-
DY, SHAW E O MUNDO IN-

Bezerra, amor e convivência planetária
Ninguém aprisionaNinguém aprisionaNinguém aprisionaNinguém aprisionaNinguém aprisiona
a alma de quema alma de quema alma de quema alma de quema alma de quem
possui o coraçãopossui o coraçãopossui o coraçãopossui o coraçãopossui o coração
espiritualmenteespiritualmenteespiritualmenteespiritualmenteespiritualmente
livrelivrelivrelivrelivre

VISÍVEL - John Fitzgerald Ken-
nedy (1917-1963), em seu discur-
so diante do Parlamento, no dia
28 de junho de 1963, em Dublin,
Irlanda, afirmou que "George
Bernard Shaw, falando como um
irlandês, sugeriu uma nova pers-
pectiva à vida. 'Algumas pessoas',
ele disse, 'veem as coisas e per-
guntam: Por quê? Mas eu sonho
com coisas que nunca existiram -
e questiono: Por que não?'"

E, como um descendente de
imigrantes irlandeses, prossegue
JFK: "É esta a qualidade do povo
irlandês: a notável combinação de
esperança, convicção e imaginação
- que, mais do que nunca, é preci-
so ter. Os problemas do mundo
não podem ser resolvidos por cé-
ticos ou cínicos, cujos horizontes
se limitam às realidades eviden-
tes. Precisamos de homens capa-
zes de imaginar o que nunca exis-
tiu e de questionar 'por que não?'"

Ora, essas também são quali-
dades do nosso bom povo brasilei-
ro, iluminado de esperança, por
pior que seja a conjuntura. Numa
hora de satisfação, exclamou o
notável José Bonifácio de Andra-

da e Silva (1763-1838), o Patriar-
ca da Independência: "Os brasi-
leiros são entusiastas do belo ide-
al, amigos da sua liberdade!"

Ditas todas essas coisas, fica
claro aos que "têm olhos de ver e
ouvidos de ouvir" que o aprendi-
zado neste mundo ainda é incom-
pleto. O entendimento hodierno da
Vida Espiritual é semelhante ao da
Lei da Gravitação Universal, de
Newton (1643-1727), com as pre-
sentes contribuiçõesde Einstein
(1879-1955). Apenas como argu-
mento, poderíamos dizer que não
adiantaria simplesmente negá-la,
porquanto nosso saber científico
contemporâneo não alcançou por
inteiro todas as leis que a regem.

Realmente, é necessário rei-
terar o ensinamento: a reforma
do social começa no Espiritual.
Ponto de vista que viemos discu-
tindo e desenvolveremos no
transcurso das explicações do
Evangelho-Apocalipse de Jesus,
em Espírito e Verdade pelo pris-
ma do Seu Mandamento Novo,
"Amai-vos como Eu vos amei. So-
mente assim sereis reconhecidos
como meus discípulos" (Evange-
lho, segundo João, 13:34 e 35).

———
José de Paiva Netto, jor-
nalista, radialista e escri-
tor. E-mail: paivanetto@
lbv.org.br. Site: www.
boavontade.com.
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O livro Vitorino a Tartaruga
vitoriosa de Morgana Cirimbelli
Gaidzinski, narra a história de uma
tartaruga marinha que passa por
inúmeros desafios nos oceanos.

Durante a narrativa Vitorino
apresenta as belezas e as fragili-
dades do fundo do mar, os impac-
tos ambientais e a perda da biodi-
versidade.

A história de Vitorino apre-
senta também o ciclo de vida das
tartarugas marinhas e curiosida-
des sobre a algumas espécies da
fauna marinha como a foca Vick,
o lobo-marinho Teco, o polvo Octus e a baleia Frida.

Recomendamos para  todas as idades.

Dicas de livros de Alessandra e
Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

livros_inesqueciveis

CANTINHO INFANTIL
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REMINISCÊNCIAS DE PIRACICABA
Antonio Carlos FusattoAntonio Carlos FusattoAntonio Carlos FusattoAntonio Carlos FusattoAntonio Carlos Fusatto

De repente...abri a janela de minha vida e deparei-me com o alvore-
cer de uma existência setuagenária.

No horizonte, nuvens doiradas pelo sol do dia nascido, uma brisa leve
passeia pelas folhas das árvores embalando-as suavemente, a fragrância
das flores no ar, incansáveis colibris em harmoniosa coreografia bailam
de flor em flor, sobre a relva, intensa revoada de insetos e, tendo como
fundo deste cenário, o azul cerúleo.

Neste devaneio, o pensamento vagueia pelo tempo e direciona a
atenção ora para o passado ora para o presente, a alma estremece, vibra
diante das recordações, a sensibilidade é mais forte que palavras e sons;
traz-me à lembrança a piracema do caudaloso Piracicaba, cardumes de
peixes tentando transpor o Salto, como brocados enfeitando o Véu da
Noiva; a velha ponte do Mirante com passarela de madeira e, a guarita do
guarda da Sorocabana, cheia de cestos e jacás de bambus, construídos
entre uma passagem e outra da "Maria Fumaça", como forma de passa-
tempo e reforço de salário; o jardim da ponte com suas frondosas árvores
quase engolindo o coreto; as pescarias noturnas e escondidas, no Salto
do Piracicamirim dentro da ESALQ; das chaminés do Engenho Central,
soltando fumaças negras voluteando no ar; das cerâmicas da Rua do
Porto, contrastando com a densa mata ciliar e harmonizando-se com a
Vila dos Pescadores. Ouço: o inconfundível sino do bonde, tocado pelo
cobrador a cada passagem recebida, o berrante ao longe anunciando a
chegada de mais uma boiada com destino ao matadouro, as melodias das
orquestras tocando nos Clubes Coronel Barbosa e Cristóvão Colombo. A
Banda Marcial "Cel. F. F. da Costa" (Escola Industrial) com seu garboso
uniforme e eclético repertório musical, arrancando aplausos e provocan-
do emoções em todas as apresentações, e da qual tive a honra e felicida-
de de ser integrante. A orquestra "Pedrinho e sua Orquestra", formada em
sua maioria por músicos da Corporação Musical "União Operária", pre-
sença constante em grandes bailes da região. As brincadeiras dançantes
animadas pelos inesquecíveis conjuntos musicais da cidade: Os Megas-
sons, Os Cambitos, Super Som Sete, dentre outros que me fogem à memó-
ria; o som ensurdecedor dos teares da Fábrica de Seda, na Vila Rezende,
e da Fábrica Boyes, o apito do trem chegando às 22:00 horas na Estação
da Paulista, a algazarra dos engraxates na Praça José Bonifácio - dispu-
tando possíveis clientes para engraxar os sapatos. Em todo alvorecer, a
quebra do silêncio pelos garotos jornaleiros em frente a tipografia do
Jornal, aguardando liberação para as entregas domiciliares. A alegria da
garotada ora brincando nas águas do cristalino Itapeva, ora jogando fute-
bol com bola de borracha, bolinhas de gude, rodando pião, corrida de
pega-pega, batendo figurinhas, entre tantas outras brincadeiras.

As meninas, brincando de roda e cantando canções folclóricas - hoje
quase totalmente esquecidas -, pulando corda, amarelinha, jogando por-
quinhos, brincando de casinha com bonecas e tantas outras.

De repente... volto ao presente: o velho Piracicaba, qual esqueleto leu-
quêmico, curvado sob o peso da poluição, carregando toneladas de resíduos.

O jardim da Ponte não mais existe, o negrume do asfalto contrastante
com a alvura das edificações: todo o verde foi engolido... E a velha "Maria
Fumaça"? O bonde? O troar das boiadas na ponte? O cheiro gostoso de
melado de cana do Engenho Central? O bosque da Casa do Povoador, com
seu murmurante regato? Os saraus dançantes com famosas orquestras e
conjuntos musicais? O encontro da boemia nas madrugadas, no Bar Bola
Sete? O Jardim da Cerveja com músicas ao vivo? E as românticas serenatas?

Das cerâmicas da Rua do Porto, somente altivas chaminés persistem
no tempo, como dedos da natureza em riste, denunciando o homem por
suas agressões nefastas à natureza.

O Jardim da Cerveja cedeu espaço para o glorioso Cursinho "Luiz de
Queiroz"; as serenatas ainda são relembradas com eventuais "Noite da
Seresta", em pontos estratégicos da cidade o que nos causa pequeno
consolo e muito saudosismo; os prédios do Engenho Central resistem ao
tempo e graças ao seu tombamento é hoje ponto turístico e de encontros
sócio culturais da cidade.

Ah! Que nostalgia, que poder de juventude carrega meu coração;
pulsa entusiasmo.

O tempo, na minha memória, vibra a emoção misteriosa das noites de
luar, a estender réstias de pratas pelas árvores, telhados e o rio, e os
acordes de violões seresteiros nas madrugadas frias. Bailes juninos nos
terreiros, muitas vezes à luz de lampiões, e as brincadeiras com busca-
pés. Os bate-papos nas calçadas até altas horas da noite, sem preocupa-
ções com seguranças.

Essas emoções ou ansiedades povoam o meu espírito, dando-me a
sensação de que vivo perenidade.

Empolgado, o arrebatamento leva-me a cantarolar meio desafinado
alguns boleros; enquanto irradiam ainda mais minhas emoções. Vem-me à
lembrança o Trio ITOJUVAL composto por: Júlio carteiro, Toninho e Valter,
presença constante nas noites piracicabanas e nos programas radiofôni-
cos das: "A Voz Agrícola do Brasil" e PRD-6 "Rádio Difusora de Piracica-
ba", interpretando com maestria o repertório do saudoso Trio IRAKITAN.

O passado deixou saudade, nostalgia, há canções que machucam o
coração, pela poesia, melodia e ritmo das notas musicais.

Como é interessante o subjetivismo humano!
Em meu peito permanece a nostalgia de ontem, o que será amanhã?
Recomponho todo o itinerário percorrido nas asas do tempo e sinto

que, no âmago do meu ser, ainda palpita forte a juventude, ainda há um
garimpo de energias vitais.

Minh'alma é um relicário guardando inúmeros papéis, sou mais um
protagonista no belo espetáculo da vida, cujo palco é o mundo e o tempo
interminável.

"Coração - pobre barco aventureiro -"Coração - pobre barco aventureiro -"Coração - pobre barco aventureiro -"Coração - pobre barco aventureiro -"Coração - pobre barco aventureiro -
Pelo oceano do amorPelo oceano do amorPelo oceano do amorPelo oceano do amorPelo oceano do amor, t, t, t, t, toma cautoma cautoma cautoma cautoma cautela.ela.ela.ela.ela.

Pode surgir o vendaval traiçoeiroPode surgir o vendaval traiçoeiroPode surgir o vendaval traiçoeiroPode surgir o vendaval traiçoeiroPode surgir o vendaval traiçoeiro
Que te arrebate e te estraçalhe a vela"Que te arrebate e te estraçalhe a vela"Que te arrebate e te estraçalhe a vela"Que te arrebate e te estraçalhe a vela"Que te arrebate e te estraçalhe a vela"

Lino Vitti - eterno PríncipeLino Vitti - eterno PríncipeLino Vitti - eterno PríncipeLino Vitti - eterno PríncipeLino Vitti - eterno Príncipe
dos Poetas de Piracicabados Poetas de Piracicabados Poetas de Piracicabados Poetas de Piracicabados Poetas de Piracicaba

PALAVRA DO ESCRITOR:

Lino Vitti era piracicabano, nasceu
em 1920 e faleceu em 2016 aos 96 anos.
Foi seminarista antes de se casar. Deu
aulas de latim, francês e datilografia, e
também foi vereador.

Escreveu dezenas de livros, hinos, ar-
tigos para jornais e centenas de sonetos.
Recebeu várias premiações e foi respon-
sável por colunas literárias em diferentes
jornais. Foi agraciado com a Medalha de
Mérito Cultural através da SEMAC, Troféu
Imprensa outorgado pelo Lions, e  Meda-
lha Italiana concedida pelo governo de
Benito Mussolini. Recebeu o título de ci-

dadão saltinhense por ter composto o hino da cidade.
Também recebeu o título, do qual muito se orgulhava, de Príncipe dos

Poetas de Piracicaba, pela Academia Piracicabana de Letras

NOTÍCIAS:
O Instituto Histórico e Geográfico de Piracicaba, em Sessão Magna
presidida pelo jornalista Edson Rontani Junior, comemorou os seus 55
anos de fundação, nas dependências da Biblioteca Municipal. No even-
to, que teve Armando Alexandre dos Santos como orador, foram admiti-
dos quatro novos membros, duas condecorações com a Medalha Pru-
dente de Moraes e a historiadora Marly Germano Perecin proferiu pa-
lestra e em seguida autografou mais uma obra "As Luzes do Vale".Às margens calmas do rio Ipiranga

Um brado forte e retumbante ecoou
E a valente nação batalhadora

Livre dos grilhões pra sempre ficou

No memorável sete de setembro
A fala de Dom Pedro foi ouvida

Com Portugal os laços são rompidos
Ganhando os brasileiros nova vida

A liberdade é um direito do povo
Mas há que ser mantida dia a dia

Pois perdê-la resulta em infortúnios
E de nós todos subtrai a alegria

Gratos somos a Pedro e Leopoldina
Se o Brasil hoje atinge esta grandeza

Deve a eles, pelo amor ao país
Ideais, coragem e fortaleza.

BICENTENÁRIO DA INDEPENDÊNCIA
Ivana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de Negri

Presidente do Instituto Histórico e Geográfico de Piracicaba
Edson Rontani Junior, Marcia e Gabriel Rontani

Os novos integrantes do IHGP: Fernando Stenico Beraldo : Antonio
Oswaldo Storel, Marcos Antonio Vanceto, e Paulo Renato Tot Pinto

Ivone e Waldemar Romano, condecorado
com a Medalha Prudente de Moraes

Valdiza Capranico, Marco Antonio Cavallari quefoi condecorado
com a Medalha Prudente de Moraes, a palestrante Marly
Perecin e o prefeito de Piracicaba Luciano Almeida

NOIVA DA COLINA
Andre Bueno OliveiraAndre Bueno OliveiraAndre Bueno OliveiraAndre Bueno OliveiraAndre Bueno Oliveira

Poeta caipira, ao tanger minha lira,
Inspira-me a "Noiva da Verde Colina"!
Radiante cidade com céu de safira,

Admiro seus lagos... Seu  rio me fascina,
Correndo impetuoso entre  pedras e a brisa!

Ilesa na queda, a cachoeira desliza,
Caindo no "Salto" e espumando com graça!

Adoro seu clima de raro conforto,
Belíssimos bosques, o Engenho, (a cachaça!),
A "ESALQ"... e os encantos da Rua do Porto!

ooOoo

Carmen Pilotto, Ivana
Negri, Valdiza

Capranico e
Carmelina Piza

participaram da
FLICO - Feira Literária

do Colégio Objetivo
de Piracicaba

INFANTILIDADE
(para Manoel de Barros)(para Manoel de Barros)(para Manoel de Barros)(para Manoel de Barros)(para Manoel de Barros)

Newman SimõesNewman SimõesNewman SimõesNewman SimõesNewman Simões

Minhas desequilibradas palavras
são o luxo do meu silêncio.

(Clarice Lispector)

palárvores
balançam ao vento

e cumprem a impermanência
de não serem elas mesmas

apoemando-se
metaforadamente.

aguando desertos
passarando árvores

pedrando córregos limpos
arvorando ruas

barulhando silêncios
florando securas dessa mina de afetos

doçando o sal que abrasa mares
aforando de interiores escuros

solarando tristezas
domingando quaresmas

argilando sonhos
sapando brejos

pirilampando espaços desluados
vidrando transparências

marmorando seixos
janelando paisagens pálidas

granitando silêncios
num pacto com a mudez

carinhando carícias
noitando tardes que não querem

 deixar o dia
parindo sonhos de sonos apertados

entre cansadas vias.

vou arquitetando passos
(sem entregar minha vida

ao passante tempo)
e metaforando olhares,

 por esta
infantilente.

ooOoo



A4
A Tribuna Piracicabana

Domingo, 28, e segunda-feira, 29 de agosto de 2022

FAIR PLAY FINANCEIRO NO BRASIL
Dr. Jonas TadeuParisotto

Jonas Tadeu Parisotto é
advogado, já atuou em

Tribunais Desportivos e
ocupou os cargos de: diretor

jurídico, secretário, vice-
presidente, presidente do

Conselho Deliberativo por dez
anos e presidente da diretoria

executiva do E.C.XV de
Novembro de Piracicaba, onde

é conselheiro vitalício e
presidiu a Comissão de

Direito Desportivo da OAB de
Piracicaba nas gestões de

2007/2009 e 2019/2021

portivas deu-se o início à efetiva
profissionalização visando moder-
nizar as relações jurídicas que se
estabeleceram desde então, procu-
rando garantir a necessária segu-
rança jurídica a todos os operado-
res do desporto brasileiro. O arca-
bouço legislativo que se seguiu vem
dando nova roupagem às mais
diversas modalidades esportivas,
sobretudo o futebol que é, reco-
nhecidamente, a paixão nacional.
Paixão é emoção, é um estado efê-
mero, passageiro, creio que está
mais para amor a relação do bra-
sileiro com o futebol, contudo, dei-
xemos a paixão e o amor ao torce-
dor e vamos à razão até porque a
construção de uma vida em co-
mum exige mais do que o amor
propriamente dito. No mês de ju-
nho foi aprovada o texto da nova
Lei Geral do Esporte e, como am-
plamente divulgado, é o novo mar-
co legal das normas desportivas
que há muito necessitavam de um
novo olhar de nossos legisladores.
Uma das novidades é o Fair Play

Financeiro que agora passar a ter
previsão legal. Mas o que é esse tal
de Fair Play Financeiro e suas im-
plicações no futebol tupiniquim?
Há muito a CBF vem postergando
a adoção deste sistema de contro-
le financeiro por pressão dos seus
próprios filiados sob a alegação,
talvez, a de tal adoção fere a auto-
nomia garantida na CF/88 às en-
tidades de prática desportivas ou
clubes de futebol, na realidade o
amadorismo ainda impera nas re-
lações esportivas no Brasil e, os
europeus já enxergaram isso e im-
plementaram o Fair Play Finan-
ceiro não dando mais lugar à ges-
tões temerárias e aventureiras que
lá são combatidas com severas
punições e multas.  O advento da
Lei das SAF's em 2021 e que per-
mite aos clubes brasileiros torna-
rem-se sociedades anônimas de
futebol com regras específicas e
personalizadas à atividade, exige
novos contornos legais sob pena
de quebradeira geral dos clubes,
caso abusem da capacidade de sol-

Desde que a Constituição Fe-
deral de 1988-CF/88 prestigiou o
desporto conferindo-lhe um capí-
tulo específico que, redundou, por
sua vez em diversas normas es-

vência das suas gestões e, obvia-
mente, não dá para confiar e sim
prever em lei. De nada vai adian-
tar, se as normas de fiscalização
não disciplinarem os gastos dos
clubes de futebol e as transações
nos limites das suas arrecadações,
um clube que arrecada no ano
anterior um milhão de reais não
poderia contratar um atleta por 5
milhões de reais, certamente a con-
ta não fecha e as finanças ficarão
arruinadas com um déficit deste
porte, aí os gestores vão bater às
portas do governo, como sempre,
clamando por benesses tributárias
e arranjos financeiros, basta disto.
A Europa tem muito a nos ensinar
no que se refere à gestão profissio-
nal do futebol, lógico que nenhum
sistema é perfeito, entretanto, es-
tão bem à nossa frente e aperfeiço-
ando cada vez mais e a consequên-
cia disso é um futebol competitivo
em todos os sentidos, não foi à toa
os 7x1 em 2014. Voltaremos ao
tema. Saudações XVzistas e jus
desportivas e até a próxima!

BONS FRUTOS

Renato Bonfiglio é Advogado,
ex-presidente, ex-diretor de

futebol  e conselheiro vitalício
do XV de Piracicaba

Renato Bonfiglio

Olá amigos torcedores do
Nhô-Quim e leitores de A Tribuna
Piracicabano, muito obrigado aos
amigos que nos acompanham e que
deixam seus comentários, a demo-
cracia é isso e permite isso. Estou
sempre aberto a criticas constru-
tivas e sugestões, os elogios que
os amigos compartilham eu agra-
deço de coração, mas palavras
ofensivas não me atingem, já es-
tou bem calejado quanto a isso.

O Nhô-Quim está crescendo
na competição na tábua de classi-
ficação aparece na segunda colo-
cação com treze pontos até a par-
tida contra o Desportivo Brasil em
Porto Feliz, o equilíbrio em vários
fatores foram fundamentais para
este momento, o técnico Cléber
Gaúcho junto com sua comissão
técnica está conseguindo extrair o
melhor de cada atleta, assim a téc-
nica individual, a obediência táti-
ca e a preparação física se sobres-
saem e o time consegue ir alcan-
çando os objetivos traçados.

Erros fazem parte de todo o
processo quando envolve pesso-
as, dias bons e ruins sempre esta-
rão presentes nas nossas atribui-
ções, por isso nunca um atleta
principalmente os mais jovens
conseguirão entregar ao final de
uma partida 100% de aproveita-
mento, passes errados, decisões
mal tomadas e insegurança fazem
parte deste trabalho que o XV tem
hoje. Formar um elenco para dis-
putar uma competição profissio-
nal, contando com quatorze ga-

rotos da base e média de vinte e
quatro anos no elenco, e ainda dis-
putar em igualdade de forças con-
tra equipes mais tarimbadas e ex-
perientes já posso considerar como
a maior das vitórias para o clube.

Muitos destes jovens atletas
serão aproveitados para formar
o elenco da próxima série A2 de
2023, outros serão negociados
trazendo recursos financeiros
para o clube, e assim se este pla-
nejamento não for interrompido
após as eleições no próximo mês
de novembro no clube, aonde os
sócios e o conselho irão decidir
se esta diretoria continua com
o trabalho, ou se outras pesso-
as e mentalidades iniciem um
novo planejamento, o Nhô-Quim
pode voltar a ser celeiro de cra-
ques como já foi no passado.

A estrutura precisa ainda ser
reforçada com um CT somente
para os garotos, investimento em
alojamentos de qualidade, cursos,
atividades paralelas, psicólogos e
acompanhamento para que além
do atleta formem-se cidadãos do

bem e homens de caráter. Com a
volta do sub-17 e a promessa que o
sub-15 o alvinegro passa a real-
mente ter o que chamamos de "ca-
tegorias de formação". O traba-
lho em conjunto com as três ca-
tegorias proporciona atletas mais
técnicos, fortes fisicamente e pre-
parados mentalmente para assi-
milar planos táticos e tomadas
de decisões mais assertivas.

Por isso torcedor, quando
for a campo assistir uma parti-
da com esses garotos, cobre o
quanto quiser "VOCÊ TEM
ESTE DIREITO", a cobrança faz
parte do crescimento de qual-
quer profissional nas mais di-
versas áreas, mas cobre com
educação, direcionamento e cer-
teza. Xingamentos, humilha-
ções, desmerecimento e provo-
cações não ajudarão em nada.
Já existem muitos que torcem
contra, por diferenças pessoais
ou por puro ciúme mesmo, faça
sua parte incentivando quando
preciso e cobrando quando ne-
cessário ambos com inteligência.

Ótimo estar de volta neste es-
paço semanal para falar sobre o
assunto mais preferido do Brasil e
não é política não (risos) é sobre o
futebol e melhor ainda que é so-
bre o nosso XV de Piracicaba,
que desde 1913 move paixões en-
tre os Piracicabanos até os dias
atuais, são diferentes opiniões que

VIVO PELA BRIGA
Daniel Campos

se divergem às vezes e podem ser
construtivas ou destrutivas.

Vamos analisar o XV nesta
edição da Copa Paulista aonde re-
cebeu muitas críticas até pela falta
de paciência da torcida, pelos ex-
cessivos fracassos nos anos ante-
riores na copinha e campeonato
paulista, aonde o objetivo é claro
são os títulos e o acesso. Em meu
ponto de vista é inaceitável uma
cidade do tamanho de Piracicaba
não ter um time na primeira divi-
são e não figurar no cenário naci-
onal, só que agora com uma nova
gestão a frente, o torcedor que é
emocional,  já quer um resultado
imediato e não é bem assim que
funciona, pois são meninos novos
e vou insistir no assunto da colu-
na passada aonde ''todos'' defen-
diam uma utilidade maior da
base, talentos da região terem
oportunidade e mudança de per-
fil. Isso aconteceu, mas lógico que
o resultado não é de imediato,
percebo que este XV do segundo
semestre  é muito aguerrido, tem
vontade de vencer, mas os erros
sempre vão existir como tomada
de decisão errada, falhas de posi-
cionamento do setor defensivo no
começo, problemas que tenho cer-
teza que o treinador Cléber Gaú-
cho está ajustando. Até o momen-
to a campanha do XV pode não
ser das melhores, mas em oito jo-
gos até aqui realizados, foram três
vitorias, quatro empates e apenas
uma derrota com o segundo me-
lhor ataque da competição, ou
seja, nada mal para uma equipe
que recomeçou do zero e restan-
do apenas dois jogos para ter-
minar a 1°fase já tem sua clas-
sificação assegurada, e ainda
tem espaço para crescer mais.

Com a classificação antecipa-
da praticamente definida já na
penúltima rodada, o treinador al-
vinegro tem o poder de trabalhar
mais o elenco para a 2°fase que
esta meu amigo é outro campeo-
nato, sobe o nível técnico com as
melhores equipes e é mata-mata,
quem é mais forte chora menos.

Um abraço a todos sempre
na torcida do nosso XV.

Daniel Campos é empresário
e enlouquecido pelo Nhô-Quim

CHICÃO

João Luis de Almeida,
Bacharel em Administração,

corredor e quinzista sofredor

João Luis de Almeida

Bom dia caros leitores!
Estamos chegando às par-

tidas decisivas da primeira fase
da Copa Paulista, o jogo desse
domingo logo às 10h contra o
Desportivo Brasil em Porto Fe-
liz pode sacramentar a classifi-
cação do alvinegro ou jogar a
depender de outros resultados
a definição para o último jogo
sábado que vêm em Piracicaba.

O XV de Cléber Gaúcho ainda
apresenta muita instabilidade e é
compreensível pela juventude da
equipe, mas uma coisa não se pode
negar, os garotos jogam com raça,
com vontade, dá gosto ver a en-
trega em campo, mesmo que o fu-
tebol não seja lá muito vistoso!

Se terminasse agora a primei-
ra fase, ao que tudo indica o ad-
versário do XV seria o pior possí-
vel para quem quer ir longe nessa
Copa, mesmo que em minha opi-
nião, nesse momento o Nhô Quim
seja o time menos provável a che-
gar à final, a Portuguesa é o time
a ser batido e a depender do re-
sultado nas próximas rodadas
do Brasileiro da série C o outro
seria o Botafogo de Ribeirão.

Em uma das transmissões
feita por nossa equipe de es-
portes da Difusora AM 650,
soube em off pelo nosso amigo
Jonas, que há quinzistas que
não sabem que o grande Fran-
cisco Jesuíno Avanzi, o Chicão,
jogou pelo profissional do alvi-
negro e juram que ele só jogou
pelos aspirantes do Nhô Quim!

Fiquei estupefato com essa
afirmação e resolvi que preci-
sava esclarecer isso e utilizo
esse espaço para tal.

Antes é preciso deixar claro
que o alvinegro teve ao menos
três jogadores conhecidos por

Chicão e que foram de suma impor-
tância para a história quinzista!

O primeiro Chicão (Francis-
co de Souza) que aqui cito veio
de Santa Bárbara para se tor-
nar Campeão do Interior de
1931, título hoje que é reconhe-
cido pela Federação Paulista de
Futebol como um Campeonato
Paulista da A2 (sim desde o ano
passado o XV se tornou hexa-
campeão Paulista da A2).

Outro Chicão, que nada
tem de Francisco no nome é
Marcos Augusto Sciamana,
chegou em 1982 e jogou até 1987
no alvinegro, conquistando o
Paulista da A2 de 1983 (marcou
o terceiro gol do XV contra o Ban-
deirantes de Birigui, uma pintu-
ra!), foi campeão também da
Copa Ray-O-Vac de 1984.

Por fim chegamos ao nosso
Chicão Avanzi, garoto estreou no
time principal em um amistoso
contra o Atlético Paranaense em
Piracicaba no dia 10 de março
de 1968, um empate em 2x2, que
teve como destaque outros dois
fatos: estreava também no XV o
técnico Cilinho e pelo lado do
Atlético jogou na zaga central o
Campeão Mundial Bellini, que
teve a infelicidade de marcar um
gol contra a favor no Nhô Quim!

Em agosto do mesmo ano,
por insistência de Gatão que es-
tava como técnico do União Agrí-
cola Barbarense, foi emprestado
ao time de Santa Bárbara para a
disputa da Segunda Divisão.

Voltou em 1969, foi titular
absoluto do XV, conquistou a Copa
Brasil Central desse ano, um cam-
peonato com 10 times, dois de São
Paulo (XV e América de Rio Pre-
to), três de Minas Gerais (Araxá,
Uberlândia e Uberaba) e cinco de
Goiás (Atlético Goianiense, Crac
de Catalão, Vila Nova, Goiânia e
Goiás), se o Torneio Roberto Go-
mes Pedrosa hoje é considerado
como Campeonato Brasileiro, essa
Copa poderia ser considerada um
Brasileiro da Série B talvez!

De 1968 a 1970 Chicão fez
103 jogos pela equipe principal
e marcou 12 gols, foi vendido
em fevereiro de 1971 ao São
Bento por 42mil e 500 cruzei-
ros novos, a partir daí todos
conhecem sua história...

Patrick Taylor Graciano

Patrick Taylor Graciano
é Jornalista, proprietário

da agência IP e apaixonado
por esportes

CAPOEIRA E SEUS ESTILOS RAÍZES

A Capoeira possui três estilos:
Angola, Regional e Contemporâ-
nea. Tradicionalmente, todo pra-
ticante de Capoeira recebe um ape-

lido, dependendo de suas caracte-
rísticas ou origem. Esse hábito
também remonta à história da
Capoeira: os escravos utilizavam
apelidos para não serem reconhe-
cidos pelas autoridades policiais.

ANGOLA - A Capoeira An-
gola é o estilo mais tradicional da
luta e mais próximo ao que os es-
cravos praticavam. É caracteriza-
da por ser bastante estratégica,
com movimentos furtivos e pró-
ximos do chão. Seus praticantes
afirmam que é preciso ter muita
malícia, dissimulação e teatrali-
zação para melhor praticá-la. A
Capoeira angola é acompanhada
pelo som de três berimbaus, dois
pandeiros, um agogô, um ataba-
que, um agogô e um ganzuá.

REGIONAL - A Capoeira
Regional foi idealizada por Mestre
Bimba e seu aluno, José Cisnando
Lima durante os anos 1920. Am-
bos acreditavam que a Capoeira
estava perdendo sua efetividade
marcial e fizeram reestruturações
na luta, tornando-a mais objetiva.
O Mestre Bimba diminuiu o nú-
mero de acrobacias e saltos, além
de ter incorporado golpes de ou-
tras artes marciais como o batu-
que, praticado nas ruas por seu
pai. O sistema de graduações pas-
sou a ser utilizado: o calouro, o
formado e o formado especi-
alizado. Essas graduações eram
marcadas com o uso de um len-
ço na cintura do praticante.

CONTEMPORÂNEA - A

partir dos anos 1970, um estilo
que misturava as tradições da
Capoeira de Angola com as ino-
vações da Capoeira Regional, se
tornou muito popular. O estilo
que une ambas as tendências é a
Capoeira Contemporânea. Para
alguns críticos, essa forma des-
caracteriza essa prática cultural.

Atualmente existem mais al-
guns estilos criados por outros
Mestres contemporâneos, como o
"miudinho", criado pelo Mestre
Suassuna, porém é mais pratica-
do internamente dentro de seu
grupo Cordão de Ouro, mas tam-
bém é propagado para quem qui-
ser aprender, porém os estilos raí-
zes são os mencionados acima.

Bom no momento é isso...

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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TORRINHA PRIVILEGIADATORRINHA PRIVILEGIADATORRINHA PRIVILEGIADATORRINHA PRIVILEGIADATORRINHA PRIVILEGIADA

Bem no centro do Estado paulista e pertencendo ao polo Serra
do Itaqueri de Turismo, a cidade de Torrinha é típica interiorana
com clima bucólico e ameno da serra. A Pedra de Torrinha, for-
mação geológica única, que nada tem de "torrinha", mas sim,
uma imensa torre de 50 metros de altura, cujo formato lembra
um farol gigante marcando o centro geográfico estadual é, sem
dúvida, a atração mais bonita da cidade possuindo um pôr do
sol magnífico. Além de possuir forte apelo junto aos aventurei-
ros, a cidade também é ótima para quem busca descanso men-
tal e espiritual. Visite Torrinha numa próxima oportunidade.

ENCANTOS DE TORRINHA (SP)ENCANTOS DE TORRINHA (SP)ENCANTOS DE TORRINHA (SP)ENCANTOS DE TORRINHA (SP)ENCANTOS DE TORRINHA (SP)

A quase 800 metros de altitude, no alto da Serra do Itaqueri, a
cidade de Torrinha é um lugar de clima ameno e agradável, o que
dá ainda mais charme para a cidade. Na antiga Estação Ferrovi-
ária, os turistas encontram espaço dedicado à arte e à cultura. O
prédio é patrimônio histórico e porta de entrada da grande parte
da população torrinhense. As cachoeiras de Torrinha também
são um espetáculo à parte. Ao todo são mais de 50 catalogadas
entre abertas e particulares. O turismo religioso se destaca entre
as grandes atrações. Mais informações (14) 3656-3075.

TTTTTAPIRAÍ (SP), UM DESTINOAPIRAÍ (SP), UM DESTINOAPIRAÍ (SP), UM DESTINOAPIRAÍ (SP), UM DESTINOAPIRAÍ (SP), UM DESTINO

O Município de Interesse Turístico de Tapiraí, e um dos portais
do Vale do Ribeira, está a menos de duas horas da capital

A Torrinha que é símbolo da cidade

Paz e tranquilidade em Tapiraí

Tapiraí no Salão São Paulo de Turismo

Jardim das Esculturas, em Altinópolis (SP)
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IGREJA EM COMUNICAÇÃO

Dimensão Social da
Evangelização - 2ª parte

A exortação apostólica Evan-
gelii Gaudium, do Papa Francis-
co, diz que respeitando "a inde-
pendência e a cultura de cada
nação, é preciso recordar-se sem-
pre de que o planeta é de toda a
humanidade e para toda a hu-
manidade, e que o simples fato
de ter nascido num lugar com
menores recursos ou menos de-
senvolvimento não justifica que
algumas pessoas vivam menos
dignamente" (nº 190). O docu-
mento também diz que "no tra-
balho livre, criativo, participati-
vo e solidário, o ser humano ex-
prime e engrandece a dignida-
de da sua vida. O salário justo
permite o acesso adequado aos
outros bens que estão destina-
dos ao uso comum" (nº 192).

O Papa ensina que para a
Igreja, "a opção pelos pobres é
mais uma categoria teológica
que cultural, sociológica, políti-
ca ou filosófica. Deus 'manifes-
ta a sua misericórdia antes de
mais' a eles. Esta preferência di-
vina tem consequências na vida
de fé de todos os cristãos, cha-
mados a possuir 'os mesmos
sentimentos que estão em Cris-
to Jesus' (Fl 2,5). Inspirada por
tal preferência, a Igreja fez uma
opção pelos pobres, entendida
como uma 'forma especial de
primado na prática da caridade
cristã, testemunhada por toda
a Tradição da Igreja' [...] Por
isso, desejo uma Igreja pobre
para os pobres" (nº 198).

A exortação apostólica afir-
ma que os "pobres têm muito
para nos ensinar. Além de parti-
cipar do sensus fidei, nas suas
próprias dores conhecem Cristo
sofredor. É necessário que todos
nos deixemos evangelizar por
eles. A nova evangelização é um
convite a reconhecer a força sal-
vífica das suas vidas, e a coloca-
los no centro do caminho da Igre-
ja. Somos chamados a descobrir
Cristo neles: não só a empres-
tar-lhes a nova voz nas suas
causas, mas também a ser seus
amigos, a escutá-los, a compre-
endê-los e a acolher a misteriosa
sabedoria que Deus nos quer co-
municar através deles" (nº 198).

O Papa Francisco escreve
com tristeza: "Dado que esta
Exortação se dirige aos membros
da Igreja Católica, desejo afirmar

IGREJA EM NOTÍCIAS
TEOLOGIA - A Escola de Teo-
logia da Diocese de Piracicaba
continua com inscrições abertas
para o curso extracurricular "A
Força Resiliente do Coração de
Maria e nossas Periferias Exis-
tenciais". Estudantes que já con-
cluíram o Curso Diocesano de
Teologia e demais interessados
podem se inscrever. As aulas se-
rão em quatro encontros que
ocorrerão às quartas-feiras, en-
tre 28 de setembro e 26 de outu-
bro. A inscrição custa R$ 75,00 e
deve ser feita por telefone, no (19)
2106-7597, ou pelo e-mail escola.
teologia@diocesedepiracicaba.org.br.

Antônio Carlos D´Elboux é padre diocesano e pároco da
Paróquia Imaculado Coração de Maria, em Rio Claro

(acdelboux@uol.com.br)

com mágoa, que a pior discrimi-
nação que sofrem os pobres é a
falta de cuidado espiritual. A
imensa maioria dos pobres pos-
sui uma especial abertura à fé;
te, necessidade de Deus e não
podemos deixar de lhes oferecer
a sua amizade, a sua bênção, a
sua Palavra, a celebração dos
Sacramentos e a proposta de um
caminho de crescimento e ama-
durecimento na fé. A opção pre-
ferencial pelos pobres deve tra-
duzir-se, principalmente, em
uma solicitude religiosa privile-
giada e prioritária" (nº 200).

O documento pontifício é cla-
ro: "Ninguém deveria dizer que
se mantém longe dos pobres,
porque as suas opções de vida
implicam prestar mais atenção a
outras incumbências. Esta é uma
desculpa frequente nos ambien-
tes acadêmicos, empresariais ou
profissionais, e até mesmo ecle-
siais. Embora se possa dizer, em
geral, que a vocação e a missão
próprias dos fiéis leigos é a
transformação das diversas re-
alidades terrenas para que toda
a atividade humana seja trans-
formada pelo Evangelho, nin-
guém pode sentir-se exonerado
da preocupação pelos pobres e
pela justiça social" (nº 201).

A exortação apostólica en-
fatiza que a solução das causas
da pobreza "não pode esperar; e
não apenas por uma exigência
pragmática de obter resultados
e ordenar a sociedade, mas tam-
bém para curá-la de uma maze-
la que a torna frágil e indigna e
que só poderá leva-la a novas
crises (nº 202). O Papa reza "ao
Senhor para que nos conceda
mais políticos, que tenham ver-
dadeiramente a peito a socieda-
de, o povo, a vida dos pobres. É
indispensável que os governan-
tes e o poder financeiro levan-
tem o olhar e alarguem as suas
perspectivas, procurando que
haja trabalho digno, instrução
e cuidados sanitários para to-
dos os cidadãos" (nº 205).

REFERÊNCIA
FRANCISCO, Papa. Evan-
gelii Gaudium.  Exortação
apostólica sobre o anún-
c io  do  Evange lho  no
mundo atual. São Paulo:
Paulus/Loyola, 2013.

FESTVOC 2022 - Estão aber-
tas as inscrições para o Festival
Vocacional (FestVoc) 2022. Nes-
te ano, o evento chega à 20ª edi-
ção e tem como tema a fala de
São João Paulo II durante a 15ª
Jornada Mundial da Juventu-
de: "Não tenhais medo, sede
santos!". Os participantes pode-
rão se apresentar nas modalida-
des teatro, teatro mirim, músi-
ca, música mirim, dança, dan-
ça mirim, desenho, fotografia,
fantasia, fantasia mirim e soli-
dariedade. As inscrições on-line
vão até 28 de agosto. O link está
no site www.emfoco.org.br.

Uma das 50 cachoeiras de Torrinha (SP)

paulistana repleto de verde, com mais de 80% de Mata Atlân-
tica. Os hotéis e pousadas são agradáveis, algumas econômi-
cas, outras sofisticadas, mas todas envolvidas por lugares
belíssimo, sempre com destaque para o ar puro e para o
verde reinante. O Mirante de Tapiraí deixa qualquer pessoa
boquiaberta com tanta beleza que se descortina daquele lu-
gar. Visite Tapiraí, um ótimo destino turístico do Estado paulista.

EXUBERANTE POR NAEXUBERANTE POR NAEXUBERANTE POR NAEXUBERANTE POR NAEXUBERANTE POR NATUREZATUREZATUREZATUREZATUREZA

Assim também é conhecida a cidade de Tapiraí. A Cachoeira do
Chá, com 30m de queda d'água ou a Cachoeira do Limoeiro
são exemplos de passeios curtos, inclusive com acessibilidade.
Se preferir, você pode visitar o Santuário Ecológico do Budismo
Primordial, onde está localizado o "Sino da Paz" - único locali-
zado fora do Japão e autenticado pela cidade de Hiroshima.
Como Tapiraí também é conhecida como a capital do gengi-
bre, ela oferece um prato típico chamada 'Frango com Gengi-
bre'. Resumidamente, Tapiraí é um destino com muitos atrati-
vos. A Prefeitura tem setor de Turismo para lhe assessorar.

ALALALALALTINÓPOLIS (SP)TINÓPOLIS (SP)TINÓPOLIS (SP)TINÓPOLIS (SP)TINÓPOLIS (SP)

Eis aqui uma cidade repleta de esculturas de alto valor a céu
aberto em suas ruas e praças. São obras magistrais de Bassa-
no Vaccarini, famoso artista plástico que ali deixou um monu-
mental conjunto de suas obras, marcando Altinópolis como
uma cidade de arte, aliada com a natureza e aventura por
suas belezas locais. Com infraestrutura urbana eficiente, Alti-
nópolis está a 1000m de altitude, por isso com clima de mon-
tanha agradável o ano todo. Em suas paisagens destacam-se
35 cachoeiras e 10 grutas. Hotéis, pousadas e restaurantes
dão suporte às visitações que podem ser orientadas por uma
das Agências de Turismo sediadas na cidade. Visite Altinópolis.

Foto Estação Floresta
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EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos
3 quartos. Estacionamento coleti-
vo.  Praca a arbor izada,  p lay
ground, área de lazer e quadra
de esportiva. Recem reformado.
A duas quadras de distância da
praia. De frente ao shopping Prai-
amar e hipermercado Carrefour.
Próximo tem farmácia, padaria,
banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline
ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162
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